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ХК "ЦСКА" расторг контракт с вратарем Федотовым 

 
ХК ЦСКА расторг контракт с вратарем Иваном Федотовым 
(Чемпионат.com) 
ХК ЦСКА достиг соглашения о расторжении контракта с вратарем Иваном 
Федотовым. Права в КХЛ на вратаря останутся у армейского клуба. 

перейти к статье 

Каменский - о расторжении контракта Федотова с ЦСКА: "Может быть, 
смена обстановки встряхнет его, и он покажет свое мастерство" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский в комментарии для "СЭ" 
отреагировал на решение ЦСКА расторгнуть контракт с вратарем команды 
Иваном Федотовым.  

перейти к статье 

"Так будет лучше для всех". Каменский - об уходе Ивана Федотова из 
ЦСКА (Советский спорт) 
Вратарь "армейцев" с высокой долей вероятности вернется в НХЛ.  

перейти к статье 

Быков сомневается, что отношения между ФХР и ИИХФ улучшатся после 
расторжения контракта Федотова с ЦСКА (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков в комментарии для 
"СЭ" отреагировал на решение ЦСКА расторгнуть контракт с вратарем команды 
Иваном Федотовым. 

перейти к статье 

Быков назвал возможные причины расторжения ЦСКА контракта с 
Федотовым (Р-Спорт) 
Быков: ЦСКА мог расторгнуть контракт с Федотовым, чтобы он попробовал себя 
в НХЛ 

перейти к статье 

Вайсфельд: "Почему ЦСКА не расторг контракт с Федотовым раньше? 
Слава богу, что нашли консенсус" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Вайсфельд: "Почему ЦСКА не расторг контракт с Федотовым раньше? Слава 
богу, что нашли консенсус"  

перейти к статье 



 

 

Фетисов о расторжении контракта с Федотовым: "Перестаньте кланяться 
IIHF в ноги. Они для нас - недружественная организация" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион, семикратный чемпион мира по хоккею 
Вячеслав Фетисов заявил "Матч ТВ", что не стоит обращать внимания на 
позицию IIHF в ситуации с вратарем Иваном Федотовым. 

перейти к статье 

Вячеслав Фетисов: пускай Федотов едет и играет в НХЛ (Советский спорт) 
ЦСКА расторг контракт со своим основным вратарем.  

перейти к статье 

Гимаев: расторжение контракта с Федотовым - решение тренерского 
штаба ЦСКА (Чемпионат.com) 
Бывший защитник, комментатор и хоккейный эксперт Сергей Гимаев оценил 
решение вратаря Ивана Федотова и ЦСКА расторгнуть контракт по обоюдному 
согласию. 

перейти к статье 

Михайлов о расторжении контракта Федотова с ЦСКА: "Он хотел играть в 
НХЛ, насильно мил не будешь" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Почетный президент ЦСКА Борис Михайлов в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал решение клуба расторгнуть контракт с вратарем Иваном 
Федотовым.  

перейти к статье 

Михайлов: "Разрыв контракта с Федотовым - разумное решение. Раз он 
хочет попробовать свои силы в НХЛ, зачем его удерживать?" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Член наблюдательного совета ЦСКА Борис Михайлов заявил "Матч ТВ", что 
расторжение контракта с вратарем Иваном Федотовым стало разумным 
решением. 

перейти к статье 

Михайлов: не вижу проблемы в расторжении контракта Ивана Федотова с 
ЦСКА (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов отреагировал на решение 
вратаря Ивана Федотова и ЦСКА расторгнуть контракт по обоюдному согласию. 

перейти к статье 

Канарейкин - об Иване Федотове: сейчас все надо доказывать по новой 
(Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин оценил решение вратаря Ивана 
Федотова и ЦСКА расторгнуть контракт по обоюдному согласию и 
прокомментировал возможное выступление игрока в НХЛ. 

перейти к статье 

Канарейкин: "Только время покажет, правильно ли поступил ЦСКА, 
расторгнув контракт с Федотовым" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин в разговоре "Матч ТВ" высказал 
мнение, что только время покажет, правильное ли решение принял ЦСКА, 
расторгнув контракт с вратарем Иваном Федотовым. 

перейти к статье 



 

 

Тренер Новиков считает, что ситуация с Иваном Федотовым войдет в 
историю со знаком "минус" (ТАСС) 
По мнению специалиста, психологический шрам останется у хоккеиста на всю 
жизнь 

перейти к статье 

Иван Федотов покинул ЦСКА: уедет ли россиянин в НХЛ и кем "армейцы" 
могут его заменить? (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Иван Федотов официально покинул ЦСКА. О расторжении контракта сообщила 
пресс-служба клуба. Metaratings.ru рассказывает, что это значит для российского 
вратаря, и кем ЦСКА может заменить Федотова. 

перейти к статье 

Уваев: ЦСКА, можно сказать, открыл сезон Федотовым и закрыл им (Meta 
Ratings (metaratings.ru)) 
Российский хоккейный тренер Вячеслав Уваев в разговоре с Metaratings.ru 
высказался по поводу расторжения контракта голкипера Ивана Федотова с 
ЦСКА.  

перейти к статье 

Фридман: считается, что Федотов находится на пути к началу своей 
карьеры в НХЛ (Чемпионат.com) 
Журналист и инсайдер НХЛ Эллиотт Фридман высказался о решении вратаря 
Ивана Федотова и ЦСКА расторгнуть контракт по обоюдному согласию. 

перейти к статье 

Дэйли заявил, что контракт вратаря Федотова с "Филадельфией" остается 
действительным (ТАСС) 
28 марта стало известно, что ЦСКА расторг контракт с голкипером 

перейти к статье 

В НХЛ сообщили, что Федотов сможет вернуться в лигу без ограничений 
(Советский спорт) 
Права на вратаря за океаном принадлежат "Филадельфии Флайерз"  

перейти к статье 

Федотов присоединится к "Филадельфии" и сможет сыграть за клуб до 
окончания сезона - СМИ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Голкипер Иван Федотов присоединится к клубу НХЛ "Филадельфия Флайерз" до 
окончания нынешнего сезона, сообщает The Athletic со ссылкой на источник в 
лиге. 

перейти к статье 

Федотова выставили из ЦСКА. Теперь он уедет в НХЛ? (Советский спорт) 
Права на Ивана остаются у армейского клуба.  

перейти к статье 

"Решение неожиданное. Федотов пережил достаточно много негативных 
моментов в сезоне" - Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Экс-главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев заявил "Матч 
ТВ", что для него стало сюрпризом решение расторгнуть контракт с голкипером 
ЦСКА Иваном Федотовым. 

перейти к статье 



 

 

Александр Пашков: "История Федотова вызывает большие вопросы и 
бьет по российскому хоккею" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в КХЛ - олимпийский чемпион, тренер и вратарь сборной 
СССР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Рабинер об уходе Федотова из ЦСКА: "И зачем человеку карьеру ломали, 
заваривали международный скандал? Бессмысленная и беспощадная 
история" (Sports.ru) 
Игорь Рабинер прокомментировал уход Ивана Федотова из ЦСКА.  

перейти к статье 

ЦСКА выгнал Федотова из клуба. И ради этого ссорились со всем миром? 
(Р-Спорт) 
ЦСКА расторг контракт с вратарем Иваном Федотовым 

перейти к статье 

Иван Федотов едет в НХЛ. Как он расторг контракт с ЦСКА, и причем в 
этой истории канадский суд. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Одна из самых крупных и долгих скандальных историй российского хоккея 
последних лет, кажется, завершилась.  

перейти к статье 

ЦСКА не простил Федорову провала (Комсомольская правда # Москва) 
И даже два Кубка Гагарина за три сезона в клубе не спасли наставника. Новым 
главным тренером армейцев стал Илья Воробьев. 

перейти к статье 

Иван Федотов закончил службу в ЦСКА (Коммерсантъ) 
Клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) ЦСКА объявил о расторжении 
контракта с вратарем Иваном Федотовым.  

перейти к статье 

Еще одна возможность уехать в НХЛ. Вратарь Федотов расторг контракт с 
ЦСКА (ТАСС) 
Голкипера ждут в "Филадельфии", с которой у него продолжает действовать 
контракт 

перейти к статье 

"Бессмыслица". ЦСКА отказался от вратаря, который поссорил Россию с 
IIHF (РБК (rbc.ru)) 
Фетисов об уходе Федотова из ЦСКА: большие риски не оправдали себя 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Вице-президент КХЛ Валерий Каменский оценил смену главного тренера у 
ЦСКА (Чемпионат.com) 
Обладатель Кубка Стэнли и вице-президент КХЛ Валерий Каменский 
прокомментировал назначение Ильи Воробьева на пост главного тренера ЦСКА. 
Напомним, Сергей Федоров покинет данный пост по окончании контракта 30 
апреля 2024 года. 

перейти к статье 



 

 

В КХЛ прокомментировали смену главного тренера в ЦСКА (Советский 
спорт) 
27 марта армейцев возглавил Илья Воробьев.  

перейти к статье 

Каменский о победе "Авангарда": "У них есть мастера, что умеют забивать 
и пользоваться для этого каждым удачным моментом" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский прокомментировал корреспонденту 
"СЭ" победу "Авангарда" над "Локомотивом" (3:2) в шестом матче серии второго 
раунда Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Вайсфельд: сейчас в плей-офф КХЛ нет фаворита, который явно бы всех 
выносил (Чемпионат.com) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд считает, что в текущем плей-офф КХЛ нет явного фаворита, который 
претендовал бы на Кубок Гагарина; вместе с тем он выделил ярославский 
"Локомотив". 

перейти к статье 

Кожевников: "Трактор" и "Локомотив" выглядят лучше всех в Кубке 
Гагарина (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников заявил, что 
считает челябинский "Трактор" и ярославский "Локомотив" фаворитами 
розыгрыша Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Вишневский первым провел 400 игр за "Спартак" в КХЛ (Sport24.ru) 
Защитник "Спартака" Дмитрий Вишневский провел свой 400-й матч за клуб.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

В "Динамо" творится хаос или его пытается посеять одиозный 
Сафронов? Кудашов должен остаться главным (Sport24.ru) 
На его место сватают "блатного" итальянца.  

перейти к статье 

Московскому "Динамо" стоит продлить контракт с тренером Кудашовым - 
Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Экс-защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов считает, что руководству 

московского "Динамо" стоит продлить контракт с главным тренером Алексеем 
Кудашовым.  

перейти к статье 

"Расстрельная" должность. Хоккейный ЦСКА уволил Федорова и взял 
Воробьева (Аргументы и Факты (aif.ru)) 
Пока текущий розыгрыш Кубка Гагарина в самом разгаре, команды, уже 
завершившие сезон, подводят итоги и думают о том, кто поведет их в будущее. 

перейти к статье 



 

 

Сенсация: ЦСКА назначил тренером того, кому сам проигрывал! Воробьев 
был без работы целый год (Sport24.ru) 
Сергею Федорову не простили вылет в первом раунде плей-офф.  

перейти к статье 

Сергея Федорова нужно оставлять в ЦСКА. Он многое сделал для клуба 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Если "армейцы" предложат Сергею Викторовичу новую работу, это будет 
хороший имиджевый ход с их стороны. 

перейти к статье 

Трехкратный чемпион мира: Федоров мог сам не захотеть работать в 
ЦСКА. Ему нужен отдых (Советский спорт) 
Илья Воробьев 27 марта стал новым тренером армейцев  

перейти к статье 

Пашков прокомментировал уход Федорова с поста тренера (Р-Спорт) 
Пашков заявил, что уход Федорова станет потерей для ЦСКА 

перейти к статье 

Крикунов прокомментировал назначение Воробьева главным тренером 
ЦСКА (Р-Спорт) 
Крикунов: стиль нового главного тренера Воробьева не похож на хоккей 
Федорова 

перейти к статье 

Кожевников уверен, что Федоров продолжит работу в ХК ЦСКА (Р-Спорт) 
Кожевников: Федоров останется в ПХК ЦСКА, ведь с клубом связана его жизнь 

перейти к статье 

"Никто не застрахован". Григоренко - о расторжении контракта ЦСКА с 
Иваном Федотовым (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий сборной России, "Салавата Юлаева" и ЦСКА, обладатель 
Кубка Гагарина Игорь Григоренко прокомментировал решение вратаря Ивана 
Федотова и ЦСКА расторгнуть контракт по обоюдному согласию. 

перейти к статье 

Федоров может не захотеть работать в КХЛ где-то кроме ЦСКА, заявил 
Крикунов (Р-Спорт) 
Крикунов: возможно, Федоров теперь захочет работать только в командах НХЛ 

перейти к статье 

Петр Воробьев: "Сыну сейчас очень важно подобрать правильных 
помощников в ЦСКА" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Заслуженный тренер России Петр Воробьев заявил "Матч ТВ", что его сыну Илье 
Воробьеву на посту главного тренера ЦСКА важно будет подобрать себе 
правильных помощников. 

перейти к статье 

Все тренеры золотой эпохи ЦСКА. Квартальнов заложил фундамент, 
Никитин привез кубок, Федоров вошел в историю (Sport24.ru) 
Продолжит ли эту эпоху Воробьев?  

перейти к статье 



 

 

Воробьева горы: сможет ли экс-тренер сборной преуспеть в ЦСКА 
(Известия (iz.ru)) 
Рокировка в армейском клубе и другие возможные перестановки в топ-клубах 
КХЛ 

перейти к статье 

"Сибирь" объявила об уходе Кривокрасова и его тренерского штаба 
(Sport24.ru) 
"Сибирь" приняла решение расстаться с тренерским штабом.  

перейти к статье 

Козырев продолжит работу в "Северстали". Это идеальный вариант для 
всех (Allhockey (allhockey.ru)) 
Андрей Леонидович может пошуметь с этим составом. 

перейти к статье 

Хоккейный клуб "Сочи" получил финансирование на три года, у клуба 
будет новый тренер (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Как стало известно "Матч ТВ", в четверг клуб КХЛ " Сочи " получил финансовые 
гарантии на три сезона вперед, также команда в ближайшее время сменит 
главного тренера. 

перейти к статье 

Билялетдинов видит себя в качестве советника "Ак Барса" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", экс-главный тренер "Ак Барса" Зинэтула 
Билялетдинов планирует занять пост советника казанского клуба. 

перейти к статье 

У "Ак Барса" остается все меньше вариантов: ЦСКА назначил Воробьева 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
А Федоров, похоже, возьмет паузу. 

перейти к статье 

Уйдет ли Билялов из "Ак Барса"? Топ-5 неограниченно свободных агентов 
среди вратарей (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru рассказывает о неограниченно свободных агентах из числа вратарей 
клубов Лиги, которые в предстоящее межсезонье могут выйти на рынок.  

перейти к статье 

"В паре "Локомотив" - "Авангард" сошлись стабильность Ярославля 
против импровизации Омска" - Людучин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший нападающий "Спартака" Роман Людучин рассказал "Матч ТВ", что " 

Локомотив " в плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ демонстрирует стабильный 

хоккей, тогда как " Авангард " импровизирует на льду. 
перейти к статье 

"Авангард" завершил погоню (Коммерсантъ) 
Победив "Локомотив" в гостях, он добился права на седьмой матч в 
четвертьфинале 

перейти к статье 



 

 

"Авангард" за 12 минут перевернул серию с "Локомотивом". А ведь 
сибиряков все списали со счетов (News.sportbox.ru) 
Омичи проигрывали в две шайбы и были на волоске от вылета, но добыли 
волевую победу. Все решится в седьмом матче. 

перейти к статье 

"Авангард" перевернул серию. Омичи за 12 минут сломали "Локомотив" 
(Советский спорт) 
"Ястребы" сравняли счет в противостоянии с железнодорожниками - 3:3.  

перейти к статье 

"Локомотиву" нужно задать себе несколько вопросов, а "Спартак" 
надеется на своих болельщиков (Allhockey (allhockey.ru)) 
Команда Игоря Никитина снова упустила возможность решить исход серии с 
"Авангардом". Теперь мы в субботу можем узнать полный список участников 
полуфинала. 

перейти к статье 

Из самой унылой серии - в самую яркую. "Локомотив" и "Авангард" 
сыграют седьмой матч (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Омичи отыгрались с 0:2. 

перейти к статье 

Суперкамбэк! "Авангард" отыгрался с 0:2 в матче года, сравняв счет в 
серии с "Локомотивом" (Чемпионат.com) 
"Локомотив" провалил встречу. Теперь судьба серии решится в седьмом матче. 

перейти к статье 

Сумасшедший камбэк "Авангарда"! Омск был на грани провала, но смог 
спастись (Р-Спорт) 
"Авангард" обыграл "Локомотив" в шестом матче и сравнял счет в серии плей-
офф 

перейти к статье 

Никитин: "Мы не можем контролировать кураж "Авангарда", мы должны 
контролировать себя" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин высказался о поражении клуба в 
шестом матче серии Кубка Гагарина с "Авангардом" (2:3).  

перейти к статье 

"Должны почтить память павших и заниматься своей работой". Никитин - 
о переносе пятой игры (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин после поражения от "Авангарда" 
(2:3) в шестом матче серии 1/4 финала Кубка Гагарина прокомментировал 
перенос пятой игры в связи с трагическими событиями в Подмосковье. 

перейти к статье 

Хоккеист Прохоркин: "Вернулись к системе, при которой "Авангард" взял 
Кубок Гагарина в 2021 году" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард " Авангарда " Николай Прохоркин заявил, что омская команда 
вернулась к схеме игры, которую ставил бывший главный тренер Боб Хартли. 

перейти к статье 



 

 

Тренер "Авангарда" Звягин: "Седьмой матч - это праздник для 
болельщиков. Игрокам там главное - не зажиматься" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Исполняющий обязанности главного тренера " Авангарда " Сергей Звягин 
заявил, что седьмой матч серии против ярославского " Локомотива " станет 
праздником для болельщиков. 

перейти к статье 

Звягин: если кто и творит историю, то это игроки "Авангарда". Они 
сражаются друг за друга (Чемпионат.com) 
Исполняющий обязанности главного тренера "Авангарда" Сергей Звягин после 
волевой победы над "Локомотивом" (3:2) рассказал о самоотверженной игре 
хоккеистов омского клуба в серии с железнодорожниками. 

перейти к статье 

Плющев считает, что "Авангард" победит "Локомотив" в серии второго 
раунда Кубка Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Омский "Авангард" выиграет серию у ярославского "Локомотива" во втором 

раунде плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ, заявил "Матч ТВ" бывший главный 

тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев. 
перейти к статье 

Дело о 270 млн. Новый сезон даже не начался, а СКА уже превышает 
потолок (Чемпионат.com) 
Петербургский клуб ужимал платежку ради победы в этом чемпионате: Кубок 
упущен, а проблемы никуда не делись. 

перейти к статье 

"СКА не был похож на себя в плей-офф. Не хватало баланса, пропали 
лидеры". Разбор полетов с Евгением Артюхиным (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Евгений Артюхин сам выступал за СКА с 2010 по 2013 год.  

перейти к статье 

Титов в "Сочи", а Миронов в "Витязе". Ураган тренерских отставок в КХЛ 
(Советский спорт) 
Сезон еще не закончился, а многие клубы уже формируют составы на будущий 
год.  

перейти к статье 

Заколдованный Магнитогорск. "Спартак" не может обыграть "Магнитку" в 
гостях (Советский спорт) 
"Металлург" выиграл пятый матч серии и повел в противостоянии с красно-
белыми.  

перейти к статье 

"Спартак" провалил первый период игры с "Магниткой". Москвичи на 
грани вылета из плей-офф (Чемпионат.com) 
Команда Алексея Жамнова проснулась и заиграла слишком поздно. 

перейти к статье 

"Спартак" в шаге от вылета! "Красно-белые" просто подарили победу 
"Металлургу" (News.sportbox.ru) 
Москвичи провалили первый период, а когда замаячил камбэк, получили глупое 
удаление. 



 

 

перейти к статье 

Федотов покинул ЦСКА и едет в НХЛ, в плей-офф КХЛ эра Востока. Итоги 
дня в хоккее (Чемпионат.com) 
Российский голкипер со второй попытки все-таки станет игроком "Филадельфии", 
а западные клубы находятся на грани вылета из Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Сила характера: "Авангард" отыгрался с 0:2 в Ярославле и сравнял счет в 
серии, "Спартак" почти спасся в Магнитогорске (RT (russian.rt.com)) 
"Авангард" одержал волевую победу над "Локомотивом" и сравнял счет в 
четвертьфинальной серии Кубка Гагарина. Омичи уступали со счетом 0:2, но 
перевернули ход матча во втором периоде благодаря голам Игоря Мартынова, 
Семена Чистякова и Николая Прохоркина.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Юртаев о СКА и судьях: "Хватит ныть! Странно, что Путину опять не 
написали. Весь сезон ныли: лед плохой, календарь, судьи. Как будто 
чемпионат по нытью и собирались наныть себе кубок" (Sports.ru) 
Андрей Юртаев назвал "нытьем" заявления СКА о судействе.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Защитник Коледов перейдет из "Салавата Юлаева" в "Авангард" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Защитник Коледов перейдет из "Салавата Юлаева" в "Авангард"  

перейти к статье 

"Амур" подписал новые контракты с двумя защитниками команды 
(Чемпионат.com) 
"Амур" подписал новые контракты с двумя защитниками команды - Александром 
Брынцевым и Евгением Куликом   

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Белые Медведи сделали чудо!" Эксперты подвели итоги второго раунда 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Комментаторы телеканалов КХЛ и журналисты поделились своими мнениями об 
итоговых результатах серий.  

перейти к статье 

Отыгрыш челябинцев с 0-2, бенефис Демидова. Итоги четвертьфинала 
Кубка Харламова (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В четырех парах второго раунда розыгрыша Кубка Харламова борьба 
сложилась по всем трем возможным сценариям: была и трехматчевая серия, и 
две четырехматчевые, и пятиматчевая.  

перейти к статье 



 

 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Большинство людей думает, что хоккей - мужской вид спорта". 
Хоккеистка "Торнадо" Нуякшева о хейте (Sports.ru) 
Хоккеистка "Торнадо" рассказала о хейте в социальных сетях.  

перейти к статье 

Результативная Сосина, снайпер Коржакова и новый кубок. Итоги сезона 
для "Агидели" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
25 марта завершился девятый сезон в ЖХЛ для уфимской "Агидели".  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

В Новосибирске пройдет международный турнир с участием молодежной 
сборной России (Чемпионат.com) 
В Новосибирске пройдет международный турнир с участием молодежной 
сборной России, сообщает ФХР.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Вратарь "Тампы" Василевский побил достижение Гашека (Газета.Ru) 
Вратарь "Тампы" Василевский побил достижение Гашека по очкам в НХЛ  

перейти к статье 

Иван Демидов - в топ-3 рейтинга драфта НХЛ - 2024 по версии ESPN 
(Чемпионат.com) 
Журналистка Рэйчел Доэрри в статье на сайте ESPN представила рейтинг 
драфта игроков НХЛ - 2024. 

перейти к статье 

Журналист рассказал, что написал ему генменеджер "Торпедо" перед 
переездом Коваленко в НХЛ (Чемпионат.com) 
Журналист из Колорадо Эван Равал рассказал, что написал ему генеральный 
менеджер "Торпедо" Максим Гафуров перед переездом Николая Коваленко в 
НХЛ. 

перейти к статье 

Разное 
 

Юные хоккеисты из Свердловской области отправятся в ОАЭ на матч с 
местной командой (ТАСС) 
Встреча будет проведена в рамках сотрудничества региона со странами 
Ближнего Востока 

перейти к статье 

Юные хоккеисты Балашихи приняли участие в мастер-классе от игроков 

ХК "Витязь" (РИАМО (riamo.ru)) 



 

 

На новой арене "Орион Технопул" в микрорайоне Железнодорожный прошла 
необычная тренировка. Игроки хоккейного клуба "Витязь" провели бесплатный 
мастер-класс для начинающих хоккеистов из команд "Технопул-Р" и "Строитель".  

перейти к статье 

Власти Хельсинки решили выкупить арену Ротенберга и Тимченко 
(Фонтанка (fontanka.ru)) 
Власти финской столицы 28 марта решили выкупить "Арену Хельсинки" (Helsinki 
Halli) у ее российских владельцев - предпринимателей Романа Ротенберга и 
Геннадия Тимченко.  

перейти к статье 

Овечкин поддержал восьмилетнего хоккеиста, пострадавшего в "Крокусе" 
(Р-Спорт) 
Овечкин поддержал 8-летнего хоккеиста, который пострадал при теракте в 
"Крокусе" 

перейти к статье 

Хоккейная семья не осталась в стороне. Овечкин, Ковальчук и другие 
звезды поддержали мальчика, пострадавшего в "Крокусе" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Слова поддержки и пожелания здоровья юному хоккеисту также направили 
многие игроки КХЛ. 

перейти к статье 

На победах "Автомобилиста" в КХЛ наживаются мошенники: скрин (ИА 
Ura.ru) 
"Автомобилист" из Екатеринбурга впервые за всю историю существования 
хоккейного клуба вышел в полуфинал Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

"Ак Барс" анонсировал матч с "Челнами": один период в формате "5 на 5" 
и один - "3 на 3" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Ак Барс" завтра проведет товарищеский матч с "Челнами" 

перейти к статье 

В самолет с фанатами омского "Авангарда" врезалась птица (Омск-
Информ (omskinform.ru)) 
Из-за попадания птицы в кабину пилотов лайнеру пришлось совершить 
вынужденную посадку в Казани. Новый самолет предоставили за час.  

перейти к статье 

"Когда птица разбила лобовое стекло самолета, паники у фанатов не 
было" - менеджер "Авангарда" по работе с болельщиками (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Менеджер " Авангарда " по работе с болельщиками Артем Галактионов 
рассказал "Матч ТВ", что у болельщиков омского клуба не было паники после 
того, как в их самолет попала птица, разбив лобовое стекло. 

перейти к статье 

Порт и спорт: "Адмирал" побывал в гостях у "Акул ВМТП" (Восток-Медиа 
(vostokmedia.com)) 



 

 

Игроки ХК "Адмирал" вместе с тренерским штабом посетили Владивостокский 
морской торговый порт (ВМТП, входит в Транспортную группу FESCO).  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

ХК "ЦСКА" расторг контракт с вратарем Федотовым 
 

ХК ЦСКА расторг контракт с вратарем Иваном Федотовым 
(Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2024) 
ХК ЦСКА достиг соглашения о расторжении контракта с вратарем Иваном 
Федотовым. Права в КХЛ на вратаря останутся у армейского клуба. 
"В прошедшем сезоне игрок провел за армейский клуб 49 матчей, отразив 1251 
бросок по воротам (91,4%). Клуб благодарит Ивана Федотова и желает успехов 
в дальнейшей карьере", - сказано в сообщении клуба. 
Напомним, 1 июля 2022 года Федотова задержали и принудительно отправили в 
военкомат, после чего хоккеист отслужил в вооруженных силах России, так и не 
уехав в НХЛ, где еще до задержания подписал контракт с "Филадельфией 
Флайерз". В сезоне-2023/2024 он вернулся в состав ЦСКА, подписав новый 
контракт. 
Армейцы завершили выступление в текущем розыгрыше Кубка Гагарина, 
уступив в первом раунде в пяти матчах ярославскому "Локомотиву". 
Мы хотим спросить вас о некоторых продуктах "Чемпионата": вы можете сделать 
сайт лучше  
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К заголовкам сообщений 

Каменский - о расторжении контракта Федотова с ЦСКА: "Может быть, 
смена обстановки встряхнет его, и он покажет свое мастерство" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2024) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский в комментарии для "СЭ" 
отреагировал на решение ЦСКА расторгнуть контракт с вратарем команды 
Иваном Федотовым.  
"Иван талантливый вратарь. Может быть, смена обстановки встряхнет его, и он 
с новыми силами покажет свое мастерство. Наверняка новый главный тренер 
ЦСКА обсуждал вратарскую позицию. Наверное, они кого-то другого видят на 
этой позиции. Думаю, что они по обоюдному согласию расторгли контракт. 
Ничего страшного в этом не вижу", - сказал Каменский "СЭ". 
По информации "СЭ", 27-летний голкипер продолжит карьеру в НХЛ, где правами 
на него владеет "Филадельфия". 
Летом 2022 года Федотов был задержан в Санкт-Петербурге по подозрению в 
уклонении от службы в армии, после чего был отправлен на прохождение 
военной службы. Перед сезоном-2023/24 вратарь вернулся в ЦСКА. 
В текущем сезоне Федотов провел 49 матчей, отразив 91,4 процента бросков и 
четыре раза сыграв на ноль.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-prokommentiroval-
rastorzhenie-kontrakta-fedotova-s-cska-2194707/ 

К заголовкам сообщений 

"Так будет лучше для всех". Каменский - об уходе Ивана Федотова из 
ЦСКА (Советский спорт  , Москва, 29 марта 2024) 
Вратарь "армейцев" с высокой долей вероятности вернется в НХЛ.  
Олимпийский чемпион по хоккею Валерий Каменский отреагировал на 
расторжение контракта между ЦСКА и вратарем Иваном Федотовым. 28 марта 
об этом решении объявила пресс-служба "армейцев".  
Почему Федотов уходит? Возможно, новый штаб не видит его в следующем 
сезоне по его игре и тенденции в прошедшем. В НХЛ у него, конечно, шансы есть.  
За Федотова практически все прошлое межсезонье боролись, чтобы он остался 
в ЦСКА, а сейчас решили с ним расстаться? Бизнес есть бизнес. Перед этим 
сезоном ставили одни задачи, перед новым ставят уже другие. Жизнь меняется. 
Думаю, так будет лучше для всех, - приводит слова Каменского Sport24.  
Пресс-служба "армейцев" отметила, что спортивные права на 27-летнего 
хоккеиста сохранились за московским клубом. Действовавший контракт между 
сторонами был рассчитан до 2025 года. По информации СМИ, Федотов 
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продолжит карьеру в НХЛ, где правами на вратаря владеет "Филадельфия 
Флайерз".  
В нынешнем сезоне Иван принял участие в 49 играх Континентальной хоккейной 
лиги в составе ЦСКА, отразив 1251 бросок по воротам и четырежды сыграв на 
ноль. Напомним, в 2023 году Международная федерация хоккея (IIHF) 
дисквалифицировала российского вратаря за переход в "армейский" клуб при 
наличии действующего контракта с "Филадельфией Флайерз".  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/tak-budet-luchshe-dlya-vseh-kamenskij-ob-
uhode-ivana-fedotova-iz-cz-ska 

К заголовкам сообщений 

Быков сомневается, что отношения между ФХР и ИИХФ улучшатся после 
расторжения контракта Федотова с ЦСКА (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 28 марта 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков в комментарии для 
"СЭ" отреагировал на решение ЦСКА расторгнуть контракт с вратарем команды 
Иваном Федотовым. 
"Я уважаю тренерский штаб с его главным тренером Сергеем Федоровым и 
полностью доверяю принятым решениям. Люди со стороны не имеют внутренней 
информации. Это прерогатива клуба - принимать такого рода решения. 
Улучшатся ли отношения ФХР с ИИХФ после расторжения контракта? 
Сомневаюсь", - сказал Быков "СЭ". 
По информации "СЭ", 27-летний голкипер продолжит карьеру в НХЛ, где правами 
на него владеет "Филадельфия". 
Летом 2022 года Федотов был задержан в Санкт-Петербурге по подозрению в 
уклонении от службы в армии, после чего был отправлен на прохождение 
военной службы. Перед сезоном-2023/24 вратарь вернулся в ЦСКА. 
В текущем сезоне Федотов провел 49 матчей, отразив 91,4 процента бросков и 
четыре раза сыграв на ноль. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bykov-somnevaetsya-chto-
otnosheniya-mezhdu-fhr-i-iihf-uluchshatsya-posle-rastorzheniya-kontrakta-fedotova-
s-cska-2194704/ 

К заголовкам сообщений 

Быков назвал возможные причины расторжения ЦСКА контракта с 
Федотовым (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2024) 
Московский хоккейный клуб ЦСКА мог расторгнуть контракт с вратарем Иваном 
Федотовым, чтобы хоккеист играл в Национальной хоккейной лиге (НХЛ), заявил 
РИА Новости бывший главный тренер армейцев и сборной России Вячеслав 
Быков.  
В четверг ЦСКА в официальном Telegram-канале объявил о расторжении 
контракта с Федотовым. Отмечается, что спортивные права на 27-летнего игрока 
в России по-прежнему сохраняются за московским клубом.  
"Скорее всего, он решил попробовать свои силы в НХЛ. Не знаю всех этих 
нюансов расторжения, но, мне кажется, ЦСКА пошел ему навстречу, чтобы Иван 
попробовал себя в другом месте и реализовал свои мечты. Если они нашли 
обоюдное решение, можно пожелать Ивану только удачи. Он много сделал для 
клуба. Сложно делать какие-то выводы и строить догадки. Я думаю, что будет 
правильнее дождаться официальных слов от тренера или президента клуба", - 
сказал Быков.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/tak-budet-luchshe-dlya-vseh-kamenskij-ob-uhode-ivana-fedotova-iz-cz-ska
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В 2022 году серебряный призер Олимпиады в Пекине в составе сборной России 
после завоевания Кубка Гагарина с армейцами подписал контракт с 
"Филадельфией Флайерз", которая выбрала его на драфте Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) 2015 года под 188-м номером, но был задержан в 
военкомате и отправлен в воинскую часть для прохождения срочной службы. 
КХЛ 8 июля 2023 года зарегистрировала новый контракт Федотова с ЦСКА. НХЛ 
и "Филадельфия" настаивают на том, что соглашение голкипера с "Флайерз", 
заключенное в 2022 году, должно действовать в сезоне-2023/24.  
Международная федерация хоккея (IIHF) отказала ЦСКА в регистрации 
контракта с голкипером. Хоккеист был дисквалифицирован на четыре месяца с 1 
сентября 2023 года, на столичный клуб наложили запрет на международные 
трансферы сроком на год, однако КХЛ допустила Федотова к матчам. Позднее 
дисциплинарный совет IIHF отклонил апелляции ЦСКА и Федотова на решение 
о санкциях.  

https://rsport.ria.ru/20240328/fedotov-1936486684.html 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд: "Почему ЦСКА не расторг контракт с Федотовым раньше? 
Слава богу, что нашли консенсус" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 марта 
2024) 
Бывший генеральный менеджер уфимского "Салавата Юлаева" Леонид 
Вайсфельд заявил "Матч ТВ", что не понимает, почему московский ЦСКА не 
расторг контракт с вратарем Иваном Федотовым раньше. 
В четверг ЦСКА объявил о расторжении контракта с Федотовым. Спортивные 
права на голкипера в России сохраняются за "красно-синими". 
 - Первое, что мне пришло в голову после новости о расторжении контракта с 
Федотовым - почему ЦСКА не сделал этого раньше? Почему в начале сезона не 
договорился с "Филадельфией"? Мне кажется, что это было бы проще простого. 
Зачем надо было лезть в бутылку? Слава богу, что нашли консенсус. Армейцы 
молодцы, что приняли такое решение. 
 - Федотов был похож в этом сезоне на того вратаря, что был раньше? В декабре 
он говорил, что вернулся на прежний уровень.  
 - То, что он весь сезон отыграл плохо - это стопроцентно. В плей-офф он сыграл 
более-менее, но там весь ЦСКА играл ниже своих возможностей. Если Федотов 
так говорит, значит, так и есть, но в сезоне он играл плохо, - сказал Вайсфельд 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034997_Vajsfeld_Pochemu_CSKA_ne_r
astorg_kontrakt_s_Fedotovym_ranshe_Slava_bogu_chto_nashli_konsensus 

К заголовкам сообщений 

Фетисов о расторжении контракта с Федотовым: "Перестаньте кланяться 
IIHF в ноги. Они для нас - недружественная организация" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 28 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион, семикратный чемпион мира по хоккею 
Вячеслав Фетисов заявил "Матч ТВ", что не стоит обращать внимания на 
позицию IIHF в ситуации с вратарем Иваном Федотовым. 
В четверг ЦСКА объявил о расторжении соглашения с Федотовым. Спортивные 
права на голкипера в России сохраняются за армейским клубом. 
 - ЦСКА дал ему возможность стать основным вратарем после долгого перерыва. 
Да, команду колбасило после двух победных сезонов. Но это его решение. Пусть 
играет дальше, если решил. Просто так такие решения не принимают. 

https://rsport.ria.ru/20240328/fedotov-1936486684.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034997_Vajsfeld_Pochemu_CSKA_ne_rastorg_kontrakt_s_Fedotovym_ranshe_Slava_bogu_chto_nashli_konsensus
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034997_Vajsfeld_Pochemu_CSKA_ne_rastorg_kontrakt_s_Fedotovym_ranshe_Slava_bogu_chto_nashli_konsensus


 

 

 - Стоило ли ругаться с IIHF из-за этой ситуации?  

 - При чем здесь IIHF? Кто они такие для нас сейчас? IIHF не пускает ни 
молодежку, ни детей на международные соревнования. Это вас не смущает? Не 
стоит обращать на них внимания. Перестаньте кланяться им в ноги. Они для нас 
- недружественная организация, - сказал Фетисов "Матч ТВ". 

В прошедшем сезоне 27-летний Федотов провел 49 матчей в регулярном 

чемпионате и плей-офф КХЛ, пять раз сохранил ворота в неприкосновенности. 

Федотов в составе ЦСКА стал обладателем Кубка Гагарина, вместе со сборной 
России завоевал серебро Олимпийских игр 2022 года в Пекине. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035005_Fetisov_o_rastorzhenii_kontrakt
a_s_Fedotovym_Perestante_klanatsa_IIHF_v_nogi_Oni_dla_nas__nedruzhestvenna
ja_organizacija 

К заголовкам сообщений 

Вячеслав Фетисов: пускай Федотов едет и играет в НХЛ (Советский спорт, 
Москва, 28 марта 2024) 
ЦСКА расторг контракт со своим основным вратарем.  
Член зала славы IIHF и депутат Государственной думы Вячеслав Фетисов 
прокомментировал уход вратаря Ивана Федотова из ЦСКА и его возможный 
переезд в НХЛ.  
Федотов отслужил в армии, сам решил поиграть в ЦСКА, команда дала ему эту 
возможность. Уходить ему раньше не стоило. Оценить его перспективы в НХЛ 
пока не могу. Он принял решение, значит пускай едет и играет, - заявил Фетисов 
корреспонденту "Советского спорта" Ивану Копенкину.  
Напомним, что Федотов в 2015 году был задрафтован "Филадельфией Флайерз". 
Летом 2022 года после подписания однолетнего контракта с американским 
клубом был призван на прохождение срочной службы в Военно-морской флот 
России.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/vyacheslav-fetisov-puskaj-fedotov-edet-i-igraet-
v-nhl 

К заголовкам сообщений 

Гимаев: расторжение контракта с Федотовым - решение тренерского 
штаба ЦСКА (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2024) 
Бывший защитник, комментатор и хоккейный эксперт Сергей Гимаев оценил 
решение вратаря Ивана Федотова и ЦСКА расторгнуть контракт по обоюдному 
согласию. 
"Расторжение контракта с Иваном Федотовым - решение тренерского штаба 
ЦСКА. Но меня больше волнует, что не продлили контракт с Сергеем 
Федоровым. А насчет Федотова, в последнее время у нас вратари 
неприкосновенные, их не трогали всю жизнь и в команде своеобразно 
относились. Это своя каста", - сказал Гимаев в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владиславом Кругловым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5490464-gimaev-rastorzhenie-kontrakta-
s-fedotovym-reshenie-trenerskogo-shtaba-cska.html 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035005_Fetisov_o_rastorzhenii_kontrakta_s_Fedotovym_Perestante_klanatsa_IIHF_v_nogi_Oni_dla_nas__nedruzhestvennaja_organizacija
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Михайлов о расторжении контракта Федотова с ЦСКА: "Он хотел играть в 
НХЛ, насильно мил не будешь" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
28 марта 2024) 
Почетный президент ЦСКА Борис Михайлов в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал решение клуба расторгнуть контракт с вратарем Иваном 
Федотовым.  
"Как я понимаю, он год мог отыграть в ЦСКА, а потом сделать выбор. Но 
конкретно скажет только президент. Если руководство ЦСКА решило расторгнуть 
контракт, значит так и будет. Федотов продолжит карьеру в НХЛ? Он хотел там 
играть. Насильно мил не будешь. Надо смотреть проще на такие вещи. Если он 
уедет - развитие российского хоккея не остановится", - сказал Михайлов "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mihaylov-vyskazalsya-o-rastorzhenii-
kontrakta-fedotova-s-cska-2194699/ 

К заголовкам сообщений 

Михайлов: "Разрыв контракта с Федотовым - разумное решение. Раз он 
хочет попробовать свои силы в НХЛ, зачем его удерживать?" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 28 марта 2024) 
Член наблюдательного совета ЦСКА Борис Михайлов заявил "Матч ТВ", что 
расторжение контракта с вратарем Иваном Федотовым стало разумным 
решением. 
В четверг хоккейный клуб ЦСКА объявил о расторжении контракта с Федотовым. 
Отмечается, что спортивные права на голкипера в России сохраняются за ЦСКА. 
 - Видимо, у Федотова в контракте был пункт, что через год он уедет в НХЛ и 
ЦСКА его спокойно отпустит. Раз парень хочет попробовать свои силы в 
Америке, зачем его насильно удерживать в команде? Разрыв контракта с 
Федотовым - вполне разумное решение. Если бы у Федотова не было 
потенциала, то "Филадельфия" им так сильно не интересовалась бы, - сказал 
Михайлов "Матч ТВ". 
В прошедшем сезоне 27-летний вратарь провел 49 матчей в регулярном 
чемпионате и плей-офф КХЛ, пять раз сохранил ворота в неприкосновенности. 
Федотов в составе ЦСКА стал обладателем Кубка Гагарина, вместе со сборной 
России завоевал серебро Олимпийских игр 2022 года в Пекине. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034977_Mihajlov_Razryv_kontrakta_s_F
edotovym__razumnoje_reshenije_Raz_on_khochet_poprobovat_svoi_sily_v_NKhL_
zachem_jego_uderzhivat 

К заголовкам сообщений 

Михайлов: не вижу проблемы в расторжении контракта Ивана Федотова с 
ЦСКА (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов отреагировал на решение 
вратаря Ивана Федотова и ЦСКА расторгнуть контракт по обоюдному согласию. 
"Ничего страшного, что ЦСКА расторг контракт с Иваном Федотовым. Раз решили 
расторгнуть, то какая проблема? Я не вижу в этом проблемы. Все нормально", - 
сказал Михайлов в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владиславом 
Кругловым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5490504-mihajlov-ne-vizhu-problemy-v-
rastorzhenii-kontrakta-ivana-fedotova-s-cska.html 

К заголовкам сообщений 
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Канарейкин - об Иване Федотове: сейчас все надо доказывать по новой 
(Чемпионат.com  , Москва, 28 марта 2024) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин оценил решение вратаря Ивана 
Федотова и ЦСКА расторгнуть контракт по обоюдному согласию и 
прокомментировал возможное выступление игрока в НХЛ. 
"Конечно, он уходил [в армию] с совершенно другой позиции силы. Он ушел 
после хорошего выступления на Олимпиаде в Пекине и в Кубке Гагарина, все 
шло, он был на пике своей формы. Та ситуация другая. Сейчас все надо по новой 
делать и доказывать самому себе. 
Переход в НХЛ? Если решение принимается, и он поедет, значит, он все-таки 
уверен в своих силах. Хочется пожелать ему успехов! Чтобы та мечта, за которой 
он идет, была не только мечтой, чтобы он ее осуществил". 

https://www.championat.com/hockey/news-5490602-kanarejkin-ob-ivane-fedotove-
sejchas-vsyo-nado-dokazyvat-po-novoj.html 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин: "Только время покажет, правильно ли поступил ЦСКА, 
расторгнув контракт с Федотовым" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 марта 
2024) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин в разговоре "Матч ТВ" высказал 
мнение, что только время покажет, правильное ли решение принял ЦСКА, 
расторгнув контракт с вратарем Иваном Федотовым. 
В четверг ЦСКА объявил о расторжении соглашения с Федотовым, спортивные 
права на голкипера в России сохраняются за армейским клубом. 
 - У Федотова была цель, мечта уехать в НХЛ после хорошего сезона в 2022 году, 
когда он со сборной России завоевал серебро на Олимпиаде, выиграл Кубок 
Гагарина с ЦСКА. Но случилась та самая история, после которой он пошел 
служить. Год в армии без хоккея очень сильно отразился на нем, на его игре в 
этом сезоне. Перестановки внутри команды, увольнение Федорова, не очень 
хорошая игра в этом сезоне - все это повлияло на руководство ЦСКА, после чего 
они приняли такое решение по Федотову. Только время покажет, правильно ли 
поступил ЦСКА, расторгнув контракт с Федотовым, - сказал Канарейкин "Матч 
ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034991_Kanarejkin_Tolko_vrema_pokaz
het_pravilno_li_postupil_CSKA_rastorgnuv_kontrakt_s_Fedotovym 

К заголовкам сообщений 

Тренер Новиков считает, что ситуация с Иваном Федотовым войдет в 
историю со знаком "минус" (ТАСС, Москва, 28 марта 2024) 
Ситуация с карьерой вратаря Ивана Федотова, длящаяся в течение двух лет, 
является печальной, психологический шрам останется у него на всю жизнь. 
Такое мнение ТАСС высказал заслуженный тренер РФ, бывший тренер 
молодежной и женской сборных России Юрий Новиков.  
В четверг московский ЦСКА объявил о расторжении контракта с Федотовым. В 
июле 2022 года голкипер, имея подписанный контракт с клубом Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) "Филадельфия", был мобилизован на срочную службу. 
После демобилизации Федотов подписал контракт с ЦСКА. При этом 4 августа 
2023 года Международная федерация хоккея встала на сторону "Филадельфии" 
в споре с ЦСКА относительно прав на Федотова - американский клуб перенес 
срок действия его контракта с сезона-2022/23 на сезон-2023/24 из-за службы 
хоккеиста в армии.  

https://www.championat.com/hockey/news-5490602-kanarejkin-ob-ivane-fedotove-sejchas-vsyo-nado-dokazyvat-po-novoj.html
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"То, что получилось с ним, войдет в историю хоккея со знаком "минус". Такого 
раньше не было, чтобы так перевернуть судьбу лучшему вратарю по итогам 
чемпионата, и когда говорят, что он восстановится, это не так все просто. 
Психологический шрам останется на всю жизнь, и будем надеяться, что все 
образумится", - сказал Новиков.  
"На вратарских струнах не должны играть посторонние"  
За ЦСКА Федотов в прошедшем регулярном сезоне провел 44 матча, пропуская 
в среднем 2,37 шайбы, а в плей-офф провел 5 встреч. Армейцы вылетели в 
первом раунде Кубка Гагарина.  
"Думаю, в этом сезоне он не вышел на тот уровень, который показывал на 
Олимпиаде и том чемпионате. Для Ивана это испытание, и будем надеяться, что 
у него есть сейчас время, тем более все успокоилось. Он год играл, практику 
получил, и надеемся, что он выйдет на тот уровень, который у него был", - сказал 
Новиков.  
По словам эксперта, два года назад вратарь и ЦСКА могли найти компромисс.  
"Очень жаль для всех и нашего хоккея, что мы едва не потеряли его. Разговор о 
том, что сможет или не сможет. Вратарское дело нежное, это тонкие струны, их 
надо беречь, и на них не должны играть посторонние", - отметил Новиков.  

https://tass.ru/sport/20387735 

К заголовкам сообщений 

Иван Федотов покинул ЦСКА: уедет ли россиянин в НХЛ и кем "армейцы" 
могут его заменить? (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 28 марта 2024) 
Иван Федотов официально покинул ЦСКА. О расторжении контракта сообщила 
пресс-служба клуба. Metaratings.ru рассказывает, что это значит для российского 
вратаря, и кем ЦСКА может заменить Федотова. 
Расторжение Федотова - решение Воробьева? 
Еще в прошлом сезоне за Ивана Федотова шла ожесточенная борьба между КХЛ 
и НХЛ, а ФХР и вовсе из-за дела российского вратаря могла лишиться членства 
в ИИХФ. Но, кажется, все это уже в далеком прошлом. Россиянин покидает 
ЦСКА. Заявление о расторжении контракта в своих соцсетях опубликовал 
"армейский" клуб. 
"Клуб благодарит Ивана Федотова и желает успехов в дальнейшей карьере. 
Cпортивные права на игрока в России по-прежнему сохраняются за хоккейным 
клубом ЦСКА". 
Всеми правдами и неправдами "красно-синие" таки заполучили голкипера в свои 
ряды перед стартом этого сезона. Но стоило ли оно того?  
Ни по проценту отраженных бросков, ни по коэффициенту надежности Федотов 
по итогам "регулярки" не попал даже в топ-10 всех вратарей КХЛ. 91,4% (ОБ) и 
2,37 (КН) - очень средние показатели для голкипера, который совсем недавно 
был номером "один" сборной на Олимпиаде в Пекине, выигрывал Кубок Гагарина 
и признавался лучшим вратарем сезона 2021/22. Вероятно, неуверенная игра 
Федотова и стала одной из причин, так называемого, расторжения контракта. 
При этом стоит отметить, что у Ивана по контракту с ЦСКА оставался еще один 
сезон. Примечательно еще и то, что за день до этого клуб объявил о назначении 
Ильи Воробьева на пост главного тренера. Наверняка мнение специалиста 
учитывалось при расторжении контракта с вратарем. А, значит, Федотова новый 
наставник в роли первого номера команды не видел. 
Федотов уезжает в НХЛ? 
Любопытна также сама формулировка клуба. "Спортивные права на игрока в 
России по-прежнему сохраняются за хоккейным клубом ЦСКА". Означает ли это, 

https://tass.ru/sport/20387735


 

 

что Федотов покидает Россию? Если да, то вариантов продолжения карьеры 
совсем немного. Единственный рабочий вариант - НХЛ и явно заждавшаяся 
Ивана "Филадельфия". 
По информации The Athletic, такой вариант событий, действительно, сейчас 
самый вероятный - Федотов переедет в сильнейшую лигу мира в ближайшее 
время, до конца сезона 2023/24. А по словам вице-президента НХЛ Билла Дэйли, 
никаких препятствий ближайшему отъезду россиянина за океан уже нет. 
Более того, авторитетный североамериканский инсайдер Эллиотт Фридман 
сообщил, что работа над расторжением контракта Федотова с ЦСКА шла пару 
недель. Судя по всему, все идет к тому, что Иван, наконец, окажется в 
"Филадельфии", которая, к слову, испытывает серьезную проблему с вратарями. 
Основной голкипер "летчиков" Картер Харт рискует на ближайшие несколько лет 
присесть в тюрьму по обвинению в сексуальном насилии, а его бэкап Самуэль 
Эрссон проводит далеко не лучший сезон. Да, вряд ли здесь и сейчас Федотов 
на голову выше шведа, но в своей идеальной форме Иван запросто может 
претендовать на статус первого номера команды. 
Другой вопрос - кто теперь заменит Федотова в ЦСКА? По информации 
Metaratings.ru, вратарскую позицию "армейцы" могут усилить другим 
россиянином Иваном Просветовым. В данный момент Просветов выступает в 
Американской хоккейной лиге (АХЛ) за "Колорадо Иглз". В текущем сезоне НХЛ 
25-летний голкипер выходил на лед 11 раз. 
Скандальной истории Федотова - конец? 
Как развивалась история дела Федотова, и почему о ней так много говорят? 
Вспомним краткую хронологию всей ситуации: 
Июль 2022: Федотов подписал контракт новичка с клубом Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) "Филадельфия Флайерз"; 
Июль 2022: Федотова задержали в Санкт-Петербурге представители военного 
комиссариата, обвинили в уклонении от армии и отправили на службу в 
Североморск, где располагается база Военно-морского флота РФ. На этот 
период договор с "Филадельфией" был автоматически продлен на сезон-
2023/24; 
Июль 2023: Федотов, пройдя службу в армии и имея действующее соглашение с 
"Филадельфией", подписал контракт с ЦСКА; 
Август 2023: Международная федерация хоккея (IIHF) признала контракт 
Федотова с ЦСКА недействительным;  
Август 2023: ИИХФ дисквалифицировал Федотова, а ЦСКА запретили проводить 
международные трансферы; 
Сентябрь 2023: ИИХФ грозит ФХР лишением членства в организации; 
Сентябрь 2023: Федотов заявлен за ЦСКА в новом сезоне и провел первые матчи 
за клуб в КХЛ; 
Март 2024: Федотов покидает ЦСКА. 
В беседе с Metaratings.ru ситуацию с расторжением контракта прокомментировал 
российский хоккейный тренер Вячеслав Уваев. 
"ЦСКА, можно сказать, открыли сезон Федотовым и закрыли им. Очень тяжело 
пропустив сезон влиться в игровой ритм. Я думаю, что клуб и сам Иван прилагали 
все усилия, но выйти на высокий уровень, к сожалению, не получилось. Будет 
интересно посмотреть, как сложится в "Филадельфии", другая атмосфера, 
игровой ритм и огромная конкуренция. Будем надеяться, что Иван вернется к 
своим лучшим результатам". 

https://metaratings.ru/blog/ivan-fedotov-pokinul-cska-chto-teper-budet-sankcii-iihf-
kkhl-nhl-filadelfiya/ 
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К заголовкам сообщений 

Уваев: ЦСКА, можно сказать, открыл сезон Федотовым и закрыл им (Meta 
Ratings (metaratings.ru), Москва, 28 марта 2024) 
Российский хоккейный тренер Вячеслав Уваев в разговоре с Metaratings.ru 
высказался по поводу расторжения контракта голкипера Ивана Федотова с 
ЦСКА.  
"ЦСКА, можно сказать, открыли сезон Федотовым и закрыли им. Очень тяжело 
пропустив сезон влиться в игровой ритм. Я думаю, что клуб и сам Иван прилагали 
все усилия, но выйти на высокий уровень, к сожалению, не получилось. Будет 
интересно посмотреть, как сложится в "Филадельфии", другая атмосфера, 
игровой ритм и огромная конкуренция. Будем надеяться, что Иван вернется к 
своим лучшим результатам.  
Селекция уже началась, надо рассматривать все варианты. Многие позиции в 
ЦСКА требуют усиления. Поиск иностранца на позицию вратаря или другие 
амплуа будет зависеть только от нового тренерского штаба. Уровень лиги 
выравнивается, при правильной селекции можно претендовать на ведущие 
позиции. Илья Воробьев - опытный специалист, будем надеяться, что у него 
получится", - сказал Уваев. 

https://metaratings.ru/news/uvaev-cska-mozhno-skazat-otkryli-sezon-fedotovym-i-
zakryli-im-348094/ 

К заголовкам сообщений 

Фридман: считается, что Федотов находится на пути к началу своей 
карьеры в НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2024) 
Журналист и инсайдер НХЛ Эллиотт Фридман высказался о решении вратаря 
Ивана Федотова и ЦСКА расторгнуть контракт по обоюдному согласию. 
"По понятным причинам здесь все очень осторожны, но считается, что Федотов 
находится на пути к началу своей карьеры в НХЛ за "Филадельфию". Не знал об 
этом, пока сегодня не появились новости, но все стороны работали над 
решением в течение последних нескольких недель", - написал Фридман на своей 
странице в социальной сети Х (ранее Twitter). 
Напомним, 1 июля 2022 года Федотова задержали и принудительно отправили в 
военкомат, после чего хоккеист отслужил в вооруженных силах России, так и не 
уехав в НХЛ, где еще до задержания подписал контракт с "Филадельфией 
Флайерз". В сезоне-2023/2024 он вернулся в состав ЦСКА, подписав новый 
контракт. 

https://www.championat.com/hockey/news-5490520-fridman-schitaetsya-chto-
fedotov-nahoditsya-na-puti-k-nachalu-svoej-karery-v-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Дэйли заявил, что контракт вратаря Федотова с "Филадельфией" остается 
действительным (ТАСС, Москва, 28 марта 2024) 
Контракт российского вратаря Ивана Федотова с клубом Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) "Филадельфия" является действующим. Об этом ТАСС 
заявил заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли.  
В четверг московский ЦСКА объявил о расторжении контракта с Федотовым.  
"Контракт Федотова с "Филадельфией"? Он действителен и всегда был таковым", 
- сказал Дэйли.  
4 августа 2023 года Международная федерация хоккея (IIHF) встала на сторону 
"Филадельфии" в споре с ЦСКА относительно прав на Федотова - американский 
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клуб перенес срок действия его контракта с сезона-2022/23 на сезон-2023/24 из-
за службы хоккеиста в армии. Международная федерация наложила на ЦСКА 
годичный запрет на международные трансферы, а Федотов с 1 сентября был 
дисквалифицирован до конца 2023 года, так как не вернулся в расположение 
клуба НХЛ.  
Континентальная хоккейная лига разрешила ЦСКА заявлять Федотова на матчи 
чемпионата после того, как Генпрокуратура донесла до лиги и Федерации хоккея 
России (ФХР) свою позицию о незаконности решения IIHF в плане прав 
спортсмена на труд.  
После появления Федотова на льду в первом матче IIHF оштрафовала ФХР на 
$5,6 тыс. В Спортивном арбитражном суде в середине января сообщили, что 
арбитраж зарегистрировал апелляции от Федотова и ЦСКА на решение IIHF.  

https://tass.ru/sport/20386947 

К заголовкам сообщений 

В НХЛ сообщили, что Федотов сможет вернуться в лигу без ограничений 
(Советский спорт  , Москва, 28 марта 2024) 
Права на вратаря за океаном принадлежат "Филадельфии Флайерз"  
Заместитель комиссионера Национальной хоккейной лиги Билл Дэйли заявил, 
что российский вратарь Иван Федотов после расторжения контракта с 
московским ЦСКА может без ограничений выступать за клубы НХЛ.  
Существуют ли какие-либо ограничения для Ивана Федотова со стороны НХЛ, 
если он вернется в "Филадельфию" на оставшуюся часть сезона? Нет, никаких 
ограничений нет, - цитирует Дэйли "Спорт-Экспресс".  
28 марта хоккейный ЦСКА объявил о расторжении контракта с Иваном 
Федотовым. Пресс-служба "армейцев" отметила, что спортивные права на 27-
летнего хоккеиста сохранились за московским клубом. Действовавший контракт 
между сторонами был рассчитан до 2025 года. По информации СМИ, Федотов 
продолжит карьеру в НХЛ, где правами на вратаря владеет "Филадельфия 
Флайерз".  
В нынешнем сезоне Иван принял участие в 49 играх Континентальной хоккейной 
лиги в составе ЦСКА, отразив 1251 бросок по воротам и четырежды сыграв на 
ноль. Напомним, в 2023 году Международная федерация хоккея (IIHF) 
дисквалифицировала российского вратаря за переход в "армейский" клуб при 
наличии действующего контракта с "Филадельфией Флайерз".  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-nhl-soobshhili-chto-fedotov-smozhet-
vernutsya-v-ligu-bez-ogranichenij 

К заголовкам сообщений 

Федотов присоединится к "Филадельфии" и сможет сыграть за клуб до 
окончания сезона - СМИ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 марта 2024) 
Голкипер Иван Федотов присоединится к клубу НХЛ "Филадельфия Флайерз" до 
окончания нынешнего сезона, сообщает The Athletic со ссылкой на источник в 
лиге. 
Летом 2022 года Федотов заключил контракт новичка с "Филадельфией", однако 
его призвали на срочную службу в армию. По завершении службы вратарь 
подписал двухлетнее соглашение с московским ЦСКА, который в четверг 
объявил о расторжении контракта с хоккеистом. 
По данным The Athletic, контракт Федотова с "Филадельфией" не вступит в силу, 
пока он не присоединится к "Флайерз". Вратарь имеет действующее соглашение 
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с "летчиками" и сможет сыграть в этом сезоне, после чего станет свободным 
агентом. 
Как отмечается в материале, НХЛ подтвердила, что "нет никаких препятствий" 
для немедленного перехода Федотова в "Филадельфию" или выступления за 
клуб. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035022_Fedotov_prisojedinitsa_k_Filade
lfii_i_smozhet_sygrat_za_klub_do_okonchanija_sezona__SMI 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 28 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Федотова выставили из ЦСКА. Теперь он уедет в НХЛ? (Советский спорт, 
Москва, 28 марта 2024) 
Права на Ивана остаются у армейского клуба.  
В хоккейном ЦСКА грянула сенсация - вратарь Иван Федотов, за которого еще в 
прошлом сезоне развернулась настоящая битва между КХЛ и НХЛ, больше не 
сыграет за армейский клуб. Контракт с голкипером был расторгнут сразу после 
назначения на пост главного тренера Ильи Воробьева.  
 Федотов вышел на лед. ЦСКА заставит IIHF считаться с законами РФ  
Столичные армейцы образца сезона-2023/2024 - это настоящий комок нервов и 
невнятная игра на протяжении всего года. Все началось с того, что ЦСКА вступил 
в схватку с НХЛ за вратаря Ивана Федотова. За океаном утверждали, что 
несмотря на то, что голкипер сборной России, отправился служить в российскую 
армию, контракт с "Филадельфией" пролонгирован.  
Руководство армейцев, не обращая внимание на маячившие санкции от ИИХФ 
за невыполнение контрактных обязательств, пошло на риск и заявило Федотова 
на сезон, а также выпустило стража ворот уже в дебютной игре регулярного 
чемпионата. Но уже с первых матчей, Иван показал, что чудес от него ждать не 
стоит. Вратарь особо не выручал, периодически пропуская даже то, что обычно 
ловят коллеги по амплуа средней руки. Терпения у Сергея Федорова хватало, 
тем более, не убирать же хоккеиста, за которого была такая заруба.  
14 августа 2023 года ИИХФ объявила, что контракт Федотова с "Филадельфией" 
в НХЛ действителен на сезон-2023/24, а соглашение с ЦСКА является 
нарушением трансферного регламента, и отстранила вратаря на 4 месяца. 
Красно-синим на год запретили международные трансферы. В декабре 
независимый дисциплинарный совет Международной федерации хоккея 
отклонил апелляции ЦСКА и Федотова на решение об отстранении вратаря.  
 Лучше бы уехал в Америку. Федотов провалил принципиальную игру со СКА  
ЦСКА со скрипом вышел в плей-офф, но там сгорел более мощному и 
мотивированному ярославскому "Локомотиву". И, вновь, Федотов не особо 
феерил в рамке. Ловил то, что в него летело, а что было сложнее, на ура 
заходило в ворота, защищаемые Иваном. На весь тот пласт критики, который 
сыпался на Федотова и руководство красно-синих, клуб отвечал сдержанно, в 
основном сохраняя молчание.  
По такому поведению главных лиц, казалось, что все в порядке и нынешнее 
положение дел всех устраивает. Не секрет, что у вратарей сезон на сезон - не 
приходится, плюс нервозность из-за щепетильной ситуации. Наверное, было за 
кого сражаться армейцам, но в итоге хоть стой, хоть падай.  
Не успел Илья Воробьев сменить на посту главного тренера Сергея Федорова, 
как сразу принялся избавляться от тех, с кем ему в следующем сезоне не по пути. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035022_Fedotov_prisojedinitsa_k_Filadelfii_i_smozhet_sygrat_za_klub_do_okonchanija_sezona__SMI
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035022_Fedotov_prisojedinitsa_k_Filadelfii_i_smozhet_sygrat_za_klub_do_okonchanija_sezona__SMI
https://allhockey.ru/news/show/512596-Fedotov_smozhet_sygrat_za_Filadel_fiju_do_okonchaniya_sezona
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI2035022_Fedotov_prisojedinitsa_k_Filadelfii_i_smozhet_sygrat_za_klub_do_okonchanija_sezona__SMI


 

 

Первой ласточкой стал именно Федотов. С вратарем расторгли контракт, при 
этом права на голкипера остались у ЦСКА. Казалось, теперь ничто не может 
помешать Ивану отправиться в США и он начнет сезон в стане "летчиков".  
Комментария серебряного призера пекинской Олимпиады пока услышать не 
удалось. Его контракт с "Филадельфией" был заморожен. Надеемся, что в 
скором времени Иван расскажет о том, где продолжится его хоккейный путь.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/fedotova-vystavili-iz-cz-ska-teper-on-uedet-v-
nhl 

К заголовкам сообщений 

"Решение неожиданное. Федотов пережил достаточно много негативных 
моментов в сезоне" - Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 марта 
2024) 
Экс-главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев заявил "Матч 
ТВ", что для него стало сюрпризом решение расторгнуть контракт с голкипером 
ЦСКА Иваном Федотовым. 
В четверг ЦСКА объявил о расторжении соглашения с Федотовым. Спортивные 
права на голкипера в России сохраняются за армейским клубом. 
 - Решение неожиданное. Иван пережил достаточно много негативных моментов 
в этом сезоне. Нужно понять, чья это инициатива. Скорее всего, это связано с 
новым тренерским штабом, - сказал Плющев "Матч ТВ". 
В среду ЦСКА сообщил, что в новом сезоне главным тренером команды будет 
Илья Воробьев, который сменит в должности Сергея Федорова. 
В прошедшем сезоне 27-летний Федотов провел 49 матчей в регулярном 
чемпионате и плей-офф КХЛ, пять раз сохранил ворота в неприкосновенности. 
Федотов в составе ЦСКА стал обладателем Кубка Гагарина, вместе со сборной 
России завоевал серебро Олимпийских игр 2022 года в Пекине. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034983_Reshenije_neozhidannoje_Fedo
tov_perezhil_dostatochno_mnogo_negativnyh_momentov_v_sezone__Plushhev 

К заголовкам сообщений 

Александр Пашков: "История Федотова вызывает большие вопросы и 
бьет по российскому хоккею" (Russia-hockey.ru, Москва, 28 марта 2024) 
О последних событиях в КХЛ - олимпийский чемпион, тренер и вратарь сборной 
СССР, для Russia-Hockey.ru  
ВОРОБЬЕВ ДОЛЖЕН ИМЕТЬ ВОЗМОЖНОСТЬ НАБРАТЬ СЕБЕ ШТАБ  
- Главное событие последних дней?  
- Если говорить о московском "Динамо", то особых событий не жду. Скорее всего, 
состоится кулуарный разбор внутри клуба - без резких кадровых перемен. У 
каждого из "динамовских" ветеранов есть свое мнение по этому поводу, но кто 
прав, покажет только время.  
А вот у наших соседей из ЦСКА происходят резкие перемены. Думаю, для всей 
КХЛ это главное событие.  
- Как к нему относитесь?  
- Все, что в этом сезоне происходило в ЦСКА, для меня сюрприз. Начиная от 
странной истории вратаря Федотова и завершая игрой команды, которую 
болтало из стороны в сторону весь чемпионат.  
В данной ситуации нужно пожелать уверенности и терпения новому главному 
тренеру - Илье Воробьеву. В ЦСКА требования самые максимальные, прежде 
всего к тренерам. Но для того, чтобы Воробьев мог нормально работать и 
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отвечать на давление, у него должна быть возможность набирать себе штаб и 
проводить кадровую политику. Честно говоря, не уверен, что так и будет.  
С ТАКИМИ ЛЮДЬМИ, КАК ФЕДОРОВ, НУЖНО РАССТАВАТЬСЯ ТАКТИЧНО  
- Для вас назначение Воробьева - сюрприз?  
- Прежде всего не ожидал, что расставание с Сергеем Федоровым пройдет в 
такой форме. Что касается Воробьева, то это интересный специалист, 
представитель знаменитой тренерской династии, показавший себя в 
чемпионской "Магнитке".  
При этом стили ЦСКА и "Магнитки" последних лет серьезно отличаются, значит, 
красно-синим предстоит перестройка. В этой перестройке пожелаю Воробьеву 
удачи - она ему точно понадобится!  
- Как оцените три сезона Сергея Федорова?  
- Федоров - большая величина в нашем хоккее, два Кубка Гагарина ЦСКА - 
прежде всего его заслуга. С такими людьми надо расставаться очень тактично и 
уважительно.  
ФЕДОТОВ ДОТЯНУЛ НАС ДО СЕРЕБРА, В ОТВЕТ - АРМИЯ  
- Что думаете об истории с Федотовым, контракт с которым был расторгнут?  
- Вся эта эпопея вызывает большие вопросы и бьет по интересам нашего хоккея. 
Два года назад этот вратарь по большому счету спас сборную России от неудачи 
на Олимпиаде, дотянул среднюю команду до серебряных медалей. В ответ его 
"премировали" годом армии, плюс сезоном профессиональной неудачи.  
Параллельно на ровном месте мы получили конфликт с ИИХФ, из которого до 
сих пор не можем вылезти. Я считаю, что эта история не должна остаться без 
ответа.  
- Вы ожидали, что прошедший сезон станет для талантливого вратаря таким 
неудачным?  
- Вратарь - очень специфическое амплуа, многое решает психология. А когда за 
несколько месяцев ты из героя превращаешься в изгоя, то от психологии никуда 
не уйти.  
Еще летом стало понятно, что Федотова после армейской службы будет 
штормить. К сожалению, так и произошло. Мы не имеем права так 
неуважительно относиться к хоккеистам и хоккею.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/pashkov_history_fedotov_vyzyvaet_voprosy_byet_russia_
hockey_/ 

К заголовкам сообщений 

Рабинер об уходе Федотова из ЦСКА: "И зачем человеку карьеру ломали, 
заваривали международный скандал? Бессмысленная и беспощадная 
история" (Sports.ru, Москва, 28 марта 2024) 
Игорь Рабинер прокомментировал уход Ивана Федотова из ЦСКА.  
Сегодня ЦСКА о расторжении контракта с 27-летним вратарем, сообщив, что 
клуб сохранил спортивные права на хоккеиста. 
"И вот спрашивается: зачем человеку карьеру ломали? Ну, поедет Федотов 
летом в "Филадельфию", никто уже ему теперь, судя по всему, мешать не будет. 
Но каким вратарь был после того, как во многом именно он вытащил сборную в 
финал Олимпиады в Пекине, а потом выиграл Кубок Гагарина, - и какой он 
сейчас? 
После года в армии провел средний сезон в ЦСКА, после чего, судя по всему, 
оказался там не нужен, стал отработанным материалом. 
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И теперь на чудеса за океаном вряд ли можно рассчитывать - даже если Картер 
Харт из-за скандала с канадской молодежкой и изнасилованием во "Флайерс" не 
вернется. Хотя, конечно, Ивану в любом случае удачи. Пережил он много. 
Правда, мне до сих пор непонятно, что помешало Федотову уехать прошлым 
летом, когда он уже отслужил и уехал отдыхать в Дубай. И действующий контракт 
с "Флайерс" у него был - но он берет и подписывает с теми, кто, судя по всему, и 
отправил его на год на Северный флот или куда там. Какой-то стокгольмский 
синдром, не иначе. 
А защитник "Филадельфии" Егор Замула говорил мне, что Федотова в прошлом 
году в клубе ждали. Правда, что бы он, за сезон растренированный, смог бы там 
сделать?.. 
И еще - зачем ЦСКА, КХЛ и поневоле ФХР нужно было заваривать 
международный скандал, о котором президент ИИХФ Люк Тардиф говорит по сей 
день как об одном из факторов (не главном, понятно), усложняющих 
возвращение сборной России в международный хоккей. Ради чего и кого все это 
делалось? 
Какая-то исполненная абсолютного алогизма история. Бессмысленная и 
беспощадная", - написал журналист "Спорт-Экспресса" Рабинер. 
ЦСКА вылетел из розыгрыша Кубка Гагарина, проиграв "Локомотиву" (1-4) в 
первом раунде. Федотов в плей-офф провел 5 игр, отражая в среднем 91,6% 
бросков при коэффициенте надежности 2,57. 
В регулярном чемпионате он отбил 91,4% бросков в 44 матчах при 
коэффициенте надежности 2,37 
Напомним, что Иван пропустил сезон-2022/23 из-за службы на Северном флоте. 
После возвращения из армии продолжил играть за ЦСКА, несмотря на контракт 
с "Филадельфией". 
14 августа ИИХФ, что контракт Федотова с "Филадельфией" в НХЛ действителен 
на сезон-2023/24, а соглашение с ЦСКА является нарушением трансферного 
регламента, и отстранила вратаря на 4 месяца. ЦСКА на год запретили 
международные трансферы.  
В декабре независимый дисциплинарный совет Международной федерации 
хоккея отклонил апелляции ЦСКА и Федотова на решение об отстранении 
вратаря.  

https://www.sports.ru/hockey/1115953692-rabiner-ob-uxode-fedotova-iz-czska-i-
zachem-cheloveku-kareru-lomali-za.html 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА выгнал Федотова из клуба. И ради этого ссорились со всем миром? 
(Р-Спорт, Москва, 28 марта 2024) 
ЦСКА расторг контракт с вратарем Иваном Федотовым 
Московский ЦСКА давно не выступает в розыгрыше Кубка Гагарина, но не 
перестает давать огня на главных страницах СМИ. Уже второй день подряд 
армейцы удивляют неожиданными новостями. Вчера "красно-синие" объявили 
об отказе продлевать сотрудничество с Сергеем Федоровым и о назначении 
вместо него Ильи Воробьева на пост главного тренера. Сегодня клуб бомбанул 
вновь. Теперь ЦСКА сообщил о решении попрощаться с Иваном Федотовым. 
Голкипер, который прошлым летом вернулся в команду и подписал с ней 
контракт на два года, покидает клуб. Его соглашение было расторгнуто досрочно. 
"ЦСКА по итогам сезона-2023/24 расторг контракт с вратарем Иваном 
Федотовым. Cпортивные права на игрока в России по-прежнему сохраняются за 
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хоккейным клубом ЦСКА. Клуб благодарит Ивана Федотова и желает успехов в 
дальнейшей карьере", - говорится в официальном сообщении. 
И ради этого стоило ругаться со всем хоккейным миром? 
История имени Ивана Федотова и ЦСКА стала одной из самых скандальных за 
последние пару лет. После чемпионства в сезоне-2021/22 российский голкипер 
должен был отправиться в Северную Америку, где его ждал дебют в НХЛ за 
"Филадельфию Флайерз". С "летчиками" Иван даже подписал контракт новичка, 
однако до Филадельфии он не добрался - вратарь был задержан российскими 
спецслужбами и впоследствии отправлен отбывать срочную службу в армии РФ. 
Из-за вынужденной паузы в карьере его контракт с "Флайерз" был заморожен и 
автоматически переведен на сезон-2023/24. Однако по возвращении из армии 
Федотов неожиданно подписал новое соглашение с ЦСКА. 
Его договор с армейцами не был признан Международной федерацией хоккея 
(IIHF). Несмотря на это Континентальная хоккейная лига (КХЛ) контракт Ивана 
зарегистрировала и позволила армейцам заявить игрока на сезон. IIHF признала 
эти решения нарушением регламента и вынесла ряд санкций. С учетом того, что 
членом IIHF является не ЦСКА с КХЛ, а Федерация хоккея России, то и 
ответчиком выступала именно ФХР. Федотов же продолжал играть за "красно-
синих", не обращая внимания на давление со стороны. Вдвойне забавно, что 
ЦСКА все еще общается с IIHF в суде. 
Выступление голкипера, правда, получилось не таким успешным, как того 
хотелось бы руководителям ЦСКА. В 44 матчах регулярного чемпионата 
армейцы с Иваном в воротах потерпели 22 поражения, а сам Федотов пропустил 
суммарно 104 шайбы при проценте отраженных бросков 91,4. Но в то же время 
голкипер "красно-синих" оформил четыре шатаута. В пяти играх плей-офф 
Федотов добыл одну победу (причем сухую), но суммарно за всю серию против 
"Локомотива" пропустил 13 шайб после 155 бросков, а ЦСКА досрочно сложил 
чемпионские полномочия. По ходу всего сезона тренеры и одноклубники 
Федотова давали исключительно хвалебные отзывы об игре Ивана, но 
сегодняшнее решение армейцев говорит о многом. И стоила ли тогда затея 
"красно-синих" всех рисков? 
Что дальше? 
Одна из главных интриг - дальнейшая карьера Федотова. ЦСКА уже отметил, что 
по-прежнему владеет спортивными правами на вратаря в России. Их, впрочем, 
армейцы при желании могут обменять, если какой-то из клубов КХЛ будет 
заинтересован в сделке с "красно-синими". 
Куда более вероятным видится переезд Федотова в Северную Америку. То, что 
должно было случиться еще два года назад. В ближайшее время Иван может 
прибыть в расположение "Филадельфии". Об этом уже сообщают американские 
журналисты, которые освещают дела "Флайерз". Вопрос заключается только в 
том, задействуют ли "летчики" российского голкипера. С одной стороны, в 
надежности Федотова имеются определенные сомнения. С другой, у 
"Филадельфии" имеются большие трудности с вратарями, а ведь команда Джона 
Тортореллы все еще ведет (и вполне успешно) борьбу за попадание в плей-офф 
НХЛ.  

https://rsport.ria.ru/20240328/khokkey-1936471642.html 

К заголовкам сообщений 

Иван Федотов едет в НХЛ. Как он расторг контракт с ЦСКА, и причем в 
этой истории канадский суд. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 28 марта 2024) 

https://rsport.ria.ru/20240328/khokkey-1936471642.html


 

 

Одна из самых крупных и долгих скандальных историй российского хоккея 
последних лет, кажется, завершилась. Иван Федотов все же едет в Северную 
Америку - ЦСКА расторг контракт с вратарем.  
Что важно понимать в этой ситуации. Первое - у Федотова оставался еще год 
контракта с армейцами. Учитывая формулировки, использованные клубом в 
релизе, расторжение - точно не одностороннее решение игрока. Минимум 
обоюдное.  
Второе - днем ранее ЦСКА объявил о смене главного тренера, в новый сезон 
команду поведет Илья Воробьев. Нет сомнений, что перед расторжением 
контракта с голкипером мнение нового главного тренера тоже учитывалось - 
получается, делать ставку на Федотова Воробьев-младший не был готов. По 
крайней мере, по впечатлениям от минувшего сезона.  
Третье - ЦСКА уточняет, что в КХЛ права на вратаря остаются у них. Значит Иван 
уезжает из России. В европейских лигах его уже не заявить, тем более, что в 
ключевых чемпионатах российскому игроку найти работу в последние пару лет 
сложнее. Так что ждем новости о приезде Ивана в Северную Америку. Если в 
распрях КХЛ, ИИХФ и немного НХЛ был какой-то смысл, то именно 
"Филадельфия" должна забирать себе голкипера, реализуя спортивные права на 
хоккеиста.  
Что получаем в перспективе. Федотов после откровенно слабого сезона в КХЛ 
(хотя в плей-офф вратарь сыграл надежнее) попытается избавиться от 
дополнительного давления и внимания и перезагрузиться на новом месте. 
"Филадельфия" получает еще одну практически бесплатную (контракт новичка) 
опцию закрыть проблемную позицию в следующем сезоне.  
Основной вратарь команды, 25-летний канадец Картер Харт, может не вернуться 
на лед в ближайшие год-два в лучшем случае. Вместе с группой партнеров по 
молодежной сборной Канады с МЧМ-2018 Харт находится под следствием - 
хоккеистов обвиняют в сексуальном насилии.  
До завершения судебного разбирательства игроки не могут принимать участие в 
матчах НХЛ, а раньше середины 2025-го начала процесса в Северной Америке 
не ждут. Даже пошли разговоры, что Харт может приехать в КХЛ - в "Ак Барс", 
если Картеру выдадут разрешение на отъезд из Канады.  
Неожиданно новый основной вратарь "Филадельфии" Самуэль Эрссон, мягко 
говоря, не блещет. Крутого бэкапа под ним тоже нет, а на рынок свободных 
агентов летом никто из безапеляционных кандидатов в стартовые вратари не 
выйдет. У Федотова будет вполне реальный шанс по ходу следующего сезона, 
как минимум, дебютировать в НХЛ. Спустя два года после подписания контракта 
он все же получил шанс побороться за такую возможность.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/ivan-fedotov-edet-v-nkhl-kak-on-rastorg-kontrakt-s-
tsska-i-prichem-v-etoy-istorii-kanadskiy-sud 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА не простил Федорову провала (Комсомольская правда # Москва, 
Москва, 29 марта 2024) 
И даже два Кубка Гагарина за три сезона в клубе не спасли наставника. Новым 
главным тренером армейцев стал Илья Воробьев. 
В ХК ЦСКА - время перемен. Руководство клуба не смирилось с ужасным 
сезоном и отправило в отставку Сергея Федорова. Все решил наблюдательный 
совет ЦСКА, после которого сообщили, что истекающий 30 апреля контракт с 
Федоровым продлевать не будут, а место главного тренера займет Илья 
Воробьев. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/ivan-fedotov-edet-v-nkhl-kak-on-rastorg-kontrakt-s-tsska-i-prichem-v-etoy-istorii-kanadskiy-sud
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Первая реакция армейских болельщиков на уход Федорова - шок. Да, его 
команда провела аномально неудачную регулярку (6-е место на Западе). Да, 
вылет уже в первом раунде Кубка Гагарина от "Локомотива" (1:4 в серии) - 
катастрофа. Особенно для ЦСКА, не пропустившего ни одного финала с 2018 
года. Но чтобы так сразу... 
Казалось, что два чемпионства подряд - отличное противоядие от увольнения. 
Однако руководство так не посчитало и попрощалось с главным тренером в уже 
привычном стиле. Примерно так же из ЦСКА "уходили" его предшественника - 
Игоря Никитина. Помните, как его выперли за проигранный финал-2021? 
Обвинять армейских боссов в диктаторских замашках, конечно, можно. Только 
не забывайте, что рокировка Никитин - Федоров сработала на все 100%. А когда 
чемпионской магии лишился и Сергей Викторович, руководители решили 
провернуть этот трюк во второй раз. Тем более что Воробьев уже дважды брал 
Кубок Гагарина с магнитогорским "Металлургом". 

К заголовкам сообщений 

Иван Федотов закончил службу в ЦСКА (Коммерсантъ, Москва, 29 марта 
2024) 
Клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) ЦСКА объявил о расторжении 
контракта с вратарем Иваном Федотовым. "Клуб благодарит Ивана Федотова и 
желает успехов в дальнейшей карьере", - говорится в заявлении армейцев. В 
нем также отмечается, что спортивные права на игрока в России по-прежнему 
сохраняются за ЦСКА. Однако, как утверждает издание "Спорт-Экспресс", 27-
летний голкипер продолжит карьеру в Национальной хоккейной лиге (НХЛ), где 
правами на него владеет "Филадельфия Флайерс". 
Иван Федотов стал центральным персонажем громкой и скандальной ситуации, 
в которую были вовлечены и ЦСКА, и КХЛ, и Федерация хоккея России, и 
Международная федерация хоккея (IIHF), и НХЛ. В 2022 году Федотов, 
выступавший за ЦСКА, подписал годичный контракт с "Филадельфией". Однако 
улететь в Северную Америку ему не удалось. Летом того года в Санкт-
Петербурге его задержали сотрудники военкомата, и спортсмен отправился 
служить в армию. После окончания службы Федотов, вместо того чтобы уехать в 
США, где его по-прежнему ждали, заключил контракт уже с ЦСКА. Это вызвало 
протесты североамериканской стороны. Выяснилось, что "Филадельфия" 
"перенесла" договор с Федотовым на следующий сезон, полагая, что пропуск 
голкипером предыдущего был вызван форс-мажорными обстоятельствами. А 
руководители НХЛ даже приравнивали случившееся к полному отказу от 
Меморандума о взаимопонимании 2010 года. Этот документ, по сути, 
декларировал признание как американской, так и отечественной лигой 
контрактов друг друга. В результате сложилась ситуация, в которой ни одна из 
сторон никак не могла воздействовать на оппонента. Не помогло даже 
вмешательство IIHF, которая отказала ЦСКА в регистрации контракта с 
голкипером, а самого хоккеиста дисквалифицировала на четыре месяца. На 
ЦСКА при этом наложили запрет на международные трансферы сроком на год. 
Но несмотря на это КХЛ допустила Федотова к выступлению в очередном 
чемпионате. 
Сезон, правда, он провел не слишком удачно. Как, впрочем, и ЦСКА в целом: 
армейцы вылетели из Кубка Гагарина уже в первом раунде после поражения от 
"Локомотива", а в среду объявили об увольнении главного тренера Сергея 
Федорова и назначении нового наставника - Ильи Воробьева. 

https://www.kommersant.ru/doc/6596873 
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К заголовкам сообщений 

Еще одна возможность уехать в НХЛ. Вратарь Федотов расторг контракт с 
ЦСКА (ТАСС, Москва, 29 марта 2024) 
Серебряный призер Олимпийских игр и обладатель Кубка Гагарина 2022 года 
Иван Федотов, признанный в том же году лучшим вратарем Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ), расторг контракт с ЦСКА. В скором времени 27-летний 
вратарь должен отправиться в клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
"Филадельфия", контракт с которой у него действует до сих пор.  
История с вратарем, из-за которого произошла ссора между КХЛ и Федерацией 
хоккея России (ФХР) с одной стороны и Международной федерацией хоккея 
(IIHF) с другой, разрешилась после того, как ЦСКА объявил о смене главного 
тренера - вместо Сергея Федорова, с которым армейцы выиграли два Кубка 
Гагарина в 2022 и 2023 годах, на эту должность был назначен Илья Воробьев. 
Очевидно, что в команде будет глобальная перестройка, а игра Федотова в этом 
сезоне, видимо, не убедила клуб в том, что голкипера, чей контракт с клубом 
заканчивался в следующем году, стоит оставить. При этом в армейском клубе 
сообщили, что сохраняют права на игрока в России.  
Федотов заявил о себе в сезоне-2021/22, который стал для него первым в ЦСКА, 
куда он перешел из "Трактора". Подвижный, крупногабаритный, он конкурировал 
со своим шведским коллегой Адамом Рейдеборном и отвоевал у него место в 
воротах в плей-офф. На Олимпиаде в Пекине в феврале 2022 года он провел 
все шесть матчей, и в том числе благодаря его усилиям россияне одолели в 
полуфинале Игр шведов по итогам серии буллитов.  
В мае 2022 года "Филадельфия" объявила о подписании с Федотовым 
однолетнего контракта новичка, а сам игрок не скрывал, что хотел бы 
попробовать себя в НХЛ. Тем более на тот момент у россиянина были все шансы 
для того, чтобы начать сезон за океаном в основе. Однако 1 июля Федотов в 
Санкт-Петербурге по окончании тренировки был задержан и доставлен в 
военкомат, а затем был призван на срочную армейскую службу. Сначала он 
подал жалобу на решение военкомата о своем призыве, однако уже в сентябре 
он обжаловать это решение в суде отказался. Часть срочной службы Федотов 
провел, играя в Санкт-Петербурге за одну из команд Военно-морского флота в 
армейских соревнованиях.  
Судебные тяжбы из-за Федотова  
После демобилизации напрашивалось, что Федотов уедет в Америку, тем более 
"Филадельфия" перенесла срок действия соглашения с сезона-2022/23 на сезон-
2023/24. Однако вратарь подписал с армейцами двухлетнее соглашение, 
которое не признала IIHF, вставшая на сторону "Филадельфии". Примечательно, 
что к тому моменту меморандум о взаимопонимании контрактов между НХЛ и 
КХЛ перестал официально действовать.  
Было опасение, что после этого хоккеисты из России, несмотря на действующие 
соглашения, в массовом порядке отправятся за океан. Тем не менее обе лиги 
устно продолжали соблюдать действия контрактов, а из Северной Америки в КХЛ 
переехал на правах аренды ряд игроков, таких как Михаил Мальцев (из "Лос-
Анджелеса" в "Спартак") и Николай Коваленко (из "Колорадо" в "Торпедо"). 
Контракт Федотова с ЦСКА и его выход на лед в первом матче нового сезона 1 
сентября 2023 года привел к санкциям к игроку и армейскому клубу со стороны 
IIHF: на ЦСКА был наложен годичный запрет на международные трансферы, а 
Федотов с 1 сентября был дисквалифицирован до конца 2023 года, так как не 
приехал в расположение "Филадельфии".  
Тем не менее КХЛ не признала эту дисквалификацию Федотова и разрешила 
ЦСКА заявить его на игру с "Ак Барсом", мотивируя решение тем, что IIHF 



 

 

ущемила права игрока на труд как гражданина РФ. На сторону Федотова встала 
и Генпрокуратура, которая направила в КХЛ и ФХР письмо о недопустимости 
нарушения прав хоккеиста и требование допустить его до матчей. Не совсем 
понятно, осталась ли в силе дисквалификация Федотова от IIHF после 
наступления 2024 года. Пока известно, что игрок и ЦСКА направили апелляции 
на решение о дисквалификации в Спортивный арбитражный суд (CAS), перед 
этим аналогичные апелляции не принял дисциплинарный комитет IIHF. А ФХР, 
также оштрафованная по делу игрока на $5,6 тыс., попросила быть третьей 
стороной в слушаниях в CAS.  
Российские команды решением IIHF не допущены до международных 
соревнований на следующий год, сохраняется вероятность, что сборная России 
пропустит и Олимпиаду 2026 года. Президент IIHF Люк Тардиф периодически 
через прессу призывал ФХР для нормализации отношений сначала 
урегулировать вопрос с Федотовым и принять позицию международной 
федерации. Расторжение контракта Федотова с ЦСКА позволяет надеяться, что 
со временем отношения ФХР и IIHF потеплеют.  
"Психологический шрам на всю жизнь"  
Годовой простой Федотова не прошел для него бесследно. Вратарь не был так 
надежен, как раньше, несмотря на работу с тренером голкиперов ЦСКА Сергеем 
Наумовым, который считается одним из ведущих специалистов в России. В 
ЦСКА рассчитывали подвести форму Федотова к плей-офф, но там он только в 
самом первом матче первого раунда с "Локомотивом" (4:0) показал свою лучшую 
игру.  
Если по ходу регулярного сезона среднее количество пропущенных шайб у 
Федотова составляло 2,37 гола, то в плей-офф оно выросло до 2,57. Ему не 
очень сильно помогло и то, что клуб вывел из основы опытного Александра 
Шарыченкова, и с Федотовым конкурировал только молодой Дмитрий Гамзин. А 
от Рейдеборна руководство ЦСКА отказалось именно по причине возвращения 
Федотова.  
"Думаю, в этом сезоне он не вышел на тот уровень, который показывал на 
Олимпиаде и том чемпионате. Для Ивана это испытание, и будем надеяться, что 
у него есть сейчас время, тем более все успокоилось. Он год играл, практику 
получил, и надеемся, что он выйдет на тот уровень, который у него был", - сказал 
ТАСС заслуженный тренер РФ Юрий Новиков.  
"То, что получилось с ним, войдет в историю хоккея со знаком "минус". Такого 
раньше не было, чтобы так перевернуть судьбу лучшему вратарю по итогам 
чемпионата, и когда говорят, что он восстановится, это не так все просто. 
Психологический шрам останется на всю жизнь, и будем надеяться, что все 
образумится", - добавил он.  
Член набсовета ЦСКА Борис Михайлов допустил, что Федотов по 
договоренности с клубом мог сделать выбор после сыгранного в составе 
армейцев сезона. Теперь в НХЛ отметили, что никаких препятствий у игрока нет, 
заместитель комиссара лиги Билл Дэйли подтвердил, что контракт Федотова с 
клубом является действительным. По информации портала The Athletic, Федотов 
должен присоединиться к "Филадельфии" до конца регулярного чемпионата, 
который завершится 18 апреля.  

https://tass.ru/sport/20388663 

К заголовкам сообщений 

"Бессмыслица". ЦСКА отказался от вратаря, который поссорил Россию с 
IIHF (РБК (rbc.ru), Москва, 28 марта 2024) 

https://tass.ru/sport/20388663


 

 

Фетисов об уходе Федотова из ЦСКА: большие риски не оправдали себя 
ЦСКА расторг контракт с голкипером Иваном Федотовым, который прошлым 
летом оказался в центре скандала из-за контракта с клубом НХЛ. Об этом в 
подборке "РБК Спорт"  
Московский ЦСКА расторг контракт с вратарем Иваном Федотовым, 
оказавшимся прошлым летом в центре скандала из-за контракта с клубом НХЛ 
"Филадельфия Флайерз". 
Российский голкипер после чемпионского сезона 2021/22 отказался от продлить 
контракт с ЦСКА и подписал однолетнее соглашение с "Филадельфия Флайерз". 
Однако перед отъездом он был задержан и отправлен в армию для прохождения 
срочной службы. 
Федотов летом 2023 года после завершения службы подписал контракт с ЦСКА. 
В НХЛ сочли, что контракт вратаря все еще действителен, поэтому он не имеет 
права играть за другие клубы. Международная федерация хоккея (IIHF) встала 
на сторону НХЛ и 14 августа дисквалифицировала Федотова до конца 2023 года, 
а ЦСКА получил запрет на международные трансферы на один сезон. 
Несмотря на это в ЦСКА сообщили, что заявят игрока на стартовый матч КХЛ с 
"Ак Барсом" и не намерены соблюдать решение IIHF. За несколько часов до игры 
стало известно, что КХЛ допустила Федотова к участию в матче. 
"Команда ЦСКА подала заявку и включила Федотова на матч. КХЛ заявку 
приняла, Федотов сыграет сегодня. КХЛ и ЦСКА не согласны с решением IIHF, 
которое ущемляет права россиянина на труд, - пояснил президент КХЛ Алексей 
Морозов. - Мы живем по законам России. Мы не нарушаем норм IIHF, 
продолжаем трансферную политику. Решение заявить Федотова не приведет к 
нарушению отношений с IIHF". 
По словам Морозова, в защиту Федотова выступила Генпрокуратура и 
направила в ФХР, КХЛ и клуб предупреждение о недопустимости нарушения 
прав российского гражданина на труд. 
В ответ глава IIHF Люк Тардифф пригрозил Федерации хоккея России (ФХР) 
новыми санкциями. Также он отметил, что о снятии отстранения российских 
команд не может быть речи из-за дела Федотова. 
"Все, кажется, забыли или игнорируют, что в отношении Федотова ведется 
дисциплинарное дело, - заявил он "Спорт-Экспрессу". - Для начала нужно 
показать, что российский хоккей готов уважать руководство IIHF и наши правила, 
универсальное понятие контракта, международные правила трансферов, IIHF и 
санкции Независимого дисциплинарного совета". 
"Действительно ли российский хоккей хочет вернуться в соревнования IIHF? 
Российский хоккей должен адаптироваться и принять правила, которые 
принимают и уважают все остальные федерации, а не наоборот", - резюмировал 
Тардиф. 
В итоге возвращение Федотова в ЦСКА не принесло ожидаемой пользы 
армейскому клубу. По итогам регулярного сезона Федотов занял 26-е место по 
проценту отраженных бросков (91,4) и 16-е по коэффициенту надежности 
(пропущенные шайбы - 2,37 в среднем за игру). Большое количество шайб 
голкипер пропустил из-за слабой игры ловушкой. 
Мнение экспертов 
Вячеслав Фетисов, двукратный олимпийский чемпион по хоккею и депутат 
Госдумы 
"ЦСКА и главный тренер команды взяли большой риск, когда доверили судьбу 
сезона в руки Ивана, у которого долгое время не было игровой практики. Тем не 
менее по ходу сезона он стал набирать спортивную форму, в итоге команда в 
первом раунде вылетела. Большие риски не оправдали себя. Особенно в начале 



 

 

сезона ему было непросто. Тем более, команда, которая два года подряд 
выигрывала Кубок Гагарина, большие ожидания были у болельщиков. В общем, 
не сложился у него сезон. 
На IIHF вообще не стоит обращать внимания, бессмысленная история. На все 
есть своя позиция, хотя все это уже прописано, здесь не надо гадать на кофейной 
гуще. Сейчас никаких отношений ФХР с IIHF нет, они никаким образом не идут 
навстречу, попирая все права молодежных и юношеских команд. Беспредел... 
Федотов лишь повод, они нас за дураков считают? Завтра они скажут, что 
бабушка у Федотова была экстремистской или что-то еще", - сказал Фетисов 
"РБК Спорт". 
Вячеслав Быков, бывший тренер сборной России 
"26-е место по отраженным броскам в регулярке не очень высокий результат, но 
сезон на сезон не приходится. Тем более, у вратаря есть большая нагрузка 
психологическая и физическая. Думаю, что он вместе со своим тренерским 
штабом сделает правильные выводы и уже в следующем сезоне будет в полной 
форме. Сложно сказать, была бы IIHF лояльнее, если бы не ситуация с 
Федотовым. Ребята играют в хоккей, а есть игра между органами, которые 
обслуживают этот матч. Это не игра, а битва за то, чтобы дать игроку 
возможность раскрыть свой потенциал и шанс болельщикам воочию 
идентифицироваться с ребятами. Одни играют на льду, другие пытаются 
добиться победы в кабинетах. Это судьба отдельно взятого игрока. И это нужно 
рассчитывать, а не только личные амбиции кого-то в организациях", - заявил 
Быков "РБК Спорт". 
Александр Зайцев, бывший арбитр международной категории 
"Очень слабый сезон для Ивана. Он не показал той игры, которая была раньше, 
и не выручил команду. Играл на среднем уровне. Он не помог команде. IIHF 
сейчас будет все нам припоминать. Сам факт в том, если он собирается дальше 
играть в "Филадельфии" и будет играть, то эти нюни международной федерации 
можно оставить где-то в стороне. НХЛ плюют на IIHF. То есть, вне зависимости 
от международной федерации, НХЛ делает все, что хочет. Правильно ФХР 
сделали, что послали международную федерацию, которая и так нас ущемляет. 
Ситуация с Федотовым дала лишний повод для того, чтобы нас ущемлять, якобы 
мы не выполняем их указания", - отметил Зайцев "РБК Спорт". 
Алексей Терещенко, экс-игрок московского "Динамо", трехкратный чемпион мира 
по хоккею 
"Сложно оценить сезон Ивана. Не все получилось, но и не все зависело от него 
в этом сезоне. Я считаю, что ситуация с Федотовым никак не связана с 
отношениями с международной федераций и вовсе не усугубила конфликт. Они 
ерунду говорят. Это просто повод придумать причину. Болтуны они и в Африке 
болтуны. Это никак не усугубило конфликт", - сказал Терещенко "РБК Спорт".  

https://www.rbc.ru/sport/28/03/2024/660597ff9a79475efa17fa5c 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Вице-президент КХЛ Валерий Каменский оценил смену главного тренера у 
ЦСКА (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2024) 
Обладатель Кубка Стэнли и вице-президент КХЛ Валерий Каменский 
прокомментировал назначение Ильи Воробьева на пост главного тренера ЦСКА. 
Напомним, Сергей Федоров покинет данный пост по окончании контракта 30 
апреля 2024 года. 

https://www.rbc.ru/sport/28/03/2024/660597ff9a79475efa17fa5c


 

 

"У ЦСКА всегда самые высокие цели. Я уважаю Федорова, без работы он точно 
не останется. А что касается Воробьева, то он - опытный специалист, кубки 
выигрывал. ЦСКА - легендарный клуб, к которому больше внимания, чем к тому 
же Магнитогорску. Будет интересно, посмотрим", - приводит слова Каменского 
"Советский спорт". 
Воробьев дважды выигрывал Кубок Гагарина с магнитогорским "Металлургом": 
один раз в качестве помощника Майка Кинэна, и один раз - в должности главного 
тренера команды, дважды выходил в финал турнира. Кроме того, Илья Петрович 
работал главным тренером сборной России, а также возглавлял СКА.  

https://www.championat.com/hockey/news-5490324-vice-prezident-khl-valerij-
kamenskij-ocenil-smenu-glavnogo-trenera-u-cska.html 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ прокомментировали смену главного тренера в ЦСКА (Советский 
спорт, Москва, 28 марта 2024) 
27 марта армейцев возглавил Илья Воробьев.  
Обладатель Кубка Стэнли и вице-президент КХЛ Валерий Каменский 
прокомментировал отставку Сергея Федорова и назначение Ильи Воробьева на 
пост наставника ЦСКА.  
У ЦСКА всегда самые высокие цели. Я уважаю Федорова, без работы он точно 
не останется. А что касается Воробьева, то он - опытный специалист, кубки 
выигрывал. ЦСКА - легендарный клуб, к которому больше внимания, чем к тому 
же Магнитогорску. Будет интересно, посмотрим, - заявил Каменский 
корреспонденту "Советского спорта" Ивану Копенкину  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-khl-prokommentirovali-smenu-glavnogo-
trenera-v-cz-ska 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Каменский о победе "Авангарда": "У них есть мастера, что умеют забивать 
и пользоваться для этого каждым удачным моментом" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 28 марта 2024) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский прокомментировал корреспонденту 
"СЭ" победу "Авангарда" над "Локомотивом" (3:2) в шестом матче серии второго 
раунда Кубка Гагарина.  
"Опять хорошее начало "Локомотива", потом инициатива перешла к "Авангарду" 
и они забили на один гол больше. Надо было забивать "Локомотиву", если они 
хотели победить. Все 4 звена должны были играть. "Авангард" молодцы, 
проявили характер, отыгрались. У них есть мастера, что умеют забивать и 
пользоваться для этого каждым удачным моментом. "Локомотив" видно уже 
устал и не играет так, как в первых играх все 60 минут", - сказал Каменский "СЭ".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-vyskazalsya-o-pobede-
avangarda-v-shestom-matche-serii-s-lokomotivom-2194758/ 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд: сейчас в плей-офф КХЛ нет фаворита, который явно бы всех 
выносил (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5490324-vice-prezident-khl-valerij-kamenskij-ocenil-smenu-glavnogo-trenera-u-cska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5490324-vice-prezident-khl-valerij-kamenskij-ocenil-smenu-glavnogo-trenera-u-cska.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-khl-prokommentirovali-smenu-glavnogo-trenera-v-cz-ska
https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-khl-prokommentirovali-smenu-glavnogo-trenera-v-cz-ska
https://allhockey.ru/news/show/512525-Kamenskij_ya_uvazhaju_Fedorova_bez_raboty_on_tochno_ne_ostanetsya
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-vyskazalsya-o-pobede-avangarda-v-shestom-matche-serii-s-lokomotivom-2194758/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-vyskazalsya-o-pobede-avangarda-v-shestom-matche-serii-s-lokomotivom-2194758/


 

 

Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд считает, что в текущем плей-офф КХЛ нет явного фаворита, который 
претендовал бы на Кубок Гагарина; вместе с тем он выделил ярославский 
"Локомотив". 
"Локомотив" смотрится предпочтительнее. Но сейчас нет фаворита, который 
явно бы всех выносил. Вот ЦСКА, когда выигрывал предпоследний трофей, 
прошелся по всем как каток. Выиграть может кто угодно. Мне кажется, что 
Ярославль выглядит предпочтительнее, но команда точно не безоговорочный 
фаворит". 

https://www.championat.com/hockey/news-5490112-vajsfeld-sejchas-v-plej-off-khl-
net-favorita-kotoryj-yavno-by-vseh-vynosil.html 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: "Трактор" и "Локомотив" выглядят лучше всех в Кубке 
Гагарина (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 28 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников заявил, что 
считает челябинский "Трактор" и ярославский "Локомотив" фаворитами 
розыгрыша Кубка Гагарина.  
"Фавориты - это те, у кого класс игроков выше. На мой взгляд, сейчас лучше всех 
выглядят "Трактор" и "Автомобилист". Я бы хотел, чтобы "Спартак" выиграл, но 
"Трактор" и "Локомотив" сейчас лучше. 
Как идея с перекрестным плей-офф? Я всегда говорил, что надо делать 
перекрестный плей-офф. Сейчас стало намного интереснее. Я до этого 
постоянно говорил, что надо внедрить такую систему, а сейчас все начали это 
говорить. Надо было делать это лет пять назад", - сказал Кожевников 
Metaratings.ru. 

https://metaratings.ru/news/kozhevnikov-traktor-i-lokomotiv-vyglyadyat-luchshe-
vsekh-v-kubke-gagarina-347953/ 

К заголовкам сообщений 

Вишневский первым провел 400 игр за "Спартак" в КХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 28 марта 2024) 
Защитник "Спартака" Дмитрий Вишневский провел свой 400-й матч за клуб.  
Как сообщает пресс-служба московской команды, Вишневский стал 9-м игроком 
в истории, покорившим эту отметку.  
Вишневский также стал первым хоккеистом "Спартака" с 400 играми в КХЛ.  
В общей сложности в активе Вишневского 750 игр в КХЛ и 196 (53+143) 
набранных очков.  

https://sport24.ru/hockey/news-633500-vishnevskiy-pervym-provel-400-igr-za-
spartak-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

В "Динамо" творится хаос или его пытается посеять одиозный 
Сафронов? Кудашов должен остаться главным (Sport24.ru, Москва, 28 
марта 2024) 
На его место сватают "блатного" итальянца.  
Еще продолжающийся сезон КХЛ можно назвать одним из самых 
непредсказуемых. А для московского "Динамо" он стал самым противоречивым 

https://www.championat.com/hockey/news-5490112-vajsfeld-sejchas-v-plej-off-khl-net-favorita-kotoryj-yavno-by-vseh-vynosil.html
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https://metaratings.ru/news/kozhevnikov-traktor-i-lokomotiv-vyglyadyat-luchshe-vsekh-v-kubke-gagarina-347953/
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за долгие годы. Выиграв Кубок Континента впервые за 10 лет, бело-голубые 
вылетели во втором раунде плей-офф, причем без каких-либо шансов. Оттого и 
процессы внутри московского клуба происходят нетипичные, порой даже очень 
странные. А может быть, все это просто слухи? Sport24 пытается разобраться в 
бело-голубых хитросплетениях.  
Сафронов снова рвется к власти?  
Вот уже не первый год вокруг "Динамо" в той или иной роли кружит Андрей 
Сафронов. Тот самый функционер, в тандеме с которым Олег Знарок сначала 
удивлял всю хоккейную Россию в ХК МВД, а затем добывал кубки для бело-
голубых. С точки зрения оперативного управления Сафронов давно не при 
делах. С 2017 года, когда при его непосредственном участии "Динамо" 
доигралось до банкротства. Потом была роль советника президента клуба 
Воронина, а с этого сезона Сафронов руководит динамовской школой. Стоит ли 
говорить, что СДЮШОР сразу же погрязло в слухах и скандалах, а недовольство 
со стороны родителей вышло из берегов?  
Вот только рулить детской школой Сафронову мало. Имея прямой доступ к 
высшему руководству "Динамо", он пытается повлиять на процессы в клубе. 
Иногда - просто разговорами, иногда - настоящими заговорами. На этот раз, по 
информации сразу нескольких источников, он почти сразу после вылета бело-
голубых начал формировать состав и тренерский штаб на следующий сезон. 
Разумеется, не имея на то никаких полномочий. Что-что, а блефовать Андрей 
Николаевич умеет как мало кто в нашем хоккее.  
Занатта - новый главный тренер?  
Представляясь чуть ли не новым генеральным директором "Динамо", Сафронов 
на словах пытается договориться с игроками и тренерами. В разных ролях могут 
появиться в клубе Максим Соловьев и Денис Кокарев - экс-хоккеисты, 
выступавшие за "Динамо" в золотую эпоху. Поговаривают и о том, что 
потенциальный гендиректор может вернуть в столичный клуб Юрия Бабенко - 
капитана одной из двух чемпионских команд. А вот с Алексеем Терещенко пути 
Сафронова с недавних пор разошлись. Их пути, вновь пересеклись в 
динамовской школе, но это привело к разладу.  
Но самый странный слух звучит так "Новым главным тренером "Динамо" станет 
Айван Занатта". Вы могли забыть этого персонажа, но какое-то время канадец 
итальянского происхождения даже тренировал первую команду СКА. В Питере 
он работал с местной молодежкой, выхаэловским "Динамо", был ассистентом в 
"Сочи" и "Льве", главным в "Куньлуне", но заработал репутацию веселого дядьки, 
но в хоккейном плане - шарлатана. Последнее место работы Занатты - сборная 
Франции. Как его фигура вообще может всплыть в качестве преемника 
Кудашова? Считается, что Айван просто-напросто компаньон Сафронова по 
бизнесу.  
Лидеры просят заоблачные зарплаты?  
Не менее важный вопрос - продление контрактов с лидерами. А они 
заканчиваются практически массово. "Матч ТВ" сообщает, что Гусев хочет более 
100 млн рублей в год, Уил - 85, О'Делл согласен на 80. А это, между прочим, 
повышение на 20-30 миллионов для каждого.  
Издание подчеркивает, что несмотря на приближение к потолку зарплат, 
текущий менеджмент готов пойти на условия игроков. Однако по нашей 
информации, ключевое значение для ведущих игроков, в том числе для капитана 
бело-голубых Андрея Миронова, играет даже не зарплата, а роль главного 
тренера. Хоккеисты заинтересованы в том, чтобы у руля "Динамо" остался 
Кудашов.  



 

 

"Мы ждем, когда состоится продление контрактов с тренерским штабом и 
менеджментом "Динамо", после чего будем готовы общаться на предмет 
продления соглашения Гусева с клубом. То же самое касается и по другим 
игрокам "Динамо", - подтвердил эту позицию агент Александр Черных.  
Останутся ли Кудашов и Сопин?  
По последним данным, которые приводит "Чемпионат", новый контракт Алексею 
Кудашову все-таки будет предложен. Еще до окончания регулярного чемпионата 
у него была встреча с ключевым человеком в руководстве клуба - Аркадием 
Ротенбергом. Решение о том, что несмотря на вылет во втором раунде, Кудашов 
продолжит работу с бело-голубыми, также принимается на самом верху. А 
вместе с тренером новый контракт должны предложить спортивному директору 
Алексею Сопину, который работает в тесном контакте с Кудашовым.  
О том, что Кудашов и Сопин останутся в столичном клубе, может быть объявлено 
уже на следующей неделе. С одной стороны, "Динамо" - тяжеловесная 
организация, где такая пауза между принятием решения и его оформлением, 
является нормальной. С другой стороны, у бело-голубых столько центров 
принятия решений, что за эту неделю все еще может перевернуться вверх дном. 
Несмотря на информацию о том, что посягательства Сафронова на управление 
клубом отбиты, нового поворота в этой истории исключать нельзя. Тем более, 
что на горизонте у Кудашова после назначения Воробьева в ЦСКА появился "Ак 
Барс".  

https://sport24.ru/hockey/article-633397-v-dinamo-tvoritsya-khaos-ili-yego-
pytayetsya-poseyat-odioznyy-safronov-kudashov-dolzhen-ostatsya-glavnym 

К заголовкам сообщений 

Московскому "Динамо" стоит продлить контракт с тренером Кудашовым - 
Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 марта 2024) 

Экс-защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов считает, что руководству 

московского "Динамо" стоит продлить контракт с главным тренером Алексеем 
Кудашовым. 
Московское "Динамо" вылетело из текущего розыгрыша Кубка Гагарина во 
втором раунде, проиграв челябинскому "Трактору" в серии 0-4. 
 - Было бы неплохо, если бы "Динамо" продлило Кудашова. Если команда 
укрепится еще хорошим вратарем, с ним будет лучше работать. Команда будет 
бороться за высокие места, но ей нужно сохранить первую тройку, которая, 
насколько я знаю, запросила денег. Да, "Динамо" не прошло дальше второго 
раунда, но первая тройка очень здорово выглядела в большинстве, в том числе 
и в серии с "Трактором". Редко ведь когда можно найти тройку с таким классным 
взаимопониманием. Люди справедливо требуют повышения зарплаты, почему 
нет?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034792_Moskovskomu_Dinamo_stoit_pr
odlit_kontrakt_s_trenerom_Kudashovym__Shhitov 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 28 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Расстрельная" должность. Хоккейный ЦСКА уволил Федорова и взял 
Воробьева (Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 28 марта 2024) 
Пока текущий розыгрыш Кубка Гагарина в самом разгаре, команды, уже 
завершившие сезон, подводят итоги и думают о том, кто поведет их в будущее. 
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Трехкратный обладатель Кубка Гагарина столичный ЦСКА принял решение о 
смене на тренерском мостике. 
"Принято решение не продлевать контракт" 
"Состоялось заседание наблюдательного совета ООО "ПХК ЦСКА", на котором 
были подведены итоги выступления команды в сезоне 2023/24, - говорится в 
сообщении на официальном сайте армейцев. - По итогам заседания было 
принято решение не продлевать трехлетний контракт с действующим главным 
тренером ЦСКА Сергеем Федоровым, который истекает 30 апреля 2024 года. 
Начиная с сезона 2024/25 ЦСКА возглавит Илья Воробьев". 
У 54-летней легенды отечественного хоккея Сергея Федорова складывается 
уникальная тренерская карьера. Летом 2021 года он возглавил ЦСКА, не имея за 
плечами никакого опыта на посту наставника клуба. Несмотря на это, он привел 
армейцев к победе в Кубке Гагарина. В сезоне-2022/23 он повторил этот успех, 
то есть сделал то, что в североамериканском хоккее называется "династией".  
Текущий сезон у ЦСКА не задался изначально. В регулярном чемпионате 
команда заняла лишь шестое место на Западе и выбыла в первом раунде Кубка 
Гагарина, проиграв ярославскому "Локомотиву". Несмотря на счет в серии 1:4, 
армейцы не выглядели совсем уж слабее, но, кажется, им так и не удалось 
преодолеть пресыщенность успехами. 
В ЦСКА работают без права на ошибку 
Один неудачный сезон после двух триумфальных - о таком большинство 
тренеров могут только мечтать. Но Федорова, тем не менее, попросили 
освободить рабочее место. 
Самое удивительное, что, по данным источников, сам теперь уже бывший тренер 
ЦСКА не планирует переходить в другую команду. Есть версия, что он останется 
в системе красно-синих, но на другой должности. Если это так и будет, то другого 
подобного случая, наверное, и не вспомнить. 
ЦСКА Федорова из нынешнего розыгрыша Кубка Гагарина выбил "Локомотив" 
Игоря Никитина, который был его предшественником на посту главного тренера 
армейцев. 
Причем самого Никитина уволили из ЦСКА после того, как он, выиграв три 
регулярных чемпионата и один Кубок Гагарина, проиграл в финале очередного 
розыгрыша главного трофея КХЛ омскому "Авангарду". 
Так что должность главного тренера ЦСКА действительно "расстрельная".  
Воробьев, как и Федоров, начинал карьеру с триумфа 
Тренерская карьера 49-летнего Воробьева начиналась практически так же, как у 
Федорова. Назначенный главным тренером магнитогорского "Металлурга" в 
сезоне-2015/16, он сразу выиграл Кубок Гагарина. Причем победу в нем 
подопечные Воробьева вырвали в драматичной финальной серии против... 
ЦСКА. 
Дальше, правда, все пошло не так ярко. В следующем сезоне "Металлург" дошел 
до финала, проиграв питерскому СКА, а вот на третий год Воробьева уволили 
уже в ноябре за низкие результаты. 
Затем наставник встал у руля питерского СКА и одновременно сборной России. 
И там, и там карьера Воробьева оборвалась довольно своеобразно - из СКА его 
уволили после поражения в финале Западной конференции (от ЦСКА), а в 
сборной он закончил работу в период пандемии, оставив после себя бронзовые 
награды ЧМ-2019. 
Воробьев вернулся в Магнитогорск, где отработал четыре сезона. Лучшим 
достижением "Металлурга" на этом отрезке стал финал Кубка Гагарина, в 
котором подопечные Воробьева уступили ЦСКА Федорова. Причем армейцы 
выиграли финальную серию, первоначально уступая в ней со счетом 1:3. 



 

 

"Только одна задача - Кубок Гагарина" 
Несмотря на то, что последний сезон тренер в КХЛ не работал, а среди экспертов 
к нему довольно противоречивое отношение, Воробьев остается 
востребованным. 
Помимо ЦСКА, на него претендовал и "Ак Барс", откуда ушел патриарх 
отечественного хоккея Зинэтула Билялетдинов.  
С уверенностью можно сказать, что в ЦСКА Воробьеву просто не будет. Команда 
нуждается в перестройке, у ряда лидеров заканчиваются контракты, и совсем не 
факт, что они будут продлены. Кроме того, опыт прежних лет показывает, что 
наставники в армейском коллективе работают без права на ошибку. 
Один из самых влиятельных ветеранов ЦСКА, член наблюдательного совета 
клуба Борис Михайлов в беседе с ТАСС высказался недвусмысленно: "Что 
касается перспектив Воробьева, то это покажет игра. Перед Ильей Петровичем 
и командой стоит только одна задача - выиграть Кубок Гагарина". 
Условия жесточайшие, но, надо думать, это понимает и сам Воробьев. 
Добравшись однажды до вершины, он сам поставил такую планку, которой 
должен соответствовать. А от того, как выйдет на деле, будет зависеть и его 
собственное профессиональное будущее.  

https://aif.ru/sport/hockey/-rasstrelnaya-dolzhnost-hokkeynyy-cska-uvolil-fedorova-i-
vzyal-vorobeva 

К заголовкам сообщений 

Сенсация: ЦСКА назначил тренером того, кому сам проигрывал! Воробьев 
был без работы целый год (Sport24.ru, Москва, 28 марта 2024) 
Сергею Федорову не простили вылет в первом раунде плей-офф.  
После неудачного регулярного чемпионата и вылета в первом раунде плей-офф 
большие изменения в ЦСКА ожидались. Сразу после поражения от "Локомотива" 
говорили о необходимости перестройки, карнального обновления состава и 
расставании с некоторыми ведущими игроками. Однако в армейском клубе 
решили начать не с игроков, а с тренера. В среду, 27 марта, прошло заседание 
наблюдательного совета клуба, на котором было принято решение не 
продлевать контракт с действующим тренером Сергеем Федоровым. Было 
объявлено и имя нового тренера - в сезоне 2024/25 тренировать московскую 
команду будет Илья Воробьев.  
Здесь должна быть шутка о том, что самолет Москва - Казань отменили, и "Ак 
Барс" лишился нового тренера. Именно в столицу Республики Татарстан 
отправляли Воробьева после того, как стало известно об уходе с поста главного 
тренера Зинэтулы Билялетдинова. Но то ли в ЦСКА были более настойчивы, то 
ли дали больше денег, то ли Воробьев не захотел работать под присмотром 
Билялетдинова (он остается в клубе в роли консультанта), в итоге выбор был 
сделан не в пользу "Ак Барса".  
ЦСКА проявил последовательность, уволив Сергея Федорова за вылет в первом 
раунде после того, как Игорь Никитин лишился работы за проигранный финал-
2021. Интересно, что есть информация о том, что Федоров не собирается 
покидать армейский клуб. Ему могут дать новую должность. И если двукратный 
обладатель Кубка Гагарина на это согласится, то это многое скажет о его 
отношении к тренерской работе и мотивации. Хотя, конечно, провести в одной 
организации все постигровую карьеру для кого-то может показаться и красивой 
историей.  
Назначение Воробьева в ЦСКА - интересный ход. Илья Петрович, отдохнув год 
дома, возвращается в КХЛ. И сразу же в клуб с чемпионскими амбициями и 
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финансовыми возможностями. Москвичи не только могут пригласить любого 
игрока, но и могут опираться на свою школу. Даже несмотря на ранний вылет 
всех команд системы ЦСКА, армейская школа одна из сильнейших в стране. 
Бренд хорошо работает на себя, привлекая лучших каждый год. Хотя работа с 
молодежью - совсем не конек Воробьева. Несколько лет у него сидел на лавке 
Данила Юров, а в этом сезоне у Андрея Разина 20-летний форвард превратился 
в одного из самых ярких игроков лиги.  
Состав ЦСКА должен серьезно измениться. Говорят, что все трансферы будут 
согласованы с новым главным тренером, и у него будет право голоса при 
решении расстаться с тем или иным хоккеистом. В московском клубе недовольны 
Константином Окуловым, у которого еще год контракта. Пишут, что именно он 
может быть выставлен на обмен. Михаила Григоренко отправляют в 
"Локомотив". Сергея Плотникова, вероятно, в клубе тоже не будет. Покинуть 
команду может и Антон Слепышев.  
Но не стоит переживать, Воробьев без игроков не останется. В это межсезонье 
из Северной Америки может приехать много хоккеистов, права на которых 
принадлежат ЦСКА. Заканчиваются контракты у Руслана Исхакова, Дениса 
Гурьянова, Михаила Абрамова, Дмитрия Саморукова. Есть вариант, при котором 
из "Салавата Юлаева" перейдут вратарь Александр Самонов и нападающий 
Александр Хмелевский (в дедлайн этот "обмен" рассматривался).  
Воробьев - тренер, у которого есть опыт работы с большими звездами и 
сильными командами. Неслучайно с "Металлургом" он дважды выигрывал Кубок 
Гагарина, обыгрывал в финале ЦСКА Дмитрия Квартальнова. Однако сейчас в 
армейском клубе этих больших звезд (тех, кто останется) можно назвать "сытыми 
котами", которые после двух подряд кубков расслабились и потеряли 
мотивацию. Сможет ли он найти к ним подходи? Илью Петровича иногда 
называют слишком мягким и лояльным тренером. С этим связывают его неудачи 
в СКА и в последний год в "Магнитке". Хотя никто не знает, как за год без работы 
он изменился.  
Пока непонятно, сколько игроков из Америки доедет до КХЛ и как они будут 
выглядеть на родине. На бумаге Исхаков и Гурьянов - звезды лиги. Но что будет 
в реальной жизни? Ясно только одно - за ЦСКА будет интересно следить. 
Сначала за его трансферной активностью, а потом и на льду под руководством 
нового тренера. Воробьев всегда выглядел человеком, готовым расти и 
развиваться, который не боится новых вызовов и препятствий. Армейский клуб 
взял лучшего тренера, который был доступен на рынке.  

https://sport24.ru/hockey/article-633374-sensatsiya-tsska-naznachil-trenerom-togo-
komu-sam-proigryval-vorobyev-byl-bez-raboty-tselyy-god 

К заголовкам сообщений 

Сергея Федорова нужно оставлять в ЦСКА. Он многое сделал для клуба 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2024) 
Если "армейцы" предложат Сергею Викторовичу новую работу, это будет 
хороший имиджевый ход с их стороны. 
Илья Воробьев будет новым главным тренером ЦСКА! Ход "армейцев" понятен 
Сергей Федоров работал на различных должностях в ЦСКА с 2012 года. Он 
пришел туда сразу после окончания игровой карьеры. До 2017 года Сергей 
Викторович работал главным менеджером и менеджером по селекционной 
работе, а после этого четыре сезона состоял в наблюдательном совете клуба. А 
летом 2021-го, как вы все прекрасно помните, он начал трехлетний период 
работы главным тренером. 

https://sport24.ru/hockey/article-633374-sensatsiya-tsska-naznachil-trenerom-togo-komu-sam-proigryval-vorobyev-byl-bez-raboty-tselyy-god
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Можно ли считать его успешным? Глупый вопрос. Просто посмотрите на полку в 
клубном музее с двумя Кубками Гагарина 2022 и 2023 годов, и он отпадет сам 
собой. Багаж Никитина, скажете? Ни в одной команде этот пресловутый багаж не 
держится два сезона. Да, в этом сезоне были видны противоречия между 
Федоровым и опытными игроками. Он не раз проходился по ним на пресс-
конференциях и оставлял их в запасе. И это было логично. Федорову нужно было 
приводить в чувство Нестерова и компанию, пытаться дать понять, что прошлые 
заслуги уже никому не интересны, и все, что им нужно, им нужно сейчас. 
Позволил себе вольно процитировать песню группы "Алиса" "Смутные дни", но 
ведь согласитесь, эта строчка достаточно неплохо описывает некоторые вещи, 
происходившие в ЦСКА. 
Вылета в первом раунде Сергею Федорову не простили. Теперь вместо него на 
позиции главного тренера будет работать Илья Воробьев. Говорят, что теперь в 
клубе будут думать, предлагать ли Федорову новую работу. На мой взгляд, это 
был бы хороший шаг со стороны ЦСКА. Сергей Федоров абсолютно лоялен 
высшему руководству клуба. В конце концов, он является одним из наиболее 
известных его воспитанников. То, что он двенадцать лет отработал в родной для 
себя команде, видится как достаточно хорошая имиджевая история. Так почему 
бы ее не продолжить? 
Правда, есть одно "но". Штат руководства клуба в полной мере укомлектован. 
Должность спортивного директора - человека, занимающегося комплектованием 
команды и ее трансферной политикой - сейчас занимает Денис Денисов. Тоже 
заслуженный человек для ЦСКА, являющийся воспитанником клуба и девять 
сезонов отыгравший в нем. Последние три - с капитанской нашивкой. Как вариант 
- Сергея Федорова можно вернуть в Наблюдательный совет клуба. Да хоть даже 
в штаб к Илье Воробьеву, хотя я не думаю, что бывший "армейский" рулевой на 
это согласится. Все-таки это достаточно большой удар по самолюбию.  
В любом случае, Федорова нужно оставлять в системе ЦСКА. Даже по опыту его 
работы главным тренером мы поняли, что это очень трудолюбивый человек, для 
которого интересы клуба стоят на первом месте. Он стал лишь вторым 
наставником в истории КХЛ, которому удалось дважды подряд выиграть Кубок 
Гагарина. Первым, как мы помним, был Олег Знарок, приведший московское 
"Динамо" к триумфу в 2012 и 2013 годах. Оставив Федорова в клубе, руководство 
ЦСКА покажет, что оно, несмотря на неудачу в этом сезоне, действительно ценит 
то, что сделал для клуба Сергей Викторович. То есть, это, как я уже говорил 
выше, хорошая имиджевая история для любого клуба, пусть даже и для не 
самого открытого, коим являются "армейцы". У Федорова достаточно знаний и 
компетенций для дальнейшей работы в стане красно-синих. В любом случае, 
этот вопрос, насколько это известно, будет решен в ближайшее время. Учитывая 
то, что Федоров находится в достаточно неплохих отношениях с высшим 
руководством ЦСКА, смею полагать, что он будет решен положительно. 

https://allhockey.ru/article/show/512524-
Sergeya_Fedorova_nuzhno_ostavlyat_v_CSKA_On_mnogoe_sdelal_dlya_kluba 

К заголовкам сообщений 

Трехкратный чемпион мира: Федоров мог сам не захотеть работать в 
ЦСКА. Ему нужен отдых (Советский спорт, Москва, 28 марта 2024) 
Илья Воробьев 27 марта стал новым тренером армейцев  
Трехкратный чемпион мира, бывший хоккеист сборной России Алексей 
Терещенко прокомментировал отставку Сергея Федорова из ЦСКА и назначение 
Ильи Воробьева.  

https://allhockey.ru/article/show/512524-Sergeya_Fedorova_nuzhno_ostavlyat_v_CSKA_On_mnogoe_sdelal_dlya_kluba
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В первую очередь, насчет отставки Федорова, вопрос надо задавать руководству 
ЦСКА. Как я понимаю, наблюдательный совет принимает такие решения. Я 
думаю, сам Сергей Викторович не хотел дальше работать. Ему нужно отдохнуть, 
в этом плане это оправдано.  
А вот перспективы Воробьева зависят от того, какие игроки останутся, какие 
придут, здесь много нюансов. Вполне возможно, что ЦСКА на 50-60 процентов 
обновится, - заявил Терещенко корреспонденту "Советского спорта" Ивану 
Копенкину.  
ЦСКА под руководством Сергея Федорова дважды выигрывал Кубок Гагарина. В 
этом сезоне армейцы вылетела в первом раунде плей-офф, проиграв 
ярославскому "Локомотиву" со счетом 1-4 в серии.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/tryohkratnyj-chempion-mira-fyodorov-mog-
sam-ne-zahotet-rabotat-v-cz-ska-emu-nuzhen-otdyh 

К заголовкам сообщений 

Пашков прокомментировал уход Федорова с поста тренера (Р-Спорт, 
Москва, 28 марта 2024) 
Олимпийский чемпион по хоккею Александр Пашков заявил РИА Новости, что 
уход Сергея Федорова станет потерей для московского ЦСКА, клубу стоило 
лучше обдумать это решение.  
Наблюдательный совет ЦСКА в среду принял решение не продлевать контракт 
с 54-летним Федоровым, истекающий 30 апреля 2024 года. Новым главным 
тренером команды назначен 49-летний Илья Воробьев.  
"Думаю, это было скоропалительное и волевое решение. Прошло не так много 
времени с тех пор, как ЦСКА вылетел из Кубка Гагарина. До следующего сезона 
еще далеко, можно было бы обдумать этот вопрос получше. Безусловно, уход 
Федорова будет потерей для ЦСКА. При нем были добыты значимые победы. К 
тому же он начал карьеру, по сути, с нуля и достиг многого, приобретя 
практический победный опыт. У его сменщика такого опыта я не наблюдал. Так 
что руководство взяло на себя большую ответственность, решившись на такую 
перестановку и не дав Федорову исправить ситуацию", - сказал Пашков.  
Федоров возглавил ЦСКА в 2021 году, под его руководством команда дважды 
выиграла Кубок Гагарина. Специалист два года подряд признавался лучшим 
тренером сезона Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). В текущем розыгрыше 
плей-офф Кубка Гагарина ЦСКА уступил ярославскому "Локомотиву" в серии 
первого раунда.  

https://rsport.ria.ru/20240328/fedorov-1936431598.html 

К заголовкам сообщений 

Крикунов прокомментировал назначение Воробьева главным тренером 
ЦСКА (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2024) 
Игровая концепция нового главного тренера хоккейной команды ЦСКА Ильи 
Воробьева отличается от стиля уходящего с данного поста Сергея Федорова, 
для руководства московского клуба главным будет достижение поставленного 
результата, заявил РИА Новости экс-тренер сборной России Владимир 
Крикунов.  
Наблюдательный совет ЦСКА в среду принял решение не продлевать контракт 
с 54-летним Федоровым, истекающий 30 апреля 2024 года. Новым главным 
тренером команды назначен 49-летний Воробьев. Федоров возглавил ЦСКА в 
2021 году, под его руководством команда дважды выиграла Кубок Гагарина. 
Специалист два года подряд признавался лучшим тренером сезона 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/tryohkratnyj-chempion-mira-fyodorov-mog-sam-ne-zahotet-rabotat-v-cz-ska-emu-nuzhen-otdyh
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Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). В текущем розыгрыше плей-офф Кубка 
Гагарина ЦСКА уступил ярославскому "Локомотиву" в серии первого раунда.  
"Чем раньше приходит новый тренер, тем лучше, у него будет больше времени 
для того, чтобы разобраться с игроками и комплектованием состава. Изменения 
в команде прежде всего зависят от специалиста, от того, какую игру он 
исповедует. Тренерская концепция Ильи Воробьева, наверное, не совпадает с 
тем хоккеем, который ставил Сергей Федоров. Но раз руководство ЦСКА приняло 
такое решение, значит, его не особенно интересует стиль игры, их больше 
интересует результат", - сказал Крикунов, характеризуя перемены в ЦСКА.  
"Я думаю, что Илья Воробьев в первую очередь оценит состав команды и будет 
думать об его усилении. Потому в любом случае ЦСКА нужна свежая кровь. 
Полагаю, что в команду после двух чемпионских лет могут прийти пять-шесть 
хоккеистов хорошего уровня. Оценивать перспективы ЦСКА в следующем сезоне 
еще рано, надо посмотреть на первые действия тренерского штаба", - добавил 
собеседник агентства.  
Воробьев ранее возглавлял магнитогорский "Металлург" (2015-2017, 2019-2023) 
и тренировал петербургский СКА (2018-2019). В 2016 году "Металлург" завоевал 
Кубок Гагарина. Под руководством специалиста сборная России завоевала 
бронзу чемпионата мира - 2019.  

https://rsport.ria.ru/20240328/vorobev-1936351803.html 

К заголовкам сообщений 

Кожевников уверен, что Федоров продолжит работу в ХК ЦСКА (Р-Спорт, 
Москва, 28 марта 2024) 
Ушедший с поста главного тренера ЦСКА Сергей Федоров спустя какое-то время 
может продолжить работу в московском клубе, ведь с ним во многом связана его 
хоккейная карьера, заявил двукратный олимпийский чемпион Александр 
Кожевников.  
Наблюдательный совет ЦСКА в среду принял решение не продлевать со 
специалистом контракт, истекающий 30 апреля 2024 года. Федорову 54 года, он 
возглавил ЦСКА в 2021 году. Под его руководством команда дважды выиграла 
Кубок Гагарина. Специалист два года подряд признавался лучшим тренером 
сезона Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). В текущем розыгрыше плей-офф 
Кубка Гагарина ЦСКА уступил ярославскому "Локомотиву" в серии первого 
раунда. Новым главным тренером команды назначен Илья Воробьев.  
"Не думаю, что в ближайшее время мы увидим Федорова во главе какой-нибудь 
команды. Не знаю, что было, но он все-таки довольно долго болел. Может быть, 
это было на нервной почве, ведь Сергей три года работал просто на износ. 
Выиграл два Кубка Гагарина и, естественно, должен перевести дух и отдохнуть. 
В хоккее он останется, без него Серега не может, вся его жизнь прошла в хоккее. 
Не знаю, что он захочет, он человек основательный, и все зависит от того, какие 
будут предложения. У меня складывается впечатление, что он останется в клубе 
или будет рядом. Все-таки с ЦСКА связана вся его жизнь", - сказал Кожевников.  
"Дай бог, чтобы у Сережи все было нормально со здоровьем. Он великий 
человек, великий игрок. И уже великий тренер, ведь выиграл два Кубка Гагарина 
и заложил фундамент в ЦСКА. Я думаю, что мы еще увидим его или на 
тренерском мостике, или рядом с ним. Сергей немного передохнет и снова в бой, 
без этого он не может", - добавил собеседник агентства.  
Воробьеву 49 лет. Он дважды возглавлял магнитогорский "Металлург" (2015-
2017, 2019-2023), а также тренировал петербургский СКА (2018-2019). В 2016 
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году "Металлург" завоевал Кубок Гагарина. Под руководством Воробьева 
сборная России завоевала бронзу чемпионата мира - 2019.  

https://rsport.ria.ru/20240328/tsska-1936340147.html 

К заголовкам сообщений 

"Никто не застрахован". Григоренко - о расторжении контракта ЦСКА с 
Иваном Федотовым (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2024) 
Бывший нападающий сборной России, "Салавата Юлаева" и ЦСКА, обладатель 
Кубка Гагарина Игорь Григоренко прокомментировал решение вратаря Ивана 
Федотова и ЦСКА расторгнуть контракт по обоюдному согласию. 
"В ЦСКА надо разбираться, правильно или неправильно сделали, что расторгли 
контракт с Иваном Федотовым. Контракт у Ивана кончился, в клубе посчитали 
нужным расстаться. Спортивная жизнь такая штука, что сегодня ты играешь, а 
завтра с тобой могут расторгнуть соглашение. Никто не застрахован", - сказал 
Григоренко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владиславом Кругловым. 
Напомним, права в КХЛ на вратаря останутся у армейского клуба. ЦСКА 
завершил выступление в текущем розыгрыше Кубка Гагарина, уступив в первом 
раунде в пяти матчах ярославскому "Локомотиву".  

https://www.championat.com/hockey/news-5490480-nikto-ne-zastrahovan-
grigorenko-o-rastorzhenii-kontrakta-cska-s-ivanom-fedotovym.html 

К заголовкам сообщений 

Федоров может не захотеть работать в КХЛ где-то кроме ЦСКА, заявил 
Крикунов (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2024) 
Уходящий с поста главного тренера московского ЦСКА Сергей Федоров в 
будущем может отказаться от сотрудничества в каком-либо клубе, кроме 
столичного или команды Национальной хоккейной лиги (НХЛ), заявил РИА 
Новости экс-тренер сборной России Владимир Крикунов.  
По итогам заседания наблюдательного совета ЦСКА в среду было принято 
решение не продлевать контракт со специалистом, истекающий 30 апреля 2024 
года. Федорову 54 года, он возглавил ЦСКА в 2021 году. Под его руководством 
команда выиграла два Кубка Гагарина. Федоров два года подряд признавался 
лучшим тренером сезона Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). В текущем 
розыгрыше плей-офф ЦСКА уступил ярославскому "Локомотиву" в серии первого 
раунда. Новым главным тренером команды назначен Илья Воробьев.  
"Как неожиданным было в свое время назначение Сергея Федорова главным 
тренером ЦСКА, так же неожиданным стало и его освобождение от должности. 
Я думаю, что руководство клуба, наверное, все же поторопилось с увольнением. 
Все-таки он два раза выиграл с командой Кубок Гагарина и имеет право на 
ошибку. Если говорить о перспективах, то я не знаю, хочет ли Сергей работать 
где-нибудь еще, кроме ЦСКА. Может быть, если только в командах 
Национальной хоккейной лиги", - сказал Крикунов.  
"Считаю, что после двух чемпионских сезонов ЦСКА надо было, конечно, 
несколько поменять состав команды. Немного освежить его, ввести каких-то 
молодых хоккеистов и как-то перетряхнуть ряд опытных игроков", - отметил 
специалист, характеризуя неудачу ЦСКА в серии плей-офф Кубка Гагарина.  
Воробьеву 49 лет. Он дважды возглавлял магнитогорский "Металлург" (2015-
2017, 2019-2023), а также тренировал петербургский СКА (2018-2019). В 2016 
году "Металлург" завоевал Кубок Гагарина. Под руководством Воробьева 
сборная России завоевала бронзу чемпионата мира - 2019.  

https://rsport.ria.ru/20240328/tsska-1936340147.html
https://www.championat.com/hockey/news-5490480-nikto-ne-zastrahovan-grigorenko-o-rastorzhenii-kontrakta-cska-s-ivanom-fedotovym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5490480-nikto-ne-zastrahovan-grigorenko-o-rastorzhenii-kontrakta-cska-s-ivanom-fedotovym.html
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К заголовкам сообщений 

Петр Воробьев: "Сыну сейчас очень важно подобрать правильных 
помощников в ЦСКА" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 марта 2024) 
Заслуженный тренер России Петр Воробьев заявил "Матч ТВ", что его сыну Илье 
Воробьеву на посту главного тренера ЦСКА важно будет подобрать себе 
правильных помощников. 
ЦСКА 27 марта объявил о назначении Воробьева главным тренером команды 

начиная с сезона-2024/25. Специалист сменит в должности Сергея Федорова, 

который выиграл с клубом два Кубка Гагарина. Соглашение армейцев с 
Федоровым истекает 30 апреля 2024 года. 

 - Петр Ильич, после сезона-2004/05 вы могли возглавить ЦСКА, но не 

сложилось. Вы можете рассказать об этой истории?  

 - Это было так давно, что все уже стерлось из памяти. Разговоры, какие-то 

шевеления между мной и ЦСКА тогда действительно были, но не более того. 
 - Спустя почти 20 лет ваш сын возглавил ЦСКА. Можно ли назвать это судьбой, 

что кто-то из семьи Воробьевых все-таки возглавил армейский клуб?  

 - Илья не то что пошел по моим стопам, он превзошел меня. Илья выигрывал 
трофеи в гораздо меньшем возрасте, чем я тогда. Он был тренером сборной 
России, мне же занять такую должность так и не удалось. Во многих вещах Илья 
меня обогнал. 
 - Советовался ли Илья с вами, когда ему поступило предложение от ЦСКА?  
 - Нет, не советовался. Это раньше так было принято, сейчас же все идет через 
агентов, которые ищут варианты работы и предлагают их своему клиенту. 
Последний раз мы созванивались, когда Илья поздравлял маму с днем 
рождения. Я тогда спросил у него насчет работы, он ответил: "Пока только 
разговоры". 
 - Какой самый главный совет вы ему дадите?  
 - Ему очень важно сейчас подобрать правильных помощников. Есть такая 
еврейская мудрость, которая гласит: "Человеку в жизни должно повезти три раза: 
от кого родиться, у кого учиться и на ком жениться". Я не то что следовал 
советам, но мне повезло, что прошел все эти ступени правильно и четко. Мне 
помогала семья во многих ситуациях, особенно, когда приходилось заканчивать 
профессиональную карьеру хоккеиста. Поэтому Илье важно собрать вокруг 
правильных помощников, которые будут помогать ему в трудных ситуациях, - 
сказал Петр Воробьев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034872_Petr_Vorobjev_Synu_sejchas_o
chen_vazhno_podobrat_pravilnyh_pomoshhnikov_v_CSKA 

К заголовкам сообщений 

Все тренеры золотой эпохи ЦСКА. Квартальнов заложил фундамент, 
Никитин привез кубок, Федоров вошел в историю (Sport24.ru, Москва, 28 
марта 2024) 
Продолжит ли эту эпоху Воробьев?  
Илья Воробьев - новый главный тренер ЦСКА. Он всего четвертый специалист, 
вставший у руля "армейцев" за последнее десятилетие. За этот срок москвичи 
выиграли три Кубка Гагарина и еще столько раз проигрывали в финале. 
Продолжит ли Воробьев победные традиции своих предшественников? Узнаем 
только следующей весной. Ну а пока Sport24 вспоминает тренеров, которые 
делали ЦСКА снова великим.  

https://rsport.ria.ru/20240328/fedorov-1936335480.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034872_Petr_Vorobjev_Synu_sejchas_ochen_vazhno_podobrat_pravilnyh_pomoshhnikov_v_CSKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034872_Petr_Vorobjev_Synu_sejchas_ochen_vazhno_podobrat_pravilnyh_pomoshhnikov_v_CSKA


 

 

Дмитрий Квартальнов  
Основоположником того ЦСКА, который мы знаем, принято считать Дмитрия 
Квартальнова. Нынешний тренер минского "Динамо" возглавил "армейцев" в 
далеком 2014 году. Тогда он еще молодой и перспективный специалист успел 
пошуметь со скромной "Сибирью": первый год - семь матчей с "Авангардом", 
второй - победа над "Ак Барсом" и выход во второй раунд. Этого успеха, а также 
продуктивной работы с молодежью, хватило, чтобы получить предложение от 
топ-клуба. ЦСКА на тот момент уже был таковым по возможностям, но не по 
результатам.  
"Роснефть" стала спонсором бедствующего ЦСКА в 2011 году, но победы 
пришли к "армейцам" не сразу. Несмотря на подписание Александра Радулова и 
приезд на время локаута таких звезд как Илья Брызгалов и Павел Дацюк, ЦСКА 
вылетал то в первом, то во втором раунде плей-офф. Вячеслав Буцаев, Валерий 
Брагин и Джон Торчетти - все было не то, все не так. Зато Квартальнов с первого 
же сезона наладил игру, да так, что сходу выиграл регулярный чемпионат. А 
учитывая, что именно в сезоне-2014/2015 чемпиона России определяли по 
итогам регулярки, Квартальнов вернул золото на Ленинградку спустя 26 лет.  
За годы работы Квартальнова с ЦСКА, он вывел на новый уровень Зайцева, при 
нем в сборную пробились Телегин и Любимов, окончательно оформился в роли 
лидера команды Андронов, раскрылся Мамин, дебютировал в лиге Кузьменко. 
Список можно продолжать долго. У ЦСКА появился свой стиль: четкий, 
дисциплинированный, с акцентом на оборону, но при этом агрессивный. 
Впоследствии, впрочем, Квартальнова стали обвинять в примитивности и 
отсутствии тактической гибкости. А все из-за неудач в плей-офф.  
Выиграв регулярный чемпионат с первого раза, добиться того же в розыгрыше 
Кубка Гагарина Квартальнову так и не удалось. Он стал соавтором уникального 
камбэка СКА. Петербуржцы в финале конференции-2015 первыми и 
единственными в истории КХЛ отыгрались с 0-3 в серии. Квартальнов в какой-то 
момент запаниковал. На следующий год он оказался в шаге от кубка, но 
семиматчевую финальную серию выиграла "Магнитка" Ильи Воробьева. А 
весной 2017-го Квартальнову не простили вылет во втором раунде от 
"Локомотива". Однако наследие после себя он оставил.  
Игорь Никитин  
Частью наследия Квартальнова впору считать и его помощника. С Игорем 
Никитиным они работали вместе в Новосибирске и вместе же перебрались в 
Москву. Бывший защитник, что логично, отвечал в ЦСКА за оборону. Его 
назначение было неочевидным, а среди кандидатов на пост главного тренера 
назывался Андрей Николишин. Однако в руководстве клуба решили не менять 
вектор, не идти на кардинальные меры, а продолжить выбранную линию. Тем 
более, что костяк после ухода Квартальнова сохранился, а к нему добавился ряд 
звездных по меркам КХЛ игроков: из Уфы перебрался Капризов, из Новосибирска 
трио Шумаков - Шалунов - Окулов, а из Северной Америки под Олимпиаду 
вернулись Григоренко, Нестеров и Марченко.  
Получив в свое распоряжение мощнейший состав, Никитин с первого раза довел 
ЦСКА до финала. Правда, переиграть такого мэтра оборонительного хоккея как 
Билялетдинов в решающей серии с "Ак Барсом" не удалось. Никитин, 
работавший в штабе сборной России у Билялетдинова, вполне может считаться 
его учеником. Возглавив ЦСКА, Игорь Валерьевич перестроил его на более 
оборонительные и рациональные рельсы. При этом мастерство игроков 
позволяло играть весьма результативно. "Армейцы" перестали нестись вперед 
сломя голову, как было при Квартальнове, и стали играть более разнообразно.  



 

 

Пережив болезненное поражение в финале, ЦСКА вернулся сильнее. Григоренко 
и Капризов вышли на уровень суперзвезд КХЛ, доминирующий хоккей на синей 
линии показывал Нестеров, а Сорокин готовил себя к штурму хоккейной Америки. 
Эта команда не замечала буквально никого, и могла выиграть не один, а два 
Кубка Гагарина. Помешала пандемия коронавируса, из-за которой плей-офф 
2020 года не состоялся. А потом в лиге ввели потолок зарплат, из-за чего 
менеджменту ЦСКА пришлось изрядно потрудиться. Капризов, Сорокин и 
Григоренко уехали в НХЛ. Несмотря на выигранную регулярку, доминировать как 
раньше "армейцам" уже не удавалось. В финале они проиграли "Авангарду" Бобу 
Хартли, за что поплатился главный тренер.  
Сергей Федоров  
Никитин, добывший для ЦСКА первый в истории Кубок Гагарина, отработал в 
клубе семь долгих лет. Три - помощником, четыре - главным тренером. 
Расстались с ним не сразу после поражения в финале-2021, а в разгар 
межсезонья, после заседания Наблюдательного совета. Незадолго до выхода 
команды на сборы прогремел гром: Никитин покидает ЦСКА, а новым главным 
тренером становится Сергей Федоров. Тот самый Федоров, который на заре 
эпохи "Роснефти" занимал должность генерального менеджера, а потом остался 
членом того самого Наблюдательного совета. Из тренерского опыта у Сергея 
Викторовича на тот момент была только практика работы над вбрасываниями с 
центральными нападающими.  
Как и в случае с рокировкой Квартальнов - Никитин сработала ставка на 
преемственность. Федорову достался не только костяк, прошедший огонь и воду, 
но и тренерский штаб. Несмотря на уход Никитина, его ассистенты Корешков и 
Якубов никуда не делись. Они-то и стали проводниками в мир КХЛ для тренера-
дебютанта. Так, революционный шаг со сменой вратаря в овертайме пришел от 
Корешкова, который практиковал это еще будучи главным тренером "Барыса". 
Впрочем, недооценивать личный вклад Федорова неправильно. Он - великий 
игрок и настоящая глыба, авторитет для хоккеистов и специалист со свежим 
взглядом на игру.  
Федоров останется в истории как единственный в своем роде тренер, которому 
удалось выиграть два Кубка Гагарина за два года. А то, что это были первые три 
года его тренерской карьеры, делает это достижение поистине космическим. При 
нем ЦСКА окончательно оформился в машину, которую не сбить с пути. 
Оказываясь в самых сложных жизненных ситуациях, "армейцы" из них 
выпутывались, напоминая роботов. Корни этого феномена исходят не только из 
опыта Григоренко и Нестерова, Окулова и Слепышева, но и от спокойствия 
главного тренера. Даже проигрывая в финале "Магнитке" 1-3, Федоров не 
выдавал эмоций.  
Символично, что эпоха Федорова в ЦСКА оборвалась на встрече с Никитиным - 
его предшественником на посту главного тренера. Игорь Валерьевич, пусть не с 
первой попытки, но вместе со своим "Локомотивом" подобрал ключи к знакомой 
команде. А Федорова, в свою очередь, меняет Воробьев, который проиграл 
Сергею Викторовичу в позапрошлом финале. Тоже факт весьма любопытный. То 
ли Федоров потерял контакт с лидерами, то ли "армейцев" настигло чемпионское 
похмелье. А может быть, ЦСКА не пережил уход ценного помощника Корешкова 
в СКА. Как бы то ни было, разбираться с этим предстоит уже новому тренеру.  

https://sport24.ru/hockey/article-633380-vse-trenery-zolotoy-epokhi-tsska-kvartalnov-
zalozhil-fundament-nikitin-privez-kubok-fedorov-voshel-v-istoriyu 

К заголовкам сообщений 
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Воробьева горы: сможет ли экс-тренер сборной преуспеть в ЦСКА 
(Известия (iz.ru), Москва, 29 марта 2024) 
Рокировка в армейском клубе и другие возможные перестановки в топ-клубах 
КХЛ 
Экс-тренер сборной России Илья Воробьев возглавил ЦСКА, Алексей Кудашов 
до сих пор не продлил контракт с "Динамо", "Ак Барс" ищет замену Зинэтуле 
Билялетдинову. Российские топ-клубы, оставшиеся за бортом борьбы за Кубок 
Гагарина-2023/24, затеяли глобальные перемены. Подробнее - в материале 
"Известий". 
Федоров покинул ЦСКА  
Сергей Федоров сразу после назначения главным тренером ЦСКА выиграл два 
Кубка Гагарина подряд. Но провала в нынешнем сезоне ему не простили: 
поражение в первом раунде от "Локомотива" (1:4) под руководством экс-тренера 
армейцев Игоря Никитина стоило Федорову работы. Новым главным тренером 
ЦСКА назначен Илья Воробьев, который пропустил сезон-2023/24 после ухода 
из "Металлурга". 
Решение интересное, которое наверняка вызовет много перестановок и в 
составе армейского клуба. ЦСКА могут покинуть нападающие Константин 
Окулов, Антон Слепышев и Михаил Григоренко, нет гарантии, что останутся и 
остальные лидеры. 
Интересна и дальнейшая судьба Федорова: как сообщал "Спорт-Экспресс", он 
не горит желанием работать главным тренером. 68-матчевый регулярный 
чемпионат - это изнурительный марафон, а Федоров хочет больше времени 
проводить с семьей. Есть вероятность, что специалист продолжит карьеру в 
армейском клубе на должности, которая не предусматривает разъездов с 
командой. 
 - Уверен, Сергей Викторович [Федоров] при желании найдет себе работу уже 
завтра, - подчеркнул в разговоре с "Известиями" двукратный олимпийский 
чемпион, двукратный обладатель Кубка Стэнли Вячеслав Фетисов. - Он очень 
талантливый, способный и трудолюбивый тренер. Знаю его с юношества. Сергей 
- очень вдумчивый человек. Следил за его работой, радовался его успехам. 
Для Воробьева же новое назначение - отличный вызов. Пока успехов в 
тренерской работе он добивался только в "Магнитке" (Кубок Гагарина и финал), 
а вот в СКА и сборной России результаты были неудачными. Получится ли у 
яркого специалиста стать своим в ЦСКА? 
 - Илья Воробьев - опытный тренер, он выигрывал трофеи, пользуется 
авторитетом у игроков, - отметил олимпийский чемпион Валерий Каменский. - 
Руководство ЦСКА так решило, а там опытные ребята работают. Воробьев любит 
атакующий хоккей, поэтому, наверное, выбор пал на него. Но я не думаю, что 
Сергей Викторович уйдет из организации ЦСКА, он будет помогать. Человека с 
таким огромным опытом, таким тренерским багажом нельзя отпускать. 
"Динамо": похоже, Кудашов остается  
Ранний вылет московского "Динамо" из плей-офф спровоцировал обострение 
внутриклубной борьбы за власть. СМИ упорно утверждают, что Андрей 
Сафронов, который в качестве генерального менеджера приводил бело-голубых 
к двум Кубкам Гагарина в 2012 и 2013 годах, якобы стремится вернуть 
могущество и подвинуть нынешнее руководство. А поражение от "Трактора" 0:4, 
по слухам, ослабило позиции нынешнего спортивного директора Алексея 
Сопина. Сейчас Сафронов курирует детскую школу "Динамо". 
Будущее главного тренера Алексея Кудашова пока не определено. Контракт 
специалиста заканчивается. На Кудашова есть спрос у других клубов, но 
приоритетом для него остается "Динамо". 



 

 

 - Кудашов возглавляет "Динамо" три года, и за это время команда так и не 
взлетела дальше второго раунда плей-офф, - констатировал двукратный 
олимпийский чемпион Александр Кожевников. - При этом нынешний сезон стал 
самым успешным: "Динамо" ровно прошло регулярку и выиграло Кубок 
континента. Это первый трофей бело-голубых с 2014 года. Весомый аргумент, 
чтобы признать: в регулярке тренерский штаб справился с работой на "отлично". 
Кудашов понял особенности расширенного до 68 матчей чемпионата и, несмотря 
на короткую скамейку, обогнал на финише и СКА, и "Локомотив". Конфуз в плей-
офф по впечатлениям перекрывает успехи регулярки, но мне кажется, что 
специалист заслужил еще один шанс. 
Отметим, что Сафронов уже привлек к работе Айвана Занатту - тренера, 
которого вы можете помнить по пражскому "Льву", СКА, "Сочи" и "Куньлуню". 
Преждевременно говорить о том, что Занатта получит конкретную должность в 
"Динамо". 63-летний специалист присутствовал на матчах бело-голубых в плей-
офф, причем в клубной ложе руководства. Это лишь значит, что Айван близок к 
Сафронову. Как сложится ситуация в московском клубе, сейчас предсказывать 
сложно. Больше информации появится на следующей неделе, когда состоится 
важная встреча, которая должна прояснить будущее "Динамо". 
"Ак Барс": возвращение Квартальнова?  
Воробьев считался одним из главных претендентов на пост главного тренера "Ак 
Барса", который остается вакантным после ухода Зинэтулы Билялетдинова. Так 
что назначение Воробьева в ЦСКА косвенно затрагивает и казанский клуб, в 
котором пока нет четкого понимания, кто возглавит команду в будущем сезоне. 
По нашей информации, в списке кандидатов точно есть Дмитрий Квартальнов и 
Алексей Кудашов, но последний с большой долей вероятности останется в 
московском "Динамо". Рассматривается и вариант с назначением иностранного 
специалиста, но он крайне маловероятен. 
Квартальнов связан контрактом на следующий сезон с минским "Динамо", но 
говорят, что специалист не горит желанием продолжать карьеру в столице 
Белоруссии. Если "Ак Барс" действительно захочет вернуть тренера, который 
работал в Казани с 2019 по 2022 год, то проблем возникнуть не должно. 
Да, при Квартальнове "Ак Барс" так и не дошел до финала, но демонстрировал 
приятный хоккей, а в основном составе заиграли много молодых игроков, 
которые доросли до статуса лидеров команды и даже переехали в НХЛ. 
Учитывая, что выбора на тренерском рынке особо нет, вариант с Квартальновым 
выглядит наиболее предпочтительным.  

https://iz.ru/1673547/artur-khairullin-mikhail-skryl/vorobeva-gory-smozhet-li-eks-
trener-sbornoi-preuspet-v-tcska 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" объявила об уходе Кривокрасова и его тренерского штаба 
(Sport24.ru, Москва, 28 марта 2024) 
"Сибирь" приняла решение расстаться с тренерским штабом. Не будут продлены 
контракты исполняющего обязанности главного тренера Сергея Кривокрасова, 
тренеров Андрея Тарасенко, Александра Завьялова, Егора Подомацкого и 
Александра Сыроватского.  
"В настоящее время ведется работа по формированию нового тренерского 
штаба команды. Официальная информация об изменениях будет опубликована 
позднее", - говорится в сообщении клуба.  
В текущем сезоне "Сибирь" не смогла выйти в плей-офф КХЛ, заняв 10-е место 
в Восточной конференции.  

https://iz.ru/1673547/artur-khairullin-mikhail-skryl/vorobeva-gory-smozhet-li-eks-trener-sbornoi-preuspet-v-tcska
https://iz.ru/1673547/artur-khairullin-mikhail-skryl/vorobeva-gory-smozhet-li-eks-trener-sbornoi-preuspet-v-tcska


 

 

На прошлой неделе стало известно, что в "Сибири" сменилось все руководство.  

https://sport24.ru/hockey/news-633415-sibir-obyavila-ob-ukhode-krivokrasova-i-yego-
trenerskogo-shtaba 

К заголовкам сообщений 

Козырев продолжит работу в "Северстали". Это идеальный вариант для 
всех (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2024) 
Андрей Леонидович может пошуметь с этим составом. 
Андрей Козырев за несколько сезонов не просто сделал шаг вперед в своей 
карьере, но и стал самым трендовым тренером в лиге, ломающим шаблоны и 
стереотипы. Его команды выделялись стилем игры. В Череповце, находясь на 
этапе перестройки, Козырев смог достойной пройти первую часть регулярного 
чемпионата, а еще навязать борьбу "Спартаку" в первом раунде. 
Очевидно, что "Северстали" в играх на выбывание не хватило опыта. Состав еще 
очень молод. Однако уровень таланта и потенциал у команды огромный, даже 
несмотря на минимальный по меркам КХЛ бюджет. И то, что мы видели в сезоне-
2023/2024 от "Сталеваров" - это заслуга всех, в том числе и Козырева. 
Козырев стал новатором 
Методики Андрея Леонидовича - что-то новое для всего российского хоккея и не 
только. Главный тренер "Северстали" поставил молодой команде из Череповца 
яркий и атакующий стиль, у которого нет аналогов в мире. Такой советский хоккей 
2.0. Никто не играет за счет контроля и мелкого паса так, как это делает клуб из 
Череповца.  
"Северсталь" дорожит шайбой, активно использует борта в схемах атаки и не 
только. Не боится выходить через центр из своей зоны. А самое главное - 
постоянный и активный прессинг. При этом поражает, что клуб из Череповца 
практически не использует силовые приемы, а действует в отборах клюшкой.  
В плане создания климата внутри коллектива Козырев тоже отличается. Во-
первых, тренер всегда спокоен, даже после грубых ошибок. Во-вторых, Андрей 
Леонидович часто говорил на пресс-конференциях, что у него есть только 
пряник. Никакого кнута. Не сказать, что Козырев только хвалит ребят, но, 
разбирая ошибки, не срывается, уделяет внимание игровым деталям. 
В системе игры Череповца не наругают за то, что игроки обороны пошли за 
ворота соперника. Не наругают за ошибку, если при этом присутствовала мысль 
обострить. Подскажут, не посадят в резерв, если видят отдачу и желание. Это 
абсолютно нетипичные методы, которые выражаются и в игре, и за пределами 
льда. Поэтому и желание биться за тренера, и выполнять установку штаба от 
игроков "Северстали" исходят.  
Более того, Андрей Леонидович тренировал в системе СКА, "Торпедо" и 
"Северстали", и все хоккеисты только положительно отзывались от работы с 
Козыревым. Это ли не показатель? 
Продление Козырева - отличный шаг для всех сторон  
Собирая информацию о тренере, есть одна важная деталь, которая выделяет 
Козырева - это человек, который ценит доверие. То есть, когда не вмешиваются 
в его дела или схемы игры, а только помогают в рамках своих полномочий и 
возможностей. В "Северстали" как раз есть не просто доверие, а вера в тренера, 
как среди хоккеистов, так и менеджмента. 
Андрей Леонидович за год работы в Череповце перезапустил организацию. На 
следующий сезон основной костяк сохранен, а молодые ребята должны 
окрепнуть. Все это дает предпосылки для того, что Козырев может пошуметь с 
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"Северсталью" в чемпионате-2024/2025, даже с прицелом на второй раунд и 
более.  
Но для этого необходимы точечные усиления, которые, уверен, Череповец 
найдет. Так что у Козырева есть все предпосылки вывести на новый уровень 
команду после первого года перестройки. 
Менеджмент Череповца, подписав новый контракт с тренером, получил гарантии 
того, что хоккеисты останутся в системе, а еще много игроков хотят работать с 
Андреем Леонидовичем. Это, безусловно, плюс. Особенно если учесть 
финансовые возможности команды. 
Для лиги и болельщиков то, что Козырев остается в Череповце еще на один год 
- тоже приятный бонус. Он означает, что "Северсталь" будет стабильно 
конкурентной командой, которая нацелена сделать шаг вперед.  
В идеальном мире у Козырева - большой по срокам контракт, а у "Северстали" - 
высокий бюджет 
Единственный минус, который виднеется на данный момент - это срок контракта 
главного тренера. Да, соглашение изначально подписывалось по системе 1+1, 
но были риски, что Козырев может выкупить остаток по сроку и уйти в другую 
команду. Тут хорошо, что Андрею Леонидовичу и клубу удалось договориться. 
 Мэр Череповца подтвердил, что Козырев продлил контракт с "Северсталью" 
С другой стороны, хотелось бы увидеть долгосрочное соглашение Андрея 
Леонидовича с клубом из Череповца. Тогда и горизонт планирования становится 
больше. И перспективы тоже растут. 
В идеальном мире у "Северстали" хороший бюджет. Никто не говорит про 900 
миллионов, но 600-700 - сделали бы Череповец грозной силой в борьбе за Кубок 
Гагарина. Потому что классный тренер - есть, наличие талантливых игроков, 
которых можно с более высокими финансами удержать - тоже. И система игры 
выделяется.  
Однако на данный момент имеем то, что имеем. Продление Козырева - это 
идеальный вариант для всех сторон в режиме здесь и сейчас. "Северсталь" 
решила вопрос с главным на следующий сезон. И с этим составом под 
руководством Андрея Леонидовича может претендовать на большее, чем просто 
на выход в плей-офф. Игроки продолжат прогрессировать, команда - решать 
свои задачи. Но хотелось бы, чтобы "Северсталь" с каждым сезоном прибавляла 
в плане результатов, а не обнулялась раз в два-три года, когда их лидеров 
раскупают. К сожалению, без увеличения финансирования сделать это сложно. 

https://allhockey.ru/article/show/512506-
Kozyrev_prodolzhit_rabotu_v_Severstali_Eto_ideal_nyj_variant_dlya_vseh 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный клуб "Сочи" получил финансирование на три года, у клуба 
будет новый тренер (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 марта 2024) 
Как стало известно "Матч ТВ", в четверг клуб КХЛ " Сочи " получил финансовые 
гарантии на три сезона вперед, также команда в ближайшее время сменит 
главного тренера. 
Законодательное собрание Краснодарского края в четверг, 28 марта, приняло 
закон о налоговых льготах на имущество РЖД, из которых компания "Российские 
железные дороги" финансирует спорт в регионе, в том числе - хоккейный клуб 
"Сочи". Соглашение будет действовать три года - до 31 декабря 2026 года. В 
нынешнем сезоне зарплатная ведомость "Сочи" составляла 426 млн рублей. 
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Команда начнет новый сезон с другим главным тренером - Александр Титов 
заменит на этом посту Дмитрия Кокорева. Титов с января 2024 года работал в 
команде в роли помощника главного тренера. 

"Сочи" по итогам нынешнего сезона занял предпоследнее, 10-е место в 

турнирной таблице Западной конференции и не вышел в плей-офф. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034801_Hokkejnyj_klub_Sochi_poluchil_
finansirovanije_na_tri_goda_u_kluba_budet_novyj_trener 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов видит себя в качестве советника "Ак Барса" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 марта 2024) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", экс-главный тренер "Ак Барса" Зинэтула 
Билялетдинов планирует занять пост советника казанского клуба. 
Такую должность он уже занимал в "Ак Барсе" в позапрошлом году, когда 
вернулся в клуб после четырехлетнего перерыва. После этого, правда, он 
вернулся к тренерской работе, сменив в должности главного тренера Олега 
Знарка. 
Ранее на пресс-конференции по итогам сезона Билялетдинов объявил о 
завершении тренерской карьеры. Он также отметил, что для него будет лучше 
продолжить работу в хоккее, но в другом формате. 
напомним, "Ак Барс" в первом раунде плей-офф проиграл "Автомобилисту" (1-4). 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293047 

К заголовкам сообщений 

У "Ак Барса" остается все меньше вариантов: ЦСКА назначил Воробьева 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 марта 2024) 
А Федоров, похоже, возьмет паузу. 
Илья Воробьев - новый главный тренер ЦСКА. После провального сезона свой 
пост оставил Сергей Федоров, который ранее брал с московской командой два 
Кубка Гагарина.  
Ввиду назначения Воробьева в ЦСКА, "Ак Барс" потерял основного кандидата на 
пост главного тренера. Теперь вариантов у казанцев, кого назначить на 
должность, стало критически мало.  
"Одна задача - выиграть Кубок Гагарина" 
Тренерский вопрос в ЦСКА решал наблюдательный совет, куда входят спонсоры 
клуба (в том числе глава "Роснефти" Игорь Сечин), ветераны ЦСКА и, кстати, 
Сергей Федоров. По итогам заседания накануне армейский клуб заявил, что 
контракт с Федоровым продлен не будет, а с сезона 2024/25 команду возглавит 
Илья Воробьев. Срок соглашения с новым тренером не уточняется. Интересно, 
что Федоров тоже присутствовал на заседании, просто вошел он в зал уже после 
того, как была утверждена кандидатура Воробьева. 
Как рассказал по итогам заседания ТАСС олимпийский чемпион и член 
набсовета Борис Михайлов, вопрос о продолжении сотрудничества с Федоровым 
не обсуждался. "Был собран наблюдательный совет, обсуждались кандидаты, из 
всех них выбрали Илью Воробьева. Выбор таков, потому что его работа и 
результаты устроили наблюдательный совет и главу совета", - сказал он. 
"Перед Ильей Петровичем и командой стоит только одна задача - выиграть Кубок 
Гагарина", - сразу предупредил нового тренера ЦСКА Михайлов. 
А что с "Ак Барсом"? 
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Последний месяц бывший главный тренер "Металлурга" назывался основным 
претендентом на аналогичный пост в "Ак Барсе". Казанцам нужен был именитый 
тренер, который бы совладал с одним из сильнейших составов в лиге. 
Единственным свободным кандидатом, подходящим под этот критерий, был 
Воробьев. В "Ак Барсе" процедура назначения главного тренера проходит 
несколько ступеней и много согласований. В ЦСКА этот процесс тоже сложный, 
но, как мы видим, он занял меньше времени, чем в Казани. Армейцы взяли 
самого титулованного из доступных на рынке тренеров. 
Ввиду этого, "Ак Барс" потеряет одного из кандидатов на пост главного тренера. 
У команды и без того узкий круг лиц, кого можно было бы назначить на 
должность. Воробьева забрал ЦСКА, Алексей Кудашов может остаться в 
московском "Динамо". Поэтому для боссов казанского клуба ближайшие недели 
легкими точно не назовешь. Действовать придется оперативно, ведь в борьбу за 
свободных специалистов в дальнейшем могут вступить и другие топовые клубы 
КХЛ.  
Почему ЦСКА сменил тренера? 
ЦСКА завершил регулярный чемпионат только на шестом месте, пропустив 
вперед более скромные "Северсталь" и "Спартак". При этом клуб еле как 
умещается под потолком зарплат, а со своим нападением должен был проходить 
минимум в полуфинал Кубка Гагарина. Только вот армейцы оступились в первом 
раунде, проиграв "Локомотиву" (1-4).  
Основная проблема московской команды связана с игрой вратарей. Клуб сделал 
ставку на возвращение Ивана Федотова, однако на карьере голкипера сильно 
сказался год в армии. Былого вратаря, который играл в финале Олимпиады, не 
оказалось - ЦСКА пришлось искать варианты на подмену. Голкипер Александр 
Шарыченков в последние годы играл только второго номера, а к подмене 
Федотова оказался не готов. Также ЦСКА привлекал к основе молодых вратарей, 
однако идти с ними в плей-офф - большой риск.  
Случился в ЦСКА и спад у лидеров. Главного звена на нашлось, защитники не 
прогрессировали, а игру в неравных составах не назовешь даже среднего 
уровня. Не было у ЦСКА и чемпионского хоккея, и это применимо ко всему сезону 
в целом. Вдобавок "армейцы" не усилились летом, за что затем поплатились. 
Слухи отправляли в ЦСКА игроков "Салавата Юлаева" Александра Хмелевского 
и вратаря Александра Самонова, однако, оба остались в Уфе и вылетели в 
первом раунде Кубка Гагарина.  
Где окажется Федоров? 
После ухода из ЦСКА Федоров автоматически переходит в статус безработных. 
Такое с именитым наставником происходит впервые. О своем уходе специалист 
публично не высказывался, и пока что неизвестно, где Федоров продолжит 
карьеру.  
По нашей информации, у Федорова сейчас нет желания продолжать работу 
тренером. Соответственно, сейчас нет смысла рассуждать, мог бы Федоров 
пригодиться каким-либо другим клубам КХЛ. Он вообще склоняется к тому, чтобы 
взять паузу и отдохнуть от хоккея. В ЦСКА он без перерывов работал с 2012 года, 
а в последние три сезона на тренерском посту уместил то, что у его коллег не 
бывает и за десять лет: два Кубка Гагарина и последующий вылет в первом 
раунде.  
При этом Федоров все еще остается в набсовете ЦСКА и сохраняет связь с 
руководителями "Роснефти". Он вполне может вернуться в амплуа генерального 
менеджера, в котором работал до своего назначения главным тренером. 
Должность генерального менеджера в московском клубе сейчас свободна, 
поэтому отдать ее в прежние руки - самый оптимальный вариант. 



 

 

"Понятно, что у него сейчас происходит в душе и голове, но он 
профессиональный тренер, здесь вопросов нет. Не думаю, что при его желании 
он будет долго сидеть на скамейке запасных", - высказался о будущем Федорова 
его одноклубник по "Детройту" Вячеслав Фетисов. 
А Воробьеву же нужно будет незамедлительно приступить к работе: перед ЦСКА 
стоит сложнейшая задача - перестройка состава.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293056 

К заголовкам сообщений 

Уйдет ли Билялов из "Ак Барса"? Топ-5 неограниченно свободных агентов 
среди вратарей (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 
марта 2024) 
 KHL.ru рассказывает о неограниченно свободных агентах из числа вратарей 
клубов Лиги, которые в предстоящее межсезонье могут выйти на рынок. По 
состоянию на 28 марта 2024 года все они пока не продлевали контракты со 
своими действующими клубами, а значит у каждого вполне вероятна смена 
клубной прописки. 
Тимур Билялов ("Ак Барс") 
Самый лакомый "кусочек" на рынке среди вратарей-НСА - в прошлом сезоне он 
вместе с "Ак Барсом" дошел до финала Кубка Гагарина, да и в целом каждый год 
показывает неплохие вратарские цифры. Нынешний чемпионат у него вышел не 
самым лучшим, но тут впору говорить о кризисе всей команды, которая в первом 
раунде плей-офф уступила "Автомобилист" (1-4 в серии). В Казани Билялов 
провел семь сезонов, помимо "Ак Барса" выступал в КХЛ за "Югру" и рижское 
"Динамо". С точки зрения игрового стиля его отличают активные действия на 
перемещениях, невероятная реакция и - самое главное - умение бороться до 
конца даже в самых сложных ситуациях. Именно Билялов - действующий 
рекордсмен Лиги и чемпионатов России по продолжительности сухой серии: 316 
минут и 9 секунд.  
Игорь Бобков ("Амур") 
Последние четыре сезона Бобков провел в четырех разных клубах, но при этом 
везде был на хорошем счету, несмотря на результат - после победы с 
"Авангардом" в Кубке Гагарина 2020/2021 команды Бобкова стабильно вылетают 
в первом раунде: сначала "Ак Барс", потом "Автомобилист", теперь "Амур". В 
ситуации с хабаровским клубом стоит отметить, что без Бобкова, возможно, не 
было бы вообще никакого плей-офф - в концовке регулярного чемпионата он 
держал команду на плаву и вместе с полевыми добывал такие важные очки. Это 
габаритный вратарь с большим опытом, которые несомненно пригодится в КХЛ 
в разном качестве - возможно, это место основного вратаря в клубе-середняке 
или позиция бэкапа в топ-команде.  
Иван Бочаров ("Локомотив") 
В Ярославль Бочаров был обменян в 2022 году, но полноценно в составе 
"Локомотива" так и не заиграл - неудивительно, если есть такой мощный 
конкурент, как Даниил Исаев. За два сезона Иван провел за ярославцев 44 
матча, и все - в регулярном чемпионате, в плей-офф тренеры 
"железнодорожников" (что в прошлом, что в нынешнем) неизменно доверяют 
Исаеву. В такой ситуации "вратарские котировки" Бочарова несколько упали, но 
если он выйдет на рынок в качестве НСА, то будет довольно популярной 
фигурой. В его пользу говорят опыт игры в топ-клубах, неплохая статистика и 
хороший по вратарским меркам возраст - 28 лет.  
Андрей Кареев ("Спартак") 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293056


 

 

Воспитанник "Спартака" перед стартом сезона 2023/2024 вернулся в родную 
команду, но стать основным вратарем там не сумел - 24 матча в регулярном 
чемпионате и ни одного в плей-офф. Тем не менее, в случае выхода на рынок на 
него наверняка будет спрос. Он неплохо показывал себя в "Салавате Юлаева", 
имеет опыт игры за рубежом. Вполне вероятно, что Кареев захочет уйти за более 
серьезным игровым временем - в таком случае за него будет борьба 
преимущественно между клубами-середняками.  
Дмитрий Шикин ("Витязь") 
Главное качество Шикина - это богатый опыт, который помогает ему оставаться 
довольно серьезной боевой единицей. В КХЛ он, помимо прочих клубов, поиграл 
в "Сочи", "Куньлунь Ред Стар" и "Витязе", где, несмотря на общий уровень игры 
команд, выглядел очень солидно - в том числе, с ним в воротах "Сочи" 
четырежды выходил в плей-офф, "Витязь" один раз завоевывал путевку в 
розыгрыш Кубка Гагарина. На заре карьеры Шикина в КХЛ были еще 
выступления за СКА и "Атлант". Этот вратарь отличается невероятным 
мышлением, чтением игры и хорошими физическими данными, что позволяет 
ему стабильно "штамповать" суперсэйвы и показывать неплохие цифры. Шикину 
уже 32 года, и на рынке он наверняка будет востребован не только как первый 
номер, но и как бэкап - вопрос только в том, согласится ли сам Дмитрий на такую 
роль?  

https://www.khl.ru/news/2024/03/28/529556.html 

К заголовкам сообщений 

"В паре "Локомотив" - "Авангард" сошлись стабильность Ярославля 
против импровизации Омска" - Людучин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 
марта 2024) 
Бывший нападающий "Спартака" Роман Людучин рассказал "Матч ТВ", что " 

Локомотив " в плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ демонстрирует стабильный 

хоккей, тогда как " Авангард " импровизирует на льду. 
Шестая игра второго раунда Кубка Гагарина между "Локомотивом" и 
"Авангардом" состоится в Ярославле 28 марта и начнется в 19:30 (мск). Счет в 
серии до четырех побед - 3-2 в пользу ярославцев. 
 - "Локомотив" - тренерская команда, Никитин выстроил систему. Ярославцы 
напоминают мне ЦСКА, который Никитин тренировал долгие годы. "Локомотив" 
придерживается тактики, в нем собраны классные хоккеисты. Есть опытные 
Андронов и Шалунов, побеждавшие в Кубке Гагарина, есть хорошая молодежь. 
У "Локомотива" более стабильный хоккей, и в этой паре как раз сошлись 
стабильность Ярославля против импровизации Омска. 
Думаю, что сегодня "Локомотив" не позволит себе такую оплошность, что была в 
прошлой игре. Позавчера "Авангард" уверенно себя чувствовал в третьем 
периоде, просто катил, держал шайбу в чужой зоне. Если омичи начнут играть 
так и сегодня, есть шансы сравнять счет в серии, - сказал Людучин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034831_V_pare_Lokomotiv__Avangard_
soshlis_stabilnost_Jaroslavla_protiv_improvizacii_Omska__Luduchin 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" завершил погоню (Коммерсантъ, Москва, 29 марта 2024) 
Победив "Локомотив" в гостях, он добился права на седьмой матч в 
четвертьфинале 
Первой серией нынешнего play-off "Фон бет" чемпионата КХЛ, растянувшейся на 
максимальную дистанцию, стала та, в которой "Авангард", уступавший 

https://www.khl.ru/news/2024/03/28/529556.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034831_V_pare_Lokomotiv__Avangard_soshlis_stabilnost_Jaroslavla_protiv_improvizacii_Omska__Luduchin
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034831_V_pare_Lokomotiv__Avangard_soshlis_stabilnost_Jaroslavla_protiv_improvizacii_Omska__Luduchin


 

 

"Локомотиву" по ходу четвертьфинала - 0:2 и 1:3, в какой-то момент выглядевший 
обреченным на неудачу, смог, заменив тренера Михаила Кравца на Сергея 
Звягина, настичь соперника. Права сыграть седьмой матч он добился, обыграв в 
шестом ярославцев в гостях - 3:2. В другой серии второго раунда вперед 
вырвался "Металлург". В пятой встрече он одолел "Спартак" на своей площадке 
- 5:3. 
В рейтинге лучших матчей нынешнего play-off, существуй такой, тот, который 
сыграли вчера "Локомотив" с "Авангардом", занял бы какую-нибудь очень 
почетную позицию - хотя бы из-за своего сюжета. Даже не за секунду, а за 
десятые доли секунды до окончания стартового периода подключение 
защитника Мартина Герната принесло ярославцам первый гол. А через две с 
половиной минуты после перерыва Максим Шалунов добавил к нему еще один. 
Расклад выглядел печальным для "Авангарда" и приятным для его соперника. 
Все у него складывалось как надо, лидерство представлялось абсолютно 
заслуженным, обеспеченным назубок вызубренными уроками из пятого, 
проигранного матча. Теперь у ярославского клуба в тылу было крепко и плотно. 
Но внезапно все перевернулось с ног на голову. Только что страдавший 
"Авангард", преодолевая себя, шел вперед и забросил одну шайбу, вторую... А 
на излете периода "Локомотив" умудрился допустить жуткий, исключительный 
ляп. Оказалось, что можно одновременно нарваться на два удаления - 
персональное для Артура Каюмова и командное за лишнего хоккеиста на 
площадке. Играя "пять на три", "Авангард", естественно, хозяев не простил, и 
Николай Прохоркин вывел его вперед. 
А затем омичи демонстрировали эталонное хладнокровие, охраняя свой 
крохотный перевес. В действительности возможностей сожрать его у 
"Локомотива", по сути, не было - даже когда на флажке он заменил вратаря 
Даниила Исаева на шестого полевого игрока. Наоборот, это ярославцам повезло 
не пропустить. 
Все в этой серии решит седьмой матч. 
В нем в субботу "Авангард" примет "Локомотив" на своей площадке. 
Игра "Спартака" в пятом матче серии с "Металлургом" у человека, который 
заинтересовался происходящим в play-off только вчера, должна была вызвать 
изумление. Ну надо же, команда с чуть ли не лучшей атакой в регулярном 
чемпионате - и так беззуба! Человек, за play-off внимательно следивший, 
конечно, удивился бы не так сильно, вспомнив, что в двух предыдущих 
магнитогорских матчах, противостояние открывших, спартаковцы с их 
потрясающим ударным звеном, с их роскошным набором разноплановых 
нападающих не забили ни одного гола. В этом городе их словно заставляют 
выходить на лед с утяжелителями на ногах и руках. 
В общем, "Металлург", разбазаривший в Москве свой отрыв, дома снова имел 
слишком очевидное превосходство. И после очередного, десятого подряд в 
серии бездарно потраченного "Спартаком" большинства счет открыл благодаря 
Даниле Юрову. Тот исполнил классический, по учебнику кистевой бросок из-под 
защитника в дальний угол. Потом "Металлург" разыграл классную комбинацию, 
в которой Роман Канцеров обнаружил в себе тонны необходимого в важных 
матчах терпения. Канцеров, подъезжая к воротам, уложил на лед защитника, 
примагнитил к себе взгляд Дмитрия Николаева и дождался, когда партнер Денис 
Зернов подберется к распахнутым воротам, чтобы принять передачу. 
"Спартаку", казалось, после этих ударов уже не терпится уйти на перерыв, 
попробовать перезагрузиться. Но уйти при 0:2 не вышло. До паузы оставалось 
меньше минуты, когда спартаковские защитники прошляпили скидку из-за ворот 
на Юрова. Бросок у того, строго говоря, не вышел. Не было в принципе никакого 



 

 

броска, потому что шайба просто срикошетила от его конька. Летела она 
несильно, но Николаев как-то так неловко подставил под не такой уж опасный 
рикошет клюшку, что, по сути, помог ему трансформироваться в гол. И поехал на 
скамейку, уступая пост дублеру Андрею Карееву. 
Кареев после отдыха отметился эффектным трюком - намертво взял в ловушку 
бросок Никиты Михайлиса после чистейшего выхода один на один. И можно 
было даже решить, что он "Спартак" взбодрил. Гости, по крайней мере на 
некоторое время, перебазировались в чужую зону. Но нет, ничего из этого не 
склеилось. "Спартак" некстати нарвался на удаление, а Герман Рубцов, игрок из 
его бригады меньшинства, некстати потерял клюшку. "Металлург" забросил 
четвертую шайбу. 
И тут "Спартак" наконец прорвало. Он не мог поразить ворота "Металлурга" в 
Магнитогорске на протяжении почти полных восьми периодов. И впервые 
поразил их в ситуации, когда обязан был думать прежде всего о том, как бы 
сберечь свои ворота - в меньшинстве. 
Шанс на интригу настоящую все равно был призрачным. Но интрига вдруг 
родилась, потому что оживший "Спартак" в заключительном периоде совершил 
еще один маленький прорыв. Рубцов и Павел Порядин дважды подряд наказали 
"Металлург" в большинстве, в формате, который в этой серии до сих пор был 
огромной спартаковской бедой. Додавить магнитогорцев, однако, не удалось. 
"Металлург" восстановил запас прочности благодаря своему умелому защитнику 
Робину Прессу, вошедшему со словно приклеенной на крюке клюшки шайбой в 
зону, осмотревшемуся там и заметившему подключение Егора Коробкина. 
"Металлург" повел в серии. Но игра "Спартака" во второй половине пятого матча 
навела на мысль, что сдаваться он, разумеется, не намерен. И уж на своем-то 
льду в субботу в шестой встрече подерется точно. 
Хоккеисты "Авангарда" (с шайбой - Дамир Шарипзянов) в серии с "Локомотивом" 
смогли выкрутиться из ситуации, похожей на безнадежную.   

https://www.kommersant.ru/doc/6596343 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" за 12 минут перевернул серию с "Локомотивом". А ведь 
сибиряков все списали со счетов (News.sportbox.ru, Москва, 28 марта 
2024) 
Омичи проигрывали в две шайбы и были на волоске от вылета, но добыли 
волевую победу. Все решится в седьмом матче. 
 Локомотив - Авангард  
"Локомотив" уверенно начал четвертьфинальную серию плей-офф КХЛ против 
"Авангарда", взяв два первых матча. Затем "ястребы" уволили главного тренера, 
что свидетельствовало о панике в Омске. Вроде бы все намекало на легкий 
проход железнодорожников в следующий раунд. Но вот на "Арене-2000" уже 
шестой матч, а счет в серии 3-2 в пользу ярославцев. 
В этой ситуации главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин сохранял 
спокойствие, по крайней мере внешнее. После поражения в пятой игре Никитин 
отказался называть зарождающийся камбэк "Авангарда" проблемой. 
Специалист заявил, что успех омичей - точка роста для его команды. 
Однако "Локомотив" проиграл и шестой матч, а сам Никитин выглядел 
растерянным на скамейке запасных. Теперь впервые в этом плей-офф состоится 
седьмой матч в серии. И тут уже на "G-Drive Арене" у ярославцев могут быть 
настоящие проблемы. 
Железнодорожники выросли, но уперлись в потолок 

https://www.kommersant.ru/doc/6596343


 

 

"Локомотив" в привычной манере с первых минут побежал забивать. Эта серия 
научила, что в такой ситуации "Авангард" начинает играть вторым номером и 
прижиматься к воротам. Однако омичи поменяли тактику: гости старались 
перехватить инициативу и больше владеть шайбой. В итоге обе команды 
создавали опасные моменты, но в первом периоде отличились лишь 
железнодорожники. 
Хозяева выиграли вбрасывание в чужой зоне, и Мартин Гернат за секунду до 
ухода на перерыв открыл счет. Проспав концовку периода, омичи не проснулись 
и в начале второго игрового отрезка. На 23-й минуте Максим Березкин вылез на 
ближнюю штангу и отдал передачу на Максима Шалунова, который в касание 
завершил атаку - 2:0.  
Получив комфортное преимущество в две шайбы, команда Никитина зубами 
вцепилась в счет. Вроде бы логика правильная: "Авангард", находясь в шаге от 
вылета, должен сконцентрировать все силы на нападении, забыв про оборону. 
Тогда у "Локомотива" появились бы шансы подловить соперника на контратаке. 
Но "Авангард" как будто только этого и ждал. Омичи за 96 секунд сравняли счет! 
Сначала Николай Прохоркин и Томаш Юрчо растянули оборону соперника 
короткими передачами, а Игорь Мартынов сократил отставание до минимума. 
Затем игроки "Локомотива" оставили Семена Чистякова одного перед воротами, 
и защитник не простил соперника за такую ошибку - 2:2. 
После двух пропущенных голов железнодорожники осознали, что слишком рано 
решили сушить игру. Это было видно и по Никитину, который после гола 
Чистякова выглядел растерянным. "Локомотив" вновь побежал заканчивать 
серию в Ярославле, но порыв хозяев прервался в концовке периода. Команда 
Никитина умудрилась получить два удаления в одной смене: за нарушение 
численного состава и подножку. 
И за три секунды до сирены Николай Прохоркин реализовал большинство. 
"Авангард" впервые в матче вышел вперед!  
В заключительной 20-минутке ярославцы пытались спастись, но огорчить Павла 
Хомченко у них так и не получилось. А вот сам Хомченко в концовке встречи 
попытался поразить пустые ворота, но промахнулся. Правда, вряд ли голкипер 
расстроился, ведь его "Авангард" сравнял счет в серии, а седьмой матч пройдет 
в Омске. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2035026_Avangard_z
a_12_minut_perevernul_seriju_s_Lokomotivom_A_ved_sibirakov_vse_spisali_so_sc
hetov 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" перевернул серию. Омичи за 12 минут сломали "Локомотив" 
(Советский спорт, Москва, 29 марта 2024) 
"Ястребы" сравняли счет в противостоянии с железнодорожниками - 3:3.  
Изо всех сил в серии с "Локомотивом" продолжают цепляться "ястребы". Уже во 
второй раз им удалось сократить отставание до минимума. Победа в Омске (4:2) 
перевела серию в шестой матч при счете 2-3. "Локомотив" продолжает 
находиться в шаге от выхода в полуфинал, однако "Авангард" под руководством 
исполняющего обязанности главного тренера Сергея Звягина успевает 
достаточно оперативно вносить корректировки в свою игру, чтобы остаться в 
розыгрыше.  
Помогут ли они перевести противостояние в седьмой матч? Железнодорожники 
в этом плей-офф ненамного опережают омичей по проценту реализации 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2035026_Avangard_za_12_minut_perevernul_seriju_s_Lokomotivom_A_ved_sibirakov_vse_spisali_so_schetov
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2035026_Avangard_za_12_minut_perevernul_seriju_s_Lokomotivom_A_ved_sibirakov_vse_spisali_so_schetov
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2035026_Avangard_za_12_minut_perevernul_seriju_s_Lokomotivom_A_ved_sibirakov_vse_spisali_so_schetov


 

 

бросков. Кроме того, коллективы лидируют по качеству игры в большинстве 
среди оставшихся в розыгрыше.  
Первый период прошел с обилием борьбы, при этом голевых моментов в игре 
практически не было. Такие они, игры с силовым "Локомотивом", все действия 
которого нацелены на то, чтобы, во-первых, не пропустить, а во-вторых, 
максимально затруднить движение сопернику. При этом сами железнодорожники 
при первой же возможности наносили броски, некоторые из которых были весьма 
неприятными для Павла Хомченко.  
Все так и продолжалось бы, если бы за какие-то доли секунд до конца дебютной 
двадцатиминутки хозяева не открыли счет. Выигранное вбрасывание, передача 
налево под ворота на Березкина, который оказался совсем один. Форвард не 
торопился, долго выцеливал адресата для передачи, в итоге хладнокровие 
принесло результат. Прошел прострел на подключившегося Герната, который в 
касание расстрелял Хомченко.  
А в начале второго отрезка ярославцы сделали заявку на победу не только в 
конкретном матче, но еще и во всей серии. Шалунов очень здорово обосновался 
на пятачке, перехитрил Чмыхова, обогнув его за воротами, в итоге оказался на 
свободном пространстве и после зрячего прострела от Березкина переиграл с 
ближней дистанции Хомченко. После этого положение омичей стало крайне 
тревожным. Подопечные Игоря Никитина, знавшие, что эта игра могла стать 
последней в серии, старались играть настолько компактно, что у "Авангарда" не 
было не единого шанса на то, чтобы даже подумать о переломе в этом матче.  
Однако даже у такого монструозного "Локомотива" случаются моменты 
расслабленности. Омичи провели быструю контратаку и сократили разрыв в 
счете до 1:2. Прошла длинная диагональная передача налево на ход 
Прохоркину, который всем видом показал, что будет бросать, но вместо этого 
сделал аккуратный пас на пятачок, и Мартынов с близкой дистанции переиграл 
Исаева.  
Эта ситуация лишний раз доказывала, что хоккеисты не роботы. И концентрации 
не хватает даже у тех, у кого она должна быть в крови. В подтверждение этого 
через минуту гости и вовсе сравняли счет. Затяжная позиционная атака гостей, 
Чистяков здорово открылся слева, и никто его не встретил. Семен спокойно 
принял шайбу, подработал и мощным броском вогнал ее в дальнюю девятку.  
А за полторы секунды до конца второго периода гости вышли вперед в ситуации 
"5 на 3". Буше получил шайбу на синей линии, отыграл налево на Ткачева, 
который тут же в касание прострелил в центр на Спунера, а форвард также в 
касание мощно зарядил. Небольшой рикошет от Прохоркина, Исаев не у дел. 
Ярославцы были по-настоящему шокированы.  
Третий период шел уже под диктовку подопечных Звягина. Удивительно, но даже 
по силовым приемам в игре было равенство. "Авангард" делом показывал, что 
миф о мощи ярославцев они разрушают здесь и сейчас, на чужом льду, в 
Ярославле. Таким образом, омичи, на которых еще неделю назад махнули рукой, 
выиграли шестую игру в Ярославле (3:2) и сравняли счет в серии - 3:3. Все 
решится в седьмом матче в Омске.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/avangard-perevernul-seriyu-omichi-za-12-
minut-slomali-lokomotiv 

К заголовкам сообщений 

"Локомотиву" нужно задать себе несколько вопросов, а "Спартак" 
надеется на своих болельщиков (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 
2024) 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/avangard-perevernul-seriyu-omichi-za-12-minut-slomali-lokomotiv
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Команда Игоря Никитина снова упустила возможность решить исход серии с 
"Авангардом". Теперь мы в субботу можем узнать полный список участников 
полуфинала. 
"Металлург" дома обыграл "Спартак" и повел в серии со счетом 3-2 
"Авангард" отыгрался с 0:2 и победил "Локомотив", счет в серии стал равным - 3-
3 
Серию "Металлург" - "Спартак" впору назвать самой "домашней" в текущем плей-
офф. В этом противостоянии пока что выигрывают только те команды, которые 
играют дома. То же самое случилось в пятом матче. 
Команды наконец вернулись в нормальный график после известной истории с 
переносом четвертой игры. Она получилась крайне нетипичной для этих команд, 
в ней была заброшена лишь одна шайба. Почему? Я задал этот вопрос 
защитнику "Магнитки" Робину Прессу, и вот какой ответ я получил: "Думаю, что 
все дело в плей-офф. Мы, игроки, стараемся не допускать ошибок. Обе команды 
прекрасно знают, что их соперник хорошо действует в атаке. Поэтому все 
стараются надежно действовать в обороне и меньше рисковать. И в этом плане 
оба соперника преуспевают". 
Робин Пресс: история с перелетами не повлияла на "Металлург" 
Правда, в пятом матче "Спартак" не преуспел. Первый период целиком и 
полностью остался за "Магниткой". Что интересно, в ее составе отличились 
люди, которые в текущем плей-офф набирали не так много очков, несмотря на 
свой лидерский статус в команде. Юров, оформивший дубль в первом периоде, 
набрал пока пять баллов в одиннадцати матчах плей-офф, а для Зернова, также 
забившего в стартовой двадцатиминутке, его гол стал третьим очком в играх на 
вылет. Неуверенно действовал Дмитрий Николаев, особенно в моменте с 
третьим голом. Бросок Юрова с пятака получился достаточно слабым. 
Собственно, его даже и не было - Данила переправил шайбу в ворота коньком. 
Но Николаев справиться с этой угрозой не сумел, посему после гола был 
заменен на Андрея Кареева. 
Ну, а после того, как Даниил Вовченко на 35-й минуте вколотил четвертую шайбу, 
показалось, что "Металлург" одержит легкую победу. Но как бы не так! Мы любим 
"Спартак" за то, что это характерная команда, которая никогда не сдается. Вот и 
в этом матче она продемонстрировала свою характерную черту. Голы Мальцева, 
Рубцова и Порядина вернули интригу в игру. Причем Михаил забросил в 
меньшинстве. Само собой, москвичи делали все для того, чтобы сравнять счет, 
но им все испортил Робин Пресс. Вышеупомянутый шведский защитник 
"Металлурга" сделал прекрасный пас себе за спину в направлении Егора 
Коробкина, которому осталось лишь попасть в ворота. 
Так "Магнитка" выиграла 5:3 и повела в серии со счетом 3-2. Впрочем, это 
вообще ничего не означает. "Спартак" в субботу выйдет играть свой матч жизни 
и смерти при переполненных трибунах "Мегаспорта" - арены с потрясающей, 
лучшей атмосферой в КХЛ. Что ни говори, красно-белые дома и в гостях - 
немного разная команда. Остается только дождаться субботы. 
"Не думай о секундах свысока" - так можно описать основную мораль игры 
"Локомотив" - "Авангард". Команды дважды забросили друг другу шайбы в 
концовках периодов. "Локомотив" сделал это на излете стартового игрового 
отрезка при счете 0:0, а омичи, перевернув ход игры во второй трети поединка, 
перед самым перерывом вышли вперед. Причем в каждом из случаев до сирены 
оставалось менее двух секунд.  
Как может команда Игоря Никитина за полторы минуты растерять преимущество 
в две шайбы? Это абсолютно не похоже на ее почерк. А еще я не могу понять, 
почему в третьем периоде у "Авангарда", который вообще-то вел в счете 3:2, 



 

 

было больше моментов для взятия ворот? Почему у "Локомотива" нет того 
давления, которое он оказывал на соперника в первых матчах? Наконец, какое 
сейчас психологическое состояние у команды, которая отпускает серию со счета 
3-0? 
У "Авангарда" в субботу будет шикарный шанс сотворить историю. Лишь раз в 
истории КХЛ команда, проигрывавшая в серии со счетом 0-3, сумела победить. 
СКА так в 2015-м вышел в финал Кубка Гагарина, пройдя ЦСКА. Сейчас не 
хочется делать никаких прогнозов, потому что это седьмая игра серии, в которой 
произойти может абсолютно все, что угодно. Поэтому давайте просто в субботу 
включим телевизор в 13:30 по Москве и насладимся процессом. Зрелище будет 
что надо! 

https://allhockey.ru/article/show/512576-
Lokomotivu_nuzhno_zadat_sebe_neskol_ko_voprosov_a_Spartak_nadeetsya_na_s
voih_bolel_schikov 

К заголовкам сообщений 

Из самой унылой серии - в самую яркую. "Локомотив" и "Авангард" 
сыграют седьмой матч (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 
марта 2024) 
Омичи отыгрались с 0:2. 
Одному из самых непредсказуемых и интересных розыгрышей Кубка Гагарина 
не хватало маленькой детали - как минимум одной семиматчевой серии. Без нее 
первые два раунда многие посчитали бы неполноценными. К счастью, сегодня 
"Локомотив" и "Авангард" исправили это недоразумение, доигравшись до 
решающего матча в Омске. 
Максимально пресное и бессобытийное начала шестой встречи во многом 
напоминало хоккейные шахматы, где каждый из соперников боялся сделать 
резкий ход. Благо за несколько секунд до первого перерыва команда Игоря 
Никитина смогла прибавить и разбудить "Арену 2000", резко подняв градус игры.  
Сначала хозяева соорудили классную позиционную атаку с опаснейшим броском 
Павла Красковского, заставив гостей проброситься за 8 секунд до сирены. А 
затем максимально продуктивно воспользовались оставшимся временем и во 
втором матче подряд открыли счет, сумев оперативно вывести на завершение 
накатившего на пятак Мартина Герната всего за мгновение до конца периода. 
Иронично, что выигранное ярославцами вбрасывание у ворот Павла Хомченко 
проводил Дмитрий Сивов - тот самый лайнсмен, который отменил скандальную 
спасительную шайбу железнодорожнико" в одном из матчей со СКА в регулярке.  
Уже на старте второго периода "Локомотив" сумел увеличить преимущество. 
После очередного выигранного единоборства на точке в чужой зоне ярославцы 
сыграли максимально нацеленно на ворота и с третьей попытки сделали счет 2:0 
усилиями Максима Шалунова. Только когда показалось, что железнодорожники 
не станут повторять ошибки предыдущей встречи, они потеряли концентрацию и 
наступили на старые грабли, легко разбазарив гандикап в две шайбы. Если 
позавчера омичи дважды отыгрывались благодаря лидерам, то сегодня им 
помогли проснуться парни из нижних звеньев. 
На переход быстрого, но прямолинейного белорусского нападающего Игоря 
Мартынова, перебравшегося из Минска в Омск через оффершит, многие 
прошлой весной смотрели скептически. Однако сегодня важный винтик нижних 
звеньев "Авангарда" показал, зачем босс сибиряков Антон Курьянов отдал за 
него приличные деньги. На 28-й минуте моторный форвард включил ноги, спас 
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команду Сергея Звягина от проброса и вскоре размочил Даниила Исаева, 
наказав хозяев за расслабленность и отвратительную смену на дальней лавке. 
Никуда этим вечером не пропали у "ястребов" и те, кто должен делать результат. 
Спустя несколько минут закружившие оборону хозяев Владимир Ткачев и Райан 
Спунер в затяжной позиционке сделали все, чтобы вывести на убойный кистевой 
с чистого льда Семена Чистякова. Как и двумя днями ранее, 22-летний защитник 
в решающей стадии не задрожал и не позволил себе промахнуться мимо створа.  
Для полного счастья "Локомотиву" оставалось вложить в руки "Авангарду" 
двойное большинство в формате "5 на 3" под занавес второго периода. И первая 
спецбригада гостей великолепным подарком разбрасываться не стала, буднично 
соорудив в раздевалку третью шайбу от Николая Прохоркина. 
Причем для того, чтобы перевернуть игру, омичам не потребовалось рвать на 
себе волосы и прикладывать сверхусилия. Им оказалось достаточно сыграть на 
ошибках соперниках и своих сильных сторонах - терпении, великолепной 
реализации и беспощадном большинстве. Свои же ошибки в заключительной 
двадцатиминутке они свели практически до нуля, проведя важнейший отрезок 
гиперответственно в своей и средних зонах. 
После возвращения с 1-3 казавшаяся абсурдной отставка Михаила Кравца 
играет уже совершенно другими красками. Разве кто-то посмеет бросить камень 
в Михаила Аверина и Германа Чистякова, если "Авангард" Звягина выберется из 
такой тяжелой ситуации? 
Как бы ни были хороши "ястребы", сейчас не покидает ощущение, что 
"Локомотив" отдает эту серию сопернику сам. Пока все по-прежнему в руках 
команды Игоря Никитина - катастрофа уже близка, но еще не случилась. Однако 
теперь психологическое преимущество точно не на ее стороне.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avangard-lokomotiv-video-golov-i-
obzor-shestogo-matcha-vtorogo-raunda-kubka-gagarina-28-marta-2024-2194774/ 

К заголовкам сообщений 

Суперкамбэк! "Авангард" отыгрался с 0:2 в матче года, сравняв счет в 
серии с "Локомотивом" (Чемпионат.com  , Москва, 28 марта 2024) 
"Локомотив" провалил встречу. Теперь судьба серии решится в седьмом матче. 
"Авангард" рискнул, уволив Михаила Кравца в ходе серии с "Локомотивом", и 
смог вернуть серию в Ярославль. Перед шестым матчем команд счет был 3-2 в 
пользу железнодорожников. И Омск мог отправиться в отпуск уже сегодня. 
И начало обернулось для "Авангарда" сущим кошмаром. "Локомотив" давил и 
выглядел немногим лучше гостей. А то, как ярославцы открыли счет, - это и вовсе 
форменное издевательство! 
За восемь секунд до завершения первого периода "Локомотив" выиграл 
вбрасывание в чужой зоне. Несколько передач - и защитник Мартин Гернат 
оказывается один в убойной позиции. Мощнейшим броском не оставляет шансов 
вратарю - 1:0! За 0,2 секунды до конца периода! 
Начало второго игрового отрезка также оказалось не лучшим для "Авангарда". 
"Локомотив" запер омичей в своей зоне, Максим Березкин вылез на пятачок и 
скинул на дальнюю штангу. Оттуда Максим Шалунов вбил шайбу в сетку. 
Голкипер гостей Павел Хомченко, кажется, даже не понял, что пропустил! "Как 
шайба прошла в ворота?" - читалось в его реакции. 
0:2 к 23-й минуте решающего матча года. Хуже для "Авангарда" и не 
придумаешь. 
Но омичи не стали сдаваться. На 28-й минуте голкипер омичей совершил 
шикарный сейв, сумев спасти свою команду от третьего гола. Следом гости 
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провели свою атаку. Голкипер "Локомотива" Даниил Исаев поймал шайбу за 
воротами и выбил ее - первым успел Томаш Юрчо. Словак точной передачей 
нашел ворвавшегося в зону Николая Прохоркина, тот всем своим видом показал, 
что будет бросать, и - отдал поперечную передачу! Игорь Мартынов распечатал 
Исаева. 1:2! 
Этот гол, кажется, воодушевил "Авангард". Омичи серьезно надавили на хозяев, 
закрыли их в своей зоне и начали раскатывать шайбу. Райан Спунер отдал на 
Владимира Ткачева, тот полез на нескольких соперников - и отдал на левый 
фланг на Семена Чистякова. Пять игроков "Локомотива" стояли рядом, но ни 
один (!) не прикрывал защитника. Семен спокойно принял шайбу, обработал, 
сблизился с Исаевым и бросил. 2:2! Хоккеисты ярославцев даже не сразу поняли, 
что пропустили, - продолжили отрабатывать эпизод. 
Но это был гол. Гол после кошмарного провала защиты "Локомотива". У 
Чистякова было столько свободного времени, что он - без преувеличения - успел 
бы еще и выпить чашечку кофе. Железнодорожники поплатились за ужасную 
игру в обороне в этом эпизоде. Реакция Игоря Никитина говорила сама за себя. 
А "Авангард" отыгрался с 0:2 за 96 секунд! 
Но на этом "Локомотив" не прекратил чудачить. Ярославцы под занавес периода 
нахватали удалений и остались втроем против пятерых. Омичи начали 
розыгрыш - а до конца двадцатиминутки оставались считаные секунды. 
Владимир Ткачев отдал от синей на левый фланг на Спунера, Райан придержал 
шайбу и прострелил через пятачок. Прохоркин справа откликнулся на передачу 
и вбил ее в ворота! 3:2 за три секунды до конца второго периода! 
В третьем периоде ярославцы должны были надавить, но хозяева по ощущениям 
были куда ближе к пропущенной шайбе. По крайней мере в начале игрового 
отрезка. 
На последних минутах "Локомотив" совершил навал и перебросал соперника. 
Однако не мог извлечь выгоду из этого. А Исаев своими суперсейвами 
продолжал оставлять железнодорожников в игре. 
В итоге "Авангард" додержал преимущество и совершил камбэк с 1-3 в серии! 
Команды довели серию до семи матчей - впервые в нынешнем плей-офф. 
Сможет ли "Авангард" довести свой камбэк до решающей победы? Или 
"Локомотив" соберется и впервые за долгие годы выйдет в полуфинал плей-
офф? Все решится 30 марта в Омске. 

https://www.championat.com/hockey/article-5490668-lokomotiv-avangard-2-3-obzor-
shestogo-matcha-serii-plej-off-khl-video-avangard-sravnyal-schyot-v-serii-s-
lokomotivom.html 

К заголовкам сообщений 

Сумасшедший камбэк "Авангарда"! Омск был на грани провала, но смог 
спастись (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2024) 
"Авангард" обыграл "Локомотив" в шестом матче и сравнял счет в серии плей-
офф 
Противостояние "Авангарда" и "Локомотива" во втором раунде плей-офф КХЛ 
многими называлось скрытым финалом Кубка Гагарина. И не столько из-за 
уровня обеих команд, являющихся реальными претендентами на чемпионство, 
сколько из-за уровня интереса к данной паре. В этом плане серия омичей и 
ярославцев оправдывает все ожидания. Даже чересчур. Их битва за выход в 
полуфинал турнира получается не просто интересным, а аномальным. С самого 
начала в этой паре все пошло наперекосяк. 
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"Локомотив" выиграл первые два матча, прошедшие в Омске. Причем вторая 
игра завершилась мощным разгромом в исполнении "железнодорожников", 
забросивших "ястребам" семь безответных шайб, и сенсационной отставкой 
Михаила Кравца с поста главного тренера. В третьей игре "Авангард" под 
руководством исполняющего обязанности рулевого Сергея Звягина одержали 
победу, но ход серии по своей логике все равно вел к дальнейшему успеху "Локо" 
- подопечные Игоря Никитина забрали четвертый матч и были в одной победе от 
выхода в следующий раунд плей-офф. 
Это должно было случиться уже в Омске в пятой встрече серии, когда 
"железнодорожники" выдали мощный старт и, казалось, не оставляли сопернику 
никакого шанса. Но "Авангард" невероятным образом и не без доли везения 
отыгрался и продлил противостояние еще на один матч. 
Серия вернулась в Ярославль, и при своих болельщиках "Локомотив" вновь 
выдал мощный отрезок в первой половине игры, сделав серьезную заявку на 
победу. Сначала Мартин Гернат открыл счет в матче, забросив шайбу менее чем 
за секунду до конца первого периода, а затем Максим Шалунов удвоил 
преимущество хозяев благодаря голу в начале второй 20-минутки. Было 
ощущение, что "Авангард" близок к тому, чтобы опустить руки и откровенно 
поплыть под знаменитым давлением никитинского "Локо". Но оно было 
ошибочным. 
Команда Звягина нашла в себе силы оформить яркий камбэк. Игорь Мартынов и 
Семен Чистяков в течение менее чем двух минут выстрелили дуплетом в 
середине второго периода и сравняли счет. Затем "Локомотив" совершил две 
грубые ошибки на ровном месте. Под занавес периода ярославцы получили 
сразу два удаления: за нарушение численного состава и за подножку в 
исполнении Артура Каюмова. И это удивительно. Коллектив Никитина известен 
своей дисциплиной, но в данной ситуации "железнодорожники" изменили сами 
себе. 
"Авангард" таким подарком воспользовался с превеликим удовольствием. Райан 
Спунер зарядил мощный уан-таймер после передачи от Владимира Ткачева и 
рикошетом от клюшки Николая Прохоркина отправил шайбу в сетку. 
В заключительной 20-минутке "Локомотив" вновь сделал актуальными разговоры 
о проблемах с психологией у команды. Вместо того, чтобы хладнокровно гнуть 
свою линию и завершить начатое, ярославцы больше паниковали и суетились, 
из-за чего не могли создать у ворот Павла Хомченко ровным счетом ничего даже 
при активном навале в концовке. Показательно, что "Авангард", откатившись 
назад и сделав акцент исключительно на обороне своих владений, создал на 
порядок больше голевых моментов и лишь из-за спасений Даниила Исаева не 
довел их до реализации. 
В итоге "ястребы" добыли яркую и жизненно необходимую победу и сравняли 
счет в серии, в которой слишком рано похоронили. 3-3 - счет в противостоянии 
равный. Все решится в седьмой игре, которая пройдет в Омске. Страшно 
представить, насколько сумасшедшей и безумной будет атмосфера на арене 
"Авангарда".  

https://rsport.ria.ru/20240328/khokkey-1936491904.html 

К заголовкам сообщений 

Никитин: "Мы не можем контролировать кураж "Авангарда", мы должны 
контролировать себя" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 
2024) 

https://rsport.ria.ru/20240328/khokkey-1936491904.html


 

 

Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин высказался о поражении клуба в 
шестом матче серии Кубка Гагарина с "Авангардом" (2:3).  
" Мы растерялись после первых игр. Следующий матч покажет, у кого есть 
мужские качества, кто вырос за этот год и что мы из себя представляем. Все 
статьи, которые были до этого про нас, смываются.  
Пена, которая возникла после первых матчей, немного размыла кто мы есть. 
Здесь чисто житейская ситуация: как бы ты высоко не поднимался, главное не 
отрываться от коллектива. Мы не можем контролировать кураж "Авангарда", мы 
должны контролировать себя ", - сказал Никитин.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikitin-prokommentiroval-porazhenie-
lokomotiva-v-shestom-matche-serii-s-avangardom-2194769/ 

К заголовкам сообщений 

"Должны почтить память павших и заниматься своей работой". Никитин - 
о переносе пятой игры (Чемпионат.com  , Москва, 28 марта 2024) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин после поражения от "Авангарда" 
(2:3) в шестом матче серии 1/4 финала Кубка Гагарина прокомментировал 
перенос пятой игры в связи с трагическими событиями в Подмосковье. 
"Все-таки перенос пятого матча как-то сказался? Нет, это отговорки в пользу 
бедных. После тех событий, которые произошли, даже обсуждать переносы - 
глупость. Мы должны почтить память павших и заниматься своей работой. 
Что нужно сделать, чтобы сломить кураж "Авангарда"? Ты не можешь 
контролировать кураж "Авангарда", ты можешь контролировать самого себя. Мы 
будем сосредотачиваться на тех ценностях, которые есть у нас в команде. Это 
самое главное. 
Нет ощущения, что выпустили серию из-под контроля? Следующий матч все 
покажет. Можно многое наобещать, но нужно сделать", - передает слова 
Никитина корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5490730-dolzhny-pochtit-pamyat-
pavshih-i-zanimatsya-svoej-rabotoj-nikitin-o-perenose-pyatoj-igry.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Прохоркин: "Вернулись к системе, при которой "Авангард" взял 
Кубок Гагарина в 2021 году" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 марта 2024) 
Форвард " Авангарда " Николай Прохоркин заявил, что омская команда 
вернулась к схеме игры, которую ставил бывший главный тренер Боб Хартли. 
В четверг "Авангард" победил в гостях "Локомотив" со счетом 3:2 в шестом матче 

серии второго раунда плей-офф КХЛ. Прохоркин забросил победную шайбу при 

игре "5 на 3". "Авангард" завоевал Кубок Гагарина под руководством Хартли в 
2021 году. 
 - В первом периоде пропустили в концовке, но нас это не сломало. Сумели себя 
заставить и отыгрались с 0:2. Против такой команды это дорогого стоит. 
 - Чувствуете, что время работает на вас? По ходу серии вы перестроили систему 
игры, когда "Авангард" возглавил Сергей Звягин.  
 - Многие ребята играли по этой системе еще при позапрошлом тренере. И эта 
система принесла команде Кубок Гагарина в 2021 году. Для нас это не в новинку. 
 - Что самое главное в седьмом матче любой серии?  
 - Только выиграть. У нас не поменялись задачи, не имеем права на ошибку. Есть 
следующая игра, и в ней мы должны победить. Так идем с первого победного 
матча. 
 - За счет чего ваше звено так эффективно сыграло?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikitin-prokommentiroval-porazhenie-lokomotiva-v-shestom-matche-serii-s-avangardom-2194769/
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 - Не знаю. Старание у нас было таким же, как и раньше. Просто "Локомотив" не 
позволял этого делать, а сегодня мы чуть больше получили пространства, за 
счет этого создали моменты. 
 - Вы удивились, что "Локомотив" стал меньше играть с шайбой? В первых матчах 
серии все было иначе.  
 - Все верно, и для нас это была проблема. Но мы разбираем соперника и 
немного меняемся. 
 - Что вы обсуждали перед большинством "5 на 3"?  
 - Я даже не сразу понял, что мы должны играть впятером против троих. Это 
немного сумбурный момент. Просто вспомнили, что мы должны выполнять все 
наши наработки. 
 - Что скажете омским болельщикам?  
 - Огромное спасибо всем, кто приехал в Ярославль - у нас была отличная 
поддержка при громком стадионе. Мы отчетливо слышали наших фанатов. Ждем 
всех любимых болельщиков на седьмом матче в Омске. 
 - Два клуба из Восточной конференции вышли в полуфинал, третий ведет 3-2 в 
серии со "Спартаком", вы довели дело до седьмого матча. Получается, что 
Восток круче Запада?  
 - Если честно, то без понятия. Даже нет мыслей по этому поводу. Просто так 

складывается этот плей-офф, - передает слова Прохоркина корреспондент 

"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035060_Hokkeist_Prohorkin_Vernulis_k_
sisteme_pri_kotoroj_Avangard_vzal_Kubok_Gagarina_v_2021_godu 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Авангарда" Звягин: "Седьмой матч - это праздник для 
болельщиков. Игрокам там главное - не зажиматься" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 28 марта 2024) 
Исполняющий обязанности главного тренера " Авангарда " Сергей Звягин 
заявил, что седьмой матч серии против ярославского " Локомотива " станет 
праздником для болельщиков. 

В четверг "Авангард" в шестом матче серии второго раунда плей-офф Фонбет 

Чемпионата КХЛ победил в гостях "Локомотив" (3:2). Победный гол на 40-й 

минуте в большинстве "5 на 3" забил нападающий Николай Прохоркин. 
 - Хорошая игра в исполнении нашей команды. Думаю, с самого начала и до 
конца играли мы без страха, вышли с хорошей энергией. Получили обидный гол 
в самом конце периода. В начале второго периода допустили небольшую 
ошибку, что привело ко второй шайбе. Но это никак не повлияло на настрой 
ребят. Поддержали друг друга на скамейке, рьяно играли в атаке, забивали голы, 
реализовали большинство, а в третьем периоде действовали по счету. 
 - Но как вам удалось вернуться в игру?  

 - Тот гол в начале второго периода не из-за того, что мы поникли или не были 

готовы... Не буду вдаваться в подробности. А в перерыве говорили, что тот гол в 
раздевалку не должен повлиять на наш заряд и на единство. Мы должны были 
выходить с уверенностью. Да ребята и сами чувствовали, что играют хорошо. Мы 
отбивались в обороне и шли вперед. 
 - Всего одно удаление в таком вязком матче - как вам это удалось?  
 - Это важный момент командной дисциплины. Тренеры всегда на это обращают 
внимание. Ребята - молодцы, дорабатывали ногами и не паниковали, если 
проигрывают позицию. И знали, что партнер всегда может подстраховать. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035060_Hokkeist_Prohorkin_Vernulis_k_sisteme_pri_kotoroj_Avangard_vzal_Kubok_Gagarina_v_2021_godu
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 - У вас есть чувство, что вы творите историю? Пришли в серию как главный 
тренер при счете 0-2, но счет уже 3-3.  
 - Не хочу, чтобы внимание было на мне. Это вообще не обо мне. Если история 
творится, то это они - выкладываются на льду, сражаются самоотверженно. 
 - Что самое главное в седьмом матче серии?  
 - Я согласен. Седьмой матч - это самый большой праздник для болельщиков. 
Главное - не зажиматься. Не думать, а что если... Надо быть в моменте. Делать 
то, что ты можешь контролировать, и не распыляться на остальное, - передает 
слова Звягина корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035015_Trener_Avangarda_Zvagin_Sed
moj_match__eto_prazdnik_dla_bolelshhikov_Igrokam_tam_glavnoje__ne_zazhimats
a 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Звягин: если кто и творит историю, то это игроки "Авангарда". Они 
сражаются друг за друга (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2024) 
Исполняющий обязанности главного тренера "Авангарда" Сергей Звягин после 
волевой победы над "Локомотивом" (3:2) рассказал о самоотверженной игре 
хоккеистов омского клуба в серии с железнодорожниками. 
"Есть ли ощущение, что творим историю сейчас? Я могу просто сказать: 
"Следующий вопрос?" На самом деле, я просто никак не хочу, чтобы внимание 
на мне было, потому что это вообще не обо мне сейчас. Если кто и творит 
историю, то это игроки "Авангарда". Они выкладываются все вместе на льду, 
сражаются друг за друга. И то, что сейчас есть в раздевалке и на скамейке - это 
дорогого стоит. 
Действительно ли перерыв, вынужденно возникший в серии, помог 
перезагрузиться "Авангарду"? Мы об этом говорили после пятой игры. Да, пара 
дополнительных дней дали нам возможность потренироваться всей командой, 
провести несколько дополнительных собраний. Естественно, в этом плане это 
пошло на пользу. 
За счет чего сейчас удается более смело играть против "Локомотива"? Опять же, 
мы много показывали видео, чтобы ребята визуально видели, как играет 
соперник, как картинка выглядит не со льда. Пытаемся просто найти баланс. 
Когда соперник поддавливает, висит на нас, то сыграть попроще, а когда 
появляется пространство - сыграть на наших хороших качествах. У нас есть 
много мастеровитых игроков, которые умеют работать с шайбой", - передает 
слова Звягина корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5490706-zvyagin-esli-kto-i-tvorit-istoriyu-
to-eto-igroki-avangarda-oni-srazhayutsya-drug-za-druga.html 

К заголовкам сообщений 

Плющев считает, что "Авангард" победит "Локомотив" в серии второго 
раунда Кубка Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 марта 2024) 
Омский "Авангард" выиграет серию у ярославского "Локомотива" во втором 

раунде плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ, заявил "Матч ТВ" бывший главный 

тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев. 
В четверг "Авангард" на выезде победил "Локомотив" со счетом 3:2. Счет в серии 
до четырех побед стал 3-3. Решающий матч пройдет 30 марта в Омске. 
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 - Я уже говорил, что "Авангард" выиграет эту серию. Когда начинаешь 
сопоставлять многие факторы и условия, то понимаешь, какой будет результат. 
У "Авангарда" сильнее атака, они пошли вперед. Омичи сыграли аккуратно, не 
дрогнули при счете 0:2 и выдержали натиск в концовке. Так что все логично. 

"Локомотиву" нужно предпринять что-то экстравагантное, чтобы выиграть серию. 

Посмотрим, сможет ли Игорь Никитин сделать это в седьмом матче, - сказал 
Плющев "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035010_Plushhev_schitajet_chto_Avang
ard_pobedit_Lokomotiv_v_serii_vtorogo_raunda_Kubka_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

Дело о 270 млн. Новый сезон даже не начался, а СКА уже превышает 
потолок (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2024) 
Петербургский клуб ужимал платежку ради победы в этом чемпионате: Кубок 
упущен, а проблемы никуда не делись. 
"Собрана команда с потенциалом развития на несколько лет. Это молодые 
ребята, которые могут выиграть не раз, не один кубок привезти в Санкт-
Петербург. Мы точно обещаем это нашим болельщикам. Надо смотреть 
точечные моменты. Всегда есть шанс изучить возможности, которые есть на 
рынке. Там не так много возможностей - все команды укомплектованы", - после 
завершения пятого матча серии с "Автомобилистом" Роман Ротенберг клятвенно 
пообещал, что очередного массового перетряхивания, подобного прошлому 
межсезонью, не выйдет. 
Проблема для СКА в том, что им все равно не избежать секвестра состава. По 
данным "Спорт-экспресса" (здесь и далее все данные по зарплатам - "СЭ") в 
зарплатной ведомости клуба на следующий сезон уже сейчас есть 
гарантированные 1,17 млрд рублей. Даже с учетом того, что СКА успел 
переподписать контракт с пропустившим сезон из-за травмы Артемом Швецом-
Роговым, который весной становится свободным агентом, превышение 
составляет почти 270 млн. 
Вчера тот же "СЭ" уже сообщил имена шестерых игроков, которые покинут клуб. 
Помимо указанного выше Швеца-Рогового, это еще один будущий НСА вратарь 
Юхан Маттссон, а также имеющие контракты на следующий сезон защитники 
Артем Сергеев и Михаил Пашнин и нападающие Брендан Лайпсик и Александр 
Кадейкин. Вряд ли это только потолочные меры - даже ухода этих игроков не 
хватит СКА для того, чтобы вписаться в заветные 900 млн. Что еще делать 
Петербургу? 
Сначала разберемся с теми, кто покидает СКА. Истории Маттссона и Лайпсика в 
чем-то схожи: два иностранца получали травмы в начале сезона, а после 
выздоровления просто испарялись. Шведский вратарь был подписан с учетом 
его сильной игры в плей-офф КХЛ и шведской лиги, но не получил в Кубке 
Гагарина ни секунды игрового времени. Лайпсику, который в "Металлурге" 
выглядел одним из лучших легионеров лиги, сделали гражданство под очень 
пафосные слова, но закончилось это четырьмя очками в 19 играх и лишь двумя 
матчами в плей-офф. Под тяжеловесный хоккей этого СКА "советский" канадец 
не подходит. 
Более-менее объяснимо расставание с Пашниным: одному из главных 
силовиков в истории КХЛ весной уже 35, и играть в прежнем стиле у защитника 
получается хуже. А вот два других трансфера понять уже сложнее. Еще осенью 
Роман Ротенберг вручал Кадейкину капитанскую нашивку и говорил, что вообще 
не хотел его отдавать несколько лет назад. Казалось бы, габаритный центр с 
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хорошей игрой в обороне вписывается в селекцию клуба, где ценили игроков 
типа Коскиранты, но сильные качества Александра не использовались, он 
постоянно выходил в четвертом звене или оставался в запасе, обладая 
немаленькой зарплатой в 70 млн. 
Совсем непонятно решение расстаться с Артемом Сергеевым. В регулярке 
Сергеев был вторым по игровому времени защитником СКА после Александра 
Никишина, в плей-офф играл еще больше из-за травмы того же Никишина. Да, 
защитнику приходилось брать на себя несвойственные ему функции (играть в 
большинстве, например), но при этом он много играл в хорошо проявившем себя 
меньшинстве и точно не выглядел худшим из защитников СКА, многие из 
которых допускали ошибки посерьезнее. 
Совокупная зарплата этих игроков составляет 228 млн (Кадейкин - 75, Пашнин - 
55, Лайпсик - 50, Сергеев - 48). Проблема в том, что этого все равно не хватает: 
нужно скинуть еще хотя бы пару контрактов. Кроме того, сложно представить, что 
СКА обойдется вообще без новичков и без продлений контрактов. Ограниченно 
свободным агентом становится Захар Бардаков - хотя недавно права на него в 
НХЛ получил "Колорадо", сторона хоккеиста пока не делала даже намеков на 
потенциальный отъезд в Денвер. 
Такое продление добавит СКА в платежку минимум 30 млн, которые причитаются 
Захару в этом сезоне (сложно представить, что контракт не будет повышен). Уже 
есть слухи о возвращении из Минска Александра Волкова - это еще 50 млн. 
Кроме того, надо чистить место под Матвея Мичкова - он под потолком 
учитываться не будет, но играть должен. Должны получить игровое время и 
талантливые ребята из системы СКА - например, один из фаворитов будущего 
драфта Иван Демидов, который в МХЛ набирает по два очка в среднем за игру. 
СКА сам поставил себя в такое положение, пытаясь любой ценой запихнуть под 
потолок этого года побольше игроков. Это достигалось с помощью растягивания 
суммы контракта и переносом большей суммы выплат на потом, так как в потолке 
зарплат КХЛ учитывается не средняя сумма, как в НХЛ, а размер контракта в 
конкретном году. Алекс Гальченюк в этом сезоне получил 50 млн, а в следующем 
получит 100, у Михаила Воробьева это соотношение составит 30 и 70, у Андрея 
Педана - 27 и 60, у Пашнина, который должен покинуть клуб, - 27 и 55. Ставка на 
этот год, как уже понятно, не сыграла - второй сезон подряд такой трюк провести 
не получится. 
Пожалуй, СКА мог бы решить свои потолочные проблемы одним лишь 
расторжением контракта с Алексом Гальченюком. В следующем году форвард 
сравняется по зарплате с Владимиром Ткачевым из "Авангарда", но сравнимы 
ли они в своем влиянии на игру? 42 очка Гальченюка в регулярке выглядят 
неплохо без контекста, но это не те цифры, что ожидаешь от одного из самых 
дорогих (в новом году) игроков лиги, который в один из моментов даже угодил в 
запас СКА. 
Впрочем, питерский клуб может выбрать и менее болезненные варианты, благо 
что под рукой есть аффилированные клубы. Пока основными претендентами на 
поездку туда кажутся Эмиль Галимов и Степан Старков, которые получат 40 млн 
в следующем году, хотя провели в сезоне 20 и 28 матчей соответственно. 
Игровое время Эмиля в этом году усохло до 11 минут за матч, а несколько лет 
назад, когда Галимов попадал на ЧМ, было 17. Старков в прошлом году выдал 
прорывной сезон в "Витязе", но все понимали, что в Петербурге он не получит 
тех же минут - так и вышло, а в плей-офф Степан сыграл лишь дважды в самый 
критичный момент. 
Ну а пока СКА разбирается со своими проблемами, где-то в отделе хоккейных 
операций КХЛ тоже наверняка кипит напряженная работа. СКА уже не в первый 



 

 

раз добровольно выступает тестировщиком внештатных ситуаций - потолочный 
регламент КХЛ, в отличие от НХЛ, набросан довольно грубыми мазками, чем 
пользуется петербургский менеджмент. Даже американцам потребовался второй 
локаут, чтобы прикрыть несколько вопиющих лазеек, а наша лига закрывает 
прорехи на ходу. Сейчас, очевидно, напрашивается норма о действии потолка в 
межсезонье: в НХЛ, по текущим правилам, летом можно превышать потолок на 
сумму не более чем 10%. 
Вообще, летняя кампания СКА получилась крайне противоречивой. В яблочко 
попали только с двумя трансферами - Серебрякова, который прекрасно показал 
себя даже в проигранной серии второго раунда, и ставшего главной зажигалкой 
команды Алистрова. Грицюк собрался во второй половине сезона, но в первой 
растворился, его планировавшийся партнер по звену Толчинский против 
"Автомобилиста" вообще очков не набрал. Лайпсик, Маттссон, Кадейкин, 
Старков стали однозначными неудачами селекции. Может быть, этот пример 
научит СКА, что от добра добра все-таки не ищут? 

https://www.championat.com/hockey/article-5490208-zarplaty-igrokov-ska-kak-ska-
budet-igrat-v-novom-sezone-khl-analitika-razbor.html 

К заголовкам сообщений 

"СКА не был похож на себя в плей-офф. Не хватало баланса, пропали 
лидеры". Разбор полетов с Евгением Артюхиным (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 28 марта 2024) 
Евгений Артюхин сам выступал за СКА с 2010 по 2013 год. А потом вернулся в 
клуб на сезон 2015-16. 40-летний силовой форвард, который теперь работает 
экспертом на "Матч ТВ", по себе знает всю горечь вылета на ранней стадии, 
когда твою команду называют большим фаворитом, а в руки готовы отдать Кубок 
Гагарина. 
Прошла уже пара дней с тех пор, когда СКА вылетел из плей-офф, проиграв 
"Автомобилисту" серию второго раунда со счетом 1:4. Но этот результат и сейчас 
считается главной сенсацией этого кубкового розыгрыша. 
Что же произошло с командой из Санкт-Петербурга? Правда ли, что все дело в 
судьях? Отвечает эксперт Артюхин. 
"Такой клуб, как СКА, не должен зависеть от одного хоккеиста" 
 - Как вам пятая игра серии СКА - "Автомобилист" (5:4)?  
 - Игра была фантастическая, и я уверен, что все зрители в восторге. Там все 
было - красивые моменты, яркие голы, качели по счету. Мы увидели многое, чем 
хорош хоккей. Ребята очень старались. 
 - Игроки "Автомобилиста" многие годы к этому шли, буквально вымучивая этот 
успех. Впервые в истории эта команда пробилась в третий раунд Кубка Гагарина.  
 - Там здорово сделали, что сохранили костяк в "Автомобилисте", хотя раньше 
команда оступалась в плей-офф. И вот сейчас парни очень сильно сплотились в 
этих матчах. Я это знаю не понаслышке, а у меня есть инсайдерская 
информация. Перед плей-офф все ребята собирались, обсуждали командой, как 
и что будут делать в кубковых матчах. И вот это общение внутри раздевалки их 
вместе сплотило - и они поверили в свои силы. Сначала прошли "Ак Барс", 
теперь - СКА, причем серии взяли со счетом 4:1, то есть с запасом. 
Эта вера в себя, друг в друга привела к результату. "Автомобилист" предстает 
настоящим коллективом, когда там все как единый кулак. 
- Что в этом плей-офф не получилось у СКА?  
 - Знаете, многое не получилось. Тот хоккей, который они показывали в 
регулярном сезоне, к сожалению, местами был продемонстрирован в плей-офф. 
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Они пропагандируют атакующий, быстрый хоккей. Что было необходимо именно 
с "Автомобилистом". Потому что там в составе ребята с опытом, ветераны. Это 
возрастная команда. И надо было ее переигрывать за счет движения. 
Но так нужно было делать постоянно, все три периода. А не отрезками. И за счет 
движения играть в свой хоккей. 
Многое не получалось. В том же нападении не было видно каких-то ребят, 
которые проявляли себя как лидеры в регулярном чемпионате. И я отмечал 
перед сезоном, что были погрешности в команде. СКА не был полностью 
сбалансирован. У них возникали проблемы с обороной. К сожалению, это 
проявилось, когда пошли матчи на вылет. А эти все нюансы и решают. Одна 
ошибка может стоить проигрыша всей серии. 
 - О той же защите - перед серией получил травму Александр Никишин, а Максим 
Федотов ошибся в овертайме, и его посадили в запас.  
 - Да, Никишин - очень крутой защитник и сильно влияет на СКА. Но такие 
команды не должны зависеть от одного игрока. И не должна вся команда 
сдавать, если выпадает один хоккеист. Если вы идете за Кубком Гагарина, то 
должна быть взаимозаменяемость. Нельзя строиться вокруг одного игрока. 
"Большое количество штрафа идет от слабой дисциплины" 
 - Почему крутой форвард Сергей Толчинский не набрал ни одного очка в серии 
с "Автомобилистом"?  
 - Я смотрел за ним, и как раз сказал, что не все лидеры проявили себя. Но я так 
скажу, что Толчинскому поменяли звено, поставили к Бардакову и Старкову. Он 
играл немного не с теми ребятами - не с более атакующими, с кем он должен 
выступать. Нужны были партнеры, которые смогут снарядить его пасами, 
создать какие-то моменты. Или Сергей что-то созидает и отдает, а те забивают. 
Нужны были креативные игроки в его звено. Такое у Толчинского было, но та 
тройка распалась - его перекинули. И я могу сказать однозначно, что на Сергее 
это сказалось, поэтому у него нулевая результативность в серии. 
- Вообще, у СКА не было видно ударного первого звена, какое есть в "Спартаке" 
(Голдобин - Морозов - Порядин) или в "Авангарде" (Ткачев - Спунер - Буше).  
 - Да, там тяжело кого-то выделить. По ходу сезона многие ребята проявляли 
себя и забрасывали шайбы. На самом деле это не очень хорошо, когда у тебя 
есть одно звено. Его всегда можно прикрыть, да и травму кто-то получит - тогда 
возникнут проблемы. Плохо, когда команда строится на одном звене. 
Просто у СКА не сыграли другие тройки. Но и "Автомобилист" хорошо сыграл. И 
есть такое хоккейное везение... Оно было на стороне команды из Екатеринбурга. 
Им просто везло. Залетало все. Что ни бросок, то гол. И броски не только были 
очень хорошие, сильные, мощные, но и форс-мажорные. Просто у них заходило. 
Вроде СКА забивает, выходит вперед... А они все равно отыгрываются, забивают 
еще больше. Вот такая серия на загляденье. 
 - Почему у СКА аж 51 малый штраф в этом плей-офф и они лидеры по этому 
показателю?  
 - Это индивидуальные фолы из-за неправильной игры, и они недопустимы в 
плей-офф. Отсюда тоже идет результат. Это один из тех моментов, из-за чего 
проиграл СКА, - дисциплина подвела. А ведь дисциплина должна быть игровая, 
она нужна в обороне, в нападении. Если мы говорим о защите, то это значит, что 
пятеро вперед, пятеро назад. А у СКА получалось, что большой разрыв на 
площадке. Нападающие не так возвращались, не на свои места, и так далее. 
Таких вещей в плей-офф быть не должно. Нужна дисциплина, надо терпеть. И 
ни в коем случае не хватать глупые удаления. 
 - Что вы скажете по судейству в этой серии и в этом сезоне КХЛ вообще?  



 

 

 - У меня двоякое впечатление. Если взять эту серию, то какие-то удаления были 
мне понятны. Но вот все обсуждали момент, когда удалили Арсения Грицюка. 
 - Его же швырнули на ворота. Что он там мог сделать?  
 - Нас с детства учат, всех хоккеистов, что надо лезть на ворота. Вот дети смотрят 
хоккей, видят этот зпизод, а им родители теперь скажут: "Вот посмотрите, Грицюк 
на ворота пошел - и ему дали две минуты. Зачем вам туда ходить?" 
Что мы тут пытаемся продемонстрировать? Это абсолютно неправильное 
решение арбитра. Форвард не идет нацеленно на голкипера. Он лезет на ворота, 
его толкает защитник - это чистые две минуты. Но не Арсению, как выписали, а 
тому защитнику. Таких ошибок вообще не должно быть! Ведь в следующем матче 
возник такой же момент. На одни и те же грабли наступили арбитры. Для меня 
это было вообще спорно! 
 - А удаление Никиты Серебрякова в пятом матче, что вызвало бурю дискуссий?  
 - Если посмотреть трактовку правил, то неважно, первым ли вратарь бьет в 
шайбу или нет. Был удар клюшкой в коньки сопернику - и это две минуты. Это 
автоматом идет. Так в правилах записано, с этим ничего не сделаешь. 
- В целом у нас какой уровень судейства в КХЛ?  
 - Вы знаете, оно какое-то местами. В последнее время к работе арбитров 
возникает очень много вопросов. Раньше это не было так остро. Может, камеры 
стали лучше снимать эпизоды, которые кажутся спорными? А судьи принимают 
какие-то нестандартные решения. Просто не понимаешь порой, по каким 
критериям они приходят к тем или иным выводам. 
Я бы не хотел всю ответственность взваливать на арбитров. Понимаю, что все - 
люди и могут ошибаться. Но самое главное, о чем я говорю постоянно - в плей-
офф надо давать в силовую борьбу играть. Потому что в решающих матчах 
очень важны хиты и силовые единоборства. А остальные мелочи, как зацепы и 
подножки, - они всегда по сезону были. Их раньше правильно трактовали. 
Разберитесь с силовыми приемами! Когда лезут на ворота, все эти толчки - вот 
здесь должно быть все четко и понятно. 
"Картер Харт в Казани - меня от этого не коробит" 
 - Мы пришли в этом плей-офф к тому, что Кубок Гагарина может выиграть 
любой?  
 - Именно в этом плей-офф - да. Абсолютно. Все в восторге от этого 
перекрестного плей-офф. И посмотрите, какие непредсказуемые серии. Перед 
первым раундом многие ставили на московское "Динамо" или СКА, что они будут 
претендентами на Кубок Гагарина. А они уже вылетели во втором раунде. Это за 
счет перекрестного плей-офф. Здесь уже нет предсказуемости, как раньше. И 
даже непонятно, кто сейчас победит. 
 - Кто-то называет "Локомотив", но они забивают не так много. Соперник за счет 
агрессии может их задавить.  
 - Я бы тут поспорил. Наблюдая за "Локомотивом", изумляюсь - такого движения 
давно не видел! Бегают все три периода, все 60 минут как роботы. Самое 
основное - они играют очень короткими сменами. И темп у них просто не падает. 
"Авангард" моментами просто вставал, и у них голова кружилась. Да, может быть, 
много было возни по периметру. Не хватало остроты. Но все равно, когда ты 
обороняешься и когда атакуешь - это две разные вещи. При игре в защите есть 
психологический момент давления, что ты постоянно находишься в зоне, что 
тебя постоянно крутят и вертят. Может, "Локомотив" недостаточно обостряет. Но 
психологическое напряжение накапливается, влияя на соперника. 
- Какая перестройка ждет "Ак Барс"? Илья Воробьев как сильный кандидат на 
пост главного тренера уже оказался в ЦСКА.  



 

 

 - Мое мнение такое же, как и в ЦСКА. Там нужна свежая кровь. Конечно, надо 
омолаживаться, делать какие-то точечные замены. К сожалению, по-другому 
никак. 
Кто возглавит "Ак Барс" - тут мне сказать трудно, надо спрашивать у руководства, 
кого они найдут на замену Зинэтуле Билялетдинову, который сказал, что уже не 
хочет работать на этом посту. 
Нужен другой специалист, с которым обсудить, каких оставить лидеров. Но во 
многих звеньях нужны молодые ребята, с работой на перспективу. 
 - Если Казань подпишет вратаря Картера Харта, которого в Северной Америке 
осудили за насилие, как вы к этому отнесетесь?  
 - Меня это абсолютно не будет коробить. Мы же не знаем всех подробностей, 
что было у него там. У нас ведь Рид Буше играет спокойно в КХЛ. Хотя его тоже 
судили. Проблем в этом нет. Или вот Митчелл в "Ак Барсе". Мы же не знаем всех 
тонкостей, чтобы осуждать. Но ребятам надо ведь где-то играть. Оступились, но 
жизнь на этом не останавливается. Если им закрыли карьеру в НХЛ, то они могут 
продолжить ее в КХЛ. 
Посмотрите, как Буше играет за "Авангард". Лучший снайпер лиги! На него 
приходят зрители, собираются полные арены. Его знают, его любят. Это разве 
плохо? 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034912_SKA_ne_byl_pohozh_na_seba_
v_plej_off_Ne_khvatalo_balansa_propali_lidery_Razbor_poletov_s_Jevgenijem_Artu
hinym 

К заголовкам сообщений 

Титов в "Сочи", а Миронов в "Витязе". Ураган тренерских отставок в КХЛ 
(Советский спорт, Москва, 28 марта 2024) 
Сезон еще не закончился, а многие клубы уже формируют составы на будущий 
год.  
Не успел еще закончиться Кубок Гагарина, а перемены на тренерских позициях 
клубов КХЛ набирают ураганный темп. Только недавно стало известно, что в 
ЦСКА Сергея Федорова заменит Илья Воробьев, а буквально через несколько 
мгновений удивил самый южный клуб лиги "Сочи".  
 Федоров - на выход, Воробьев - на вход. В ЦСКА сменился главный тренер  
Ну а первой ласточкой, можно даже сказать, традиционным пионером 
неожиданных вестей с полей стал омский "Авангард". Сибиряки, не дожидаясь 
развязки в серии плей-офф с ярославским "Локомотивом", после 
чувствительного поражения 0:7, отправили восвояси Михаила Кравца, и сделали 
и.о. бывшего тренера вратарей Сергея Звягина. Эта мера позволила "ястребам" 
отсрочить вылет из борьбы за Кубок Гагарина. Однако такие бурные эмоции 
возможны только в стане омичей, ни один клуб не позволяет себе подобной 
импульсивной роскоши.  
Но это все дела команды, которая продолжает борьбу за главный трофей КХЛ. 
В остальных же клубах решения принимаются по итогам выступления в сезоне. 
Неожиданно и слишком громко ворвался в медийное пространство Илья 
Воробьев. Он заменил уставшего Сергея Федорова на посту главного тренера 
ЦСКА. И "усталость" здесь - не сарказм, а специалисты поговаривают, что сам 
Сергей Викторович попросил об отставке ввиду утомления. И, кстати, его вполне 
можно понять. После двух победных сезонов, пресыщение приходит не только к 
хоккеистам, но и к тренерам.  
Не стали медлить и подмосковном "Витязе". Квартирующийся нынче в Балашихе 
клуб, лихорадило весь прошедший регулярный чемпионат. О том, что витязи не 
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попадут в заветную восьмерку счастливчиков, стало понятно через пару 
месяцев. Команда ковыляла во тьме, просвета видно не было. И даже смена 
наставника Александра Завьялова на Дмитрия Рябыкина имела краткосрочный 
эффект.  
Да и не было в планах у руководства команды надолго оставаться с нынешним 
рулевым. В итоге Рябыкин был уволен, на его место, вероятнее всего, возьмут 
бывшего тренера "Спартака" Бориса Миронова, который полтора сезона 
просидел без работы. Теперь занятости будет через край, учитывая, что 
перспективы подмосковного клуба рисуются весьма туманными.  
 Есть ли жизнь после Билла? Кто будет возвращать "Ак Барс" на вершину  
"Сочи", ах "Сочи". В сентябре и октябре минувшего года самый южный клуб лиги 
был едва ли не главной сенсацией регулярки. Некоторое время молодая 
команда наставника Дмитрия Кокорева даже ходила в лидерах. Конечно, многие 
тогда говорили, что вся эта романтическая песня продлится не долго. "Калифы 
на час" - как есть. В итоге, от звания аутсайдера сочинцы так и не отделались, 
несмотря на наличие в составе главного таланта поколения Матвея Мичкова 
(СКА вновь скинул свой главный актив в поближе к Черному морю) и вратаря 
Михаила Бредина.  
Голкипер три месяца тащил команду на своих плечах, являя чудеса надежности 
и умения спасать в самых невероятных ситуациях. Но даже он оказался 
бессилен, когда молодая поросль откровенно посыпалась. В итоге, в конце марта 
2024 года Кокорева сменил бывший рулевой юниорской сборной России 
Александр Титов. И тут просматривается логика. Статус самой юной и 
перспективной команды лиги от "Сочи" никуда не уйдет, а Титов сможет частично 
комплектовать коллектив теми, с кем он успел поработать по юниорам.  
Подвешенная ситуация сложилась в казанском "Ак Барсе", где никак не могут 
найти замену патриарху местного хоккея Зинэтуле Билялетдинову. И вопрос этот 
дико сложный. В Казани свои, завышенные требования к команде. Никакого 
другого достижения, кроме Кубка Гагарина здесь быть не может. Амбиции 
зашкаливают, а на раскачку будущему наставнику времени не дадут. Именно эти 
условия затрудняют поиски. Под такие задачи выписываются корифеи 
тренерского цеха, коих сейчас на рынке не так уж и много.  
Есть вариант с Дмитрием Квартальновым, зависшим в удобном для него Минске. 
Условия шикарные - перспективный состав, карт-бланш на приобретение 
качественных легионеров, да к тому же наставник минского "Динамо" еще и 
тренер сборной Беларуси. Поди плохо работать, когда на тебя молится вся 
хоккейная общественность. Однако в прессу просачиваются тревожные новости 
о том, что Дмитрий Вячеславович желает покинуть столицу соседнего 
государства. И тут, как бы кстати, "Ак Барс" ищет тренера. Уж кто-кто, а 
Квартальнов хорошо знает казанскую кухню. Но, не будем спешить. Время еще 
есть, и в Татарстане могут сильно удивить выбором.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/titov-v-sochi-a-mironov-v-vityaze-uragan-
trenerskih-otstavok-v-khl 

К заголовкам сообщений 

Заколдованный Магнитогорск. "Спартак" не может обыграть "Магнитку" в 
гостях (Советский спорт, Москва, 28 марта 2024) 
"Металлург" выиграл пятый матч серии и повел в противостоянии с красно-
белыми.  
"Спартаку" удалось после обескураживающего начала второго раунда плей-офф 
в Магнитогорске взять себя в руки и выровнять шаткое положение. Столичная 
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команда сравняла счет. Да еще и четвертой игре команде удалось не пропустить 
от юрких подопечных Андрея Разина.  
Кстати, тренер "Магнитки" сильно негодовал, что из-за трагических событий в 
подмосковном "Крокусе", его команде не предоставили лед для тренировок в 
Москве и поэтому пришлось возвращаться в Магнитогорск. Перед началом пятой 
игры, можно было предположить, что хозяева вылетят мстить. И атмосфера на 
домашней ледовой арене располагала к хоккейной битве.  
 "Спартак" дожал "Металлург". Но полные трибуны в Москве собрать так и не 
удалось  
"Металлург" начал очень мощно, а красно-белые как будто не вышли на первый 
период. Наскоки парней из Магнитогорска были настолько серьезными, что 
спартаковские защитники просто не справлялись со скоростями. Будто и не было 
этих двух матчей в Москве. За 13 минут первого периода гости капитулировали 
аж три раза. Не игра, а настоящий холодный душ для подопечных Алексея 
Жамнова.  
Дубль Юрова и шайба Канцерова - таков итог мести "Магнитки" за столичную 
серию матчей. Замена вратаря Николаева на Кареева последовала 
незамедлительно. Удивительные метаморфозы - главный герой четвертого 
матча даже не доиграл первый период. Для "Спартака" Магнитогорск по-
настоящему заколдованный город. Красно-белые одержали свою единственную 
победу в гостях над "Металлургом" в декабре 2021-го. И тренером тогда был 
Борис Миронов.  
 Отомстил бывшим. Голдобин возродил шансы "Спартака" в серии с 
"Металлургом"  
То, что должно было происходить во второй двадцатиминутке легко было 
предугадать. Подопечные Андрея Разина предпочли играть компактно, с 
максимальной концентрацией у своих ворот, но без особого атакующего шика у 
чужих. "Спартак" же пытался что-то делать, но дальше стычек на пятачке 
голкипера Ильи Набокова дело не шло.  
Сценарий отрезка был идентичным тому, который был в самом первом матче 
этой серии, когда магнитогорцы без особых проблем "приложили" московский 
клуб - 4:0. Собственно, именно такой счет зафиксировал на табло за пять минут 
до конца второго периода Даниил Вовченко, вовремя реализовавший 
большинство хозяев.  
Однако за считанные секунды до конца периода москвичи размочили счет, да 
еще и в меньшинстве, сняв безголевое проклятие плей-офф в Магнитогорске. 
Проиграли хозяева вбрасывание в чужой зоне, после чего москвичи 
организовали контратаку два в одного, Мальцев продвинулся к воротам и за счет 
партнера бросил в дальний угол.  
В третьем периоде подопечные Жамнова, окрыленные первой шайбой в 
Магнитогорске, понеслись вперед и в середине отрезка сократили разрыв до 
двух шайб. Прошла у москвичей атака с ходу, Порядин оставил шайбу под бросок 
Рубцову, который с кистей прошил Набокова.  
Далее случилось столкновение спартаковца с вратарем, но уже после того, как 
шайба оказалась за ленточкой - 2:4, и красно-белые по крупицам, собирая свои 
голы, приблизились к "Магнитке". А еще через минуту второе большинство 
подряд реализовал Павел Порядин, сократив разницу до минимума. Казалось, 
камбэк неминуем. Более того, абсолютно непробиваемым выглядел сменщик 
Николаева Кареев. И все-таки поймали хозяева спартачей на ошибке в обороне 
и смогли вновь увеличить преимущество до двух шайб - 5:3, подведя итог в этой 
игре. "Металлург" повел в серии 3-2, а команды вновь переезжают в Москву.  



 

 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/zakoldovannyj-magnitogorsk-spartak-ne-
mozhet-obygrat-magnitku-v-gostyah 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" провалил первый период игры с "Магниткой". Москвичи на 
грани вылета из плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2024) 
Команда Алексея Жамнова проснулась и заиграла слишком поздно. 
Уже два матча серии Кубка Гагарина между "Спартаком" и "Металлургом" 
закончились минимальными победами обеих команд. Конечно, далеко не такой 
результативности ожидали болельщики (особенно учитывая тот факт, что в 
регулярном чемпионате больше красно-белых не забивал никто). Но нужно 
понимать, что в плей-офф начинается совершенно другой хоккей, где на первый 
план выходит результат, а все остальное остается далеко позади. 
"Обе команды играют в атакующий хоккей, но и уделяют много внимания 
обороне. Плотный хоккей на всех участках поля, поэтому не так много шайб 
заброшено. Цена ошибки высока, иной раз игроки не рискуют", - верно заметил 
после четвертой встречи главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов. 
Интересно, что пока команды выигрывали исключительно дома, так что над 
игрой на выезде тренерским штабам тоже стоило серьезно поработать. В том 
числе над психологическими моментами. У "Магнитки" должны прибавлять 
лидеры атаки, от которых ждут гораздо большего. 
Интересно, что на пятый матч в составе москвичей отсутствовал нападающий 
Илья Ковальчук. В составе его заменил Шейн Принс. Не оказалось в заявке и 
Александра Бурмистрова. 
Первый период целиком остался за хозяевами, москвичей будто не было на 
льду. Дубль оформил Юров, еще одна шайба в активе Зернова, 
воспользовавшегося отличной передачей Канцерова. Жамнову ничего не 
оставалось, как менять Николаева на Кареева. Дмитрий явно не попал в игру и 
чувствовал себя не в своей тарелке. Ярче всего об этом говорит третий гол 
"Металлурга", да и первая шайба Юрова - вратарская. 
Во второй двадцатиминутке "Магнитка" отличилась на излете большинства. 
Вовченко дождался перевода Пресса в левый круг вбрасывания, поле чего в 
касание бросил под перекладину. Пробили магнитогорцы и Кареева, а полевые 
игроки, вместо того чтобы помогать своему вратарю, продолжали удаляться. 
Явные проблемы с дисциплиной. 
Что оставалось делать москвичам? Забивать в меньшинстве. Проиграли 
магнитогорцы вбрасывание в чужой зоне, после чего москвичи организовали 
контратаку два в одного. Мальцев продвинулся к воротам и за счет партнера 
бросил в дальний угол. 
В третьем отрезке встречи спартаковцы забили и в большинстве: Порядин 
оставил шайбу под бросок Рубцову, который с кистей прошил Набокова! Далее 
случилось столкновение спартаковца с вратарем, но уже после того, как шайба 
оказалась за ленточкой. 
Теперь проблемы с дисциплиной начались у хозяев. Порядин в большинстве 
сократил отставание москвичей до минимума, а Андрей Разин был вынужден 
брать 30-секундный перерыв, чтобы успокоить свою команду. И ему это удалось. 
Пресс пересек чужую синюю линию, выдержал паузу и отдал классную передачу 
в центр зоны на подключившегося в атаку Коробкина - и тот уже хлестким 
броском огорчил Кареева. 
5:3 в матче и 3-2 в серии в пользу "Металлурга". Команды возвращаются в 
Москву, спартаковцы поставили себя в тяжелое положение. Права на ошибку у 
столичного коллектива более нет. 
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https://www.championat.com/hockey/article-5490508-metallurg-spartak-5-3-plej-off-
khl-otchyot-i-videoobzor-pyatogo-matcha-serii-28-marta-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" в шаге от вылета! "Красно-белые" просто подарили победу 
"Металлургу" (News.sportbox.ru, Москва, 28 марта 2024) 
Москвичи провалили первый период, а когда замаячил камбэк, получили глупое 
удаление. 
 Металлург - Спартак  
"Спартак" провалил начало четвертьфинальной серии плей-офф КХЛ, всухую 
проиграв две выездные игры "Металлургу". Но уже в Москве команда Алексея 
Жамнова преобразилась и сравняла счет в противостоянии. Казалось, что 
"красно-белые" заставили соперника нервничать. Особенно это проявилось на 
пресс-конференции главного тренера "Магнитки" Андрея Разина по итогам 
второго матча в "Мегаспорте". Разин заявил, что решение о переносе игры пошло 
во вред "Металлургу". 
Однако пятый матч показал, что с нервами у магнитогорцев все в порядке. 
"Магнитка" обыграла "Спартак" и находится в шаге от выхода в следующий 
раунд. 
"Красно-белые" проснулись лишь в третьем периоде и теперь рискуют 
отправиться в отпуск при родных трибунах. 
Самый результативный матч серии 
"Спартак" не забивал на "Арене Металлург" 120 минут, а вратарь москвичей 
Дмитрий Николаев не пропускал 78 минут. Чья серия закончится быстрее? На 
этот вопрос могла ответить спецбригада большинства "красно-белых" уже в 
начале первого периода. Однако команда Жамнова, которая в плей-офф 
реализовала только одно большинство за 28 попыток, и на этот раз прожгла 
численное преимущество. "Металлург" не позволил гостям даже бросить по 
воротам. 
Затем все-таки Николаев первым прервал сухую серию. На восьмой минуте 
форвард "Магнитки" Данила Юров ворвался в зону и бросил из-под защитника в 
дальний угол - 1:0. Удивительно, но "Спартак" поплыл после первого же 
пропущенного гола. 
Через несколько смен оборона "красно-белых" беспомощно наблюдала за 
второй шайбой "Металлурга". Роман Канцеров обманными движениями уложил 
на лед Михаила Мальцева и Романа Рукавишникова, а затем выдал передачу на 
Дениса Зернова, который замкнул дальнюю штангу. 
Зернов разбудил "Спартак", но оборона "красно-белых" ничего не могла сделать 
с окрыленным успешным началом матча "Металлургом". И вроде Егор Филин 
делал все правильно, заблокировав клюшку Юрова, но после передачи 
Александра Петунина шайба попала в конек Даниле и отскочила в ворота - 3:0.  
Николаев мог выручить, пожалуй, лишь в эпизоде с первым голом. В остальных 
ситуациях не подстраховали партнеры. Однако Жамнов позвал кипера на 
скамейку запасных и выпустил Андрея Кареева. 
Во втором периоде команды решили помочь друг другу улучшить процент 
реализации большинства, заработав на двоих 14 минут штрафа. Правда, 
получилось только у "Магнитки". Сначала хозяева играли в формате "4 на 3", но 
реализовать большинство удалось, когда "красно-белых" было уже четверо. 
Робин Пресс выдал передачу на Даниила Вовченко, который броском в одно 
касание поразил ворота Кареева. 
В концовке периода "Спартак" вновь остался в меньшинстве. Однако на этот раз 
удаление пошло гостям на пользу. Мальцев убежал в контратаку и сократил 
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отставание до трех шайб. Серия москвичей без голов на "Арене Металлург" 
длилась 158 минут!  
Неизвестно, что сказал в перерыве Жамнов, но в третьем периоде "Спартак" 
преобразился. "Красно-белые" побежали доказывать, что умеют держать удар. 
Меньше чем за три минуты гости отыграли две шайбы, при этом москвичи 
дважды реализовали большинство. Сначала отличился Рубцов, а затем - Павел 
Порядин. 
Заход на камбэк прервало удаление Максима Цыплакова, который просто снес 
вратаря "Металлурга" Илью Набокова. И на 55-й минуте Егор Коробкин 
реализовал большинство - 5:3. Казалось, что "Магнитка" сняла вопрос о 
победителе, но "Спартак" так не считал. Оставшееся время гости пытались 
перевести игру в овертайм, однако все попытки разбивались об щитки Набокова. 
В итоге "Металлург" добыл победу в самом результативном матче серии и повел 
со счетом 3-2. Противостояние возвращается в Москву. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2034985_Spartak_v_s
hage_ot_vyleta_Krasno_belyje_prosto_podarili_pobedu_Metallurgu 

К заголовкам сообщений 

Федотов покинул ЦСКА и едет в НХЛ, в плей-офф КХЛ эра Востока. Итоги 
дня в хоккее (Чемпионат.com  , Москва, 29 марта 2024) 
Российский голкипер со второй попытки все-таки станет игроком "Филадельфии", 
а западные клубы находятся на грани вылета из Кубка Гагарина. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 28 марта 2024 года. 
ХК ЦСКА расторг контракт с вратарем Иваном Федотовым 
ХК ЦСКА достиг соглашения о расторжении контракта с вратарем Иваном 
Федотовым. Права в КХЛ на вратаря останутся у армейского клуба. 
"В прошедшем сезоне игрок провел за армейский клуб 49 матчей, отразив 1251 
бросок по воротам (91,4%). Клуб благодарит Ивана Федотова и желает успехов 
в дальнейшей карьере", - сказано в сообщении клуба. 
Напомним, 1 июля 2022 года Федотова задержали и принудительно отправили в 
военкомат, после чего хоккеист отслужил в вооруженных силах России, так и не 
уехав в НХЛ, где еще до задержания подписал контракт с "Филадельфией 
Флайерз". В сезоне-2023/2024 он вернулся в состав ЦСКА, подписав новый 
контракт. 
The Athletic: Федотов присоединится к "Филадельфии" до конца сезона 
Журналисты североамериканского портала The Athletic заявили, что голкипер 
Иван Федотов присоединится к "Филадельфии Флайерз" до конца сезона. 
Отмечается, что в Национальной хоккейной лиге изданию подтвердили, что нет 
проблем или препятствий для немедленного перехода Федотова в команду или 
игры за нее. 
"Металлург" дома победил "Спартак" и находится в шаге от полуфинала Кубка 
Гагарина 
В Магнитогорске закончился матч 1/4 финала Кубка Гагарина - 2024, в котором 
местный "Металлург" принимал на своем льду московский "Спартак". Встреча 
завершилась победой хозяев со счетом 5:3. 
На восьмой минуте первого периода Данила Юров с передач Александра 
Петунина и Алексея Маклюкова открыл счет во встрече. На 12-й минуте периода 
Денис Зернов с передачи Романа Канцерова удвоил преимущество хозяев. На 
последней минуте периода Юров с передач Александра Петунина и Никиты 
Михайлиса сделал счет 3:0, оформив дубль. 
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На 15-й минуте второго периода Даниил Вовченко с передач Робина Пресса и 
Игоря Гераськина довел счет до крупного. Спустя три минуты Михаил Мальцев с 
передачи Романа Рукавишникова размочил счет во встрече. 
В середине третьей двадцатиминутки Герман Рубцов с передачи Павла 
Порядина сделал счет 2:4. На 12-й минуте периода Порядин с передач Андрея 
Локтионова и Николая Голдобина сократил отставание "Спартака" до минимума. 
За пять минут до конца периода Егор Коробкин забросил пятую шайбу в ворота 
гостей. 
Счет в серии 3-2 в пользу уральского клуба. Следующая игра состоится в Москве 
30 марта. Встреча на стадионе "Мегаспорт" начнется в 17:00 мск. 
"Авангард" одержал победу над "Локомотивом" и сравнял счет в серии Кубка 
Гагарина - 3-3 
В Ярославле закончился матч 1/4 финала Кубка Гагарина - 2024, в котором 
местный "Локомотив" принимал на своем льду омский "Авангард". Встреча 
завершилась победой гостей со счетом 3:2. 
Счет во встрече открыл защитник железнодорожников Мартин Гернат с передач 
Максима Березкина и Алексея Береглазова за 0,2 секунды до конца первого 
периода. 
В начале второго игрового отрезка Максим Шалунов с передач Березкина и 
Андрея Сергеева удвоил преимущество хозяев. На восьмой минуте периода 
Игорь Мартынов с передач Николая Прохоркина и Томаша Юрчо размочил счет 
во встрече. Спустя полторы минуты Семен Чистяков с передач Владимира 
Ткачева и Райана Спунера сделал счет равным. За три секунды до конца 
периода Прохоркин с передач Спунера и Ткачева впервые в матче вывел омский 
клуб вперед. 
Счет в серии стал 3-3. Решающий седьмой матч состоится в Омске послезавтра, 
30 марта. 
Иван Демидов - в топ-3 рейтинга драфта НХЛ - 2024 по версии ESPN 
Журналистка Рэйчел Доэрри в статье на сайте ESPN представила рейтинг 
драфта игроков НХЛ - 2024.  
В топ-10 попали два российских игрока: форвард системы СКА Иван Демидов 
занял вторую строчку, защитник "Торпедо" Антон Силаев находится на шестой 
позиции. 
Топ-10 рейтинга выглядит следующим образом: 
1. Маклин Селебрини ("Университет Бостона");  
2. Иван Демидов (СКА);  
3. Артем Левшунов ("Университет Мичигана");  
4. Кейдэн Линдстром ("Медисин-Хат Тайгерс");  
5. Зэйн Парех ("Сагино");  
6. Антон Силаев ("Торпедо");  
7. Беркли Каттон ("Спокан");  
8. Коул Эйзерман (программа USNTDP);  
9. Сэм Дикинсон ("Лондон Найтс");  
10. Зеев Буйум ("Денверский университет"). 
62-й драфт НХЛ пройдет с 28 по 29 июня 2024 года в Парадайсе, штат Невада, 
США.  

https://www.championat.com/hockey/article-5490742-novosti-dnya-v-hokkee-za-28-
marta-2024-goda-cska-rastorg-kontrakt-s-golkiperom-fedotovym-chto-proishodit-v-
plej-off-khl.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/article-5490742-novosti-dnya-v-hokkee-za-28-marta-2024-goda-cska-rastorg-kontrakt-s-golkiperom-fedotovym-chto-proishodit-v-plej-off-khl.html
https://www.championat.com/hockey/article-5490742-novosti-dnya-v-hokkee-za-28-marta-2024-goda-cska-rastorg-kontrakt-s-golkiperom-fedotovym-chto-proishodit-v-plej-off-khl.html
https://www.championat.com/hockey/article-5490742-novosti-dnya-v-hokkee-za-28-marta-2024-goda-cska-rastorg-kontrakt-s-golkiperom-fedotovym-chto-proishodit-v-plej-off-khl.html


 

 

Сила характера: "Авангард" отыгрался с 0:2 в Ярославле и сравнял счет в 
серии, "Спартак" почти спасся в Магнитогорске (RT (russian.rt.com), 
Москва, 28 марта 2024) 
"Авангард" одержал волевую победу над "Локомотивом" и сравнял счет в 
четвертьфинальной серии Кубка Гагарина. Омичи уступали со счетом 0:2, но 
перевернули ход матча во втором периоде благодаря голам Игоря Мартынова, 
Семена Чистякова и Николая Прохоркина. Причем последний реализовал 
большинство за три секунды до сирены на перерыв. В другой встрече дня 
"Металлург" оказался сильнее "Спартака". Москвичи пропустили четыре 
безответные шайбы, но в заключительном отрезке сократили отставание до 
минимума. А все вопросы снял только точный бросок Егора Коробкина в 
концовке. 
 Дубль Юрова и ошибки Николаева 
Противостояние "Металлурга" и "Спартака" пока получается самым упорным в 
четвертьфинале Кубка Гагарина. Магнитогорцам удалось выиграть два первых 
матча, но дома москвичи восстановили равновесие. Пятая же встреча во многом 
превращалась в ключевую, поскольку один из соперников мог обеспечить себе 
решающее преимущество. Красно-белые в случае победы вовсе получали 
отличную возможность завершить серию 30 марта в родных стенах. 
А у одного из лидеров команды - Николая Голдобина - появилась 
дополнительная мотивация, ведь его супруга в день игры родила дочь. 
Наверняка форвард горел желанием сделать ей подарок на льду. Но не 
обошлось и без потерь в линии нападения. Илья Ковальчук и Александр 
Бурмистров по неясным причинам даже не попали в заявку, а их места заняли 
Шейн Принс и Александр Беляев. В распоряжении Андрея Разина были все 
сильнейшие, в том числе Дмитрий Силантьев, который восстановился от 
повреждения. 
Защитник же Дмитрий Вишневский проводил юбилейный, 400-й поединок за 
"Спартак" и стал девятым хоккеистом в истории клуба, которому это удалось, при 
этом первым в эпоху КХЛ. 
Однако порадовать капитана партнеры не сумели. Гости потерпели болезненное 
поражение, хотя серьезно перебросали визави - 40:28. Во многом судьбоносным 
получился стартовый отрезок, когда подопечные Алексея Жамнова пропустили 
три безответные шайбы и оказались в критическом положении. Причем не 
лучшим образом действовал Дмитрий Николаев, оформивший сухарь в 
предыдущей встрече. 
В эпизоде с первым голом Данилы Юрова он слишком далеко выкатился с пятака 
и позволил нападающему бросить в дальний из правого круга. Спустя несколько 
минут Роман Канцеров с Денисом Зерновым разыграли эффектную комбинацию 
и последний поразил пустой угол. А за 52 секунды до сирены курьезным голом 
отметился все тот же Юров. После наброса Александра Петунина из-за ворот 
шайба попала молодому форварду в конек. Далее Николаев фактически 
собственной клюшкой забросил ее в сетку. Жамнов в ответ заменил вратаря и 
выпустил Андрея Кареева, который, забегая вперед, своим шансом 
воспользовался. 
К чести красно-белых, они не опустили руки и во втором отрезке активно пошли 
вперед. Однако "Металлург" оборонялся в высшей степени грамотно: 
магнитогорцы спокойно откатились назад и не оставляли сопернику свободных 
зон. А самое главное - не позволяли нападающим пролезать на пятак. Хотя те 
довольно агрессивно пытались сделать это - судье даже пришлось выписать 
несколько удалений за небольшие потасовки. 



 

 

Таким образом, москвичам явно не хватало "трафика" перед чужими воротами. 
Если броски и шли, то по открытому льду, и Илья Набоков с ними справлялся. О 
вратаре "рысей" следует сказать отдельно. Перед началом Кубка Гагарина 
многие сомневались, справится ли юный дебютант плей-офф с нагрузкой. И пока 
тот практически не совершает ошибок, а в двух матчах не пропустил совсем. Вот 
и в отчетном противостоянии он действовал надежно, уверенно и чаще всего 
мертвой хваткой забирал снаряд, не позволяя оппонентам добивать. 
До поры не помогали москвичам даже удаления. Игра в большинстве явно не 
самая сильная их сторона. Зато хозяева отличились в неравных составах. На 35-
й минуте Даниил Вовченко из левого круга мощно щелкнул в створ без шансов 
для Кареева. Ситуацию для гостей усложнило еще и то, что Герман Рубцов 
сломал клюшку и вынужден был обороняться без нее. 
Зато незадолго до перерыва красно-белые неожиданно забили в меньшинстве. 
Роман Рукавишников выиграл вбрасывание, а Михаил Мальцев убежал на 
рандеву с Набоковым и распечатал его. Данный гол, безусловно, придал 
столичному коллективу уверенности. 
И в заключительном отрезке он едва не совершил чудо-камбэк, хотя "Металлург" 
регулярно убегал в опаснейшие контратаки и мог ставить точку. Чего стоят хотя 
бы два выхода один на один Никиты Михайлиса с Кареевым. Из обоих эпизодов 
победителем вышел последний. 
Однако в непростой момент "Спартак" как раз выручило слабое большинство. 
Сначала Рубцов, воспользовавшись пасом Порядина, отправил шайбу межу 
щитков Набокову. Одновременно с этим Павел сбил Илью. Казалось, Разин 
возьмет заброс на предмет атаки на голкипера, но тот не стал этого делать, а 
судьи решили, что столкновение произошло уже после того, как снаряд пересек 
линию. 
"Металлург" урок не выучил и вскоре опять остался в меньшинстве. Александр 
Петунин получил две минуты за подножку. Ведущее звено красно-белых 
мгновенно разыграло нехитрую комбинацию, и Порядин поразил пустой створ. 
Таким образом, москвичи остановились в шаге от невероятного камбэка. 
Однако невольно помешал им Максим Цыплаков. Он и прежде агрессивно 
действовал на чужом пятаке, и на этот раз откровенно снес Набокова. Арбитр 
решил проучить нарушителя и отправил его на скамейку. Магнитогорцы в 
отличие от оппонентов большинство не реализовали, но отличились буквально 
на его исходе. Создал гол Робин Пресс, который стянул на себя нескольких 
соперников и нашел справа свободного Егора Коробкина. А тот хладнокровно 
поразил дальний. 
У "Спартака" оставалось достаточно времени на спасение, но организовать 
финальный штурм толком не удалось. Не помогла и замена вратаря на шестого 
полевого. Сирена зафиксировала закономерную победу "Магнитки". Москвичам 
же вновь предстоит отыгрываться в родных стенах. Или же визави обеспечат 
себе путевку в полуфинал. 
Голы Герната и Прохоркина за секунды до сирены и сейвы Исаева 
А вот "Локомотив" имел прекрасный шанс завершить серию с "Авангардом" в 
Ярославле. Подопечные Игоря Никитина позволили опонентам совершить 
камбэк в Омске, но все равно вели в счете - 3:2. Вместе с тем сами "ястребы" 
имели опыт побед на "Арене-2000 Локомотив" в нынешнем плей-офф и взяли 
здесь верх в овертайме третьей встречи. 
Хозяева ожидаемо со стартового вбрасывания завладели инициативой и 
принялись атаковать. При этом по-настоящему опасных моментов создавалось 
немного - все же хоккеисты прекрасно осознавали цену ошибки и стремились 
действовать максимально аккуратно. 



 

 

Однако красно-зеленые, как и в предыдущих поединках серии, методично 
наращивали давление и при каждой удобной возможности доводили дело до 
броска. Только в первом отрезке их оказалось 13. До поры партнеров выручал 
Павел Хомченко, который смотрелся, как всегда, здорово. Например, справился 
с крайне неприятными щелчками Александра Полунина и Павла Красковского. 
Омичи старались отвечать быстрыми контрвыпадами. Но чаще удавалось 
тревожить Даниила Исаева за счет индивидуальных действий нападающих. Так, 
в одном из эпизодов Николай Прохоркин прорвался с правого края в центр и 
проверил вратаря на бдительность. Скорее "ястребы" ждали своего убойного 
большинства. 
Однако в самом конце периода они неожиданно пропустили. Соперники 
выиграли вбрасывание, и Алексей Береглазов нашел пасом на лицевой Максима 
Березкина. Тот, в свою очередь, выполнил прострел на свободного Мартина 
Герната. А словак могучим щелчком не оставил шансов Хомченко. Произошло 
это всего за две секунды до сирены. Когда же Максим Шалунов в самом начале 
второго отрезка увеличил преимущество железнодорожников, показалось, что 
исход встречи предрешен. Березкин продрался по лицевой и нашел партнера 
идеальной передачей. 
"Авангард" произошедшее, напротив, раззадорило. Команда стала действовать 
совсем с другим настроением. Она смело пошла в атаку, забыв об обороне, и 
почти в каждом эпизоде доводила дело до бросков. Соперники явно немного 
расслабились и слишком сильно прижались к собственным воротам. 
Очень быстро их за это наказал Игорь Мартынов. Гости соорудили отличную 
комбинацию, и молодой форвард после паса Прохоркина не промахнулся по 
пустым. Тут же стопроцентную возможность упустили красно-зеленые. Полунин 
убежал на рандеву с Хомченко и даже обошел его, но не попал в створ из 
убойной позиции. И едва ли не в следующей атаке омичи восстановили 
равновесие. На этот раз Владимир Ткачев нашел в левом круге Семена 
Чистякова, а тот щелкнул точно над плечом Исаева. 
Ошарашенные ярославцы пытались прийти в себя и перевести игру в чужую 
зону, но у них мало что получалось. Вдобавок в концовке они совершили роковую 
ошибку. Каюмов получил две минуты за подножку. Более того, хозяева допустили 
нарушение численного состава и остались втроем. "Ястребы" прощать 
оппонентов не стали. Причем словно в назидание они также забили практически 
с сиреной. Прохоркин отправил шайбу в створ из правого круга за три секунды 
до конца. 
Казалось, в заключительном отрезке "Локомотив" обязан прибавить, однако 
этого не произошло. А по возвращении из раздевалки он едва не пропустил 
опять. Сначала Исаев совершил двойной сейв после бросков Ивана Игумнова в 
большинстве, а затем парировал щелчок Ткачева. 
В равных составах железнодорожники завладели инициативой, но почти не 
создавали моменты. "Авангард" оборонялся в высшей степени грамотно. Он не 
позволял оппонентам спокойно проходить в чужую зону и навязывал высокий 
прессинг. При отборе же омичи, не мудрствуя, выводили шайбу к синей линии. 
Конечно, воротам Хомченко ярославцы в концовке угрожали, но Павел был 
начеку. Да и нерешаемых задач перед ним не ставили. Гости же создавали даже 
более интересные подходы. Так, Ткачев и Юрчо убежали в контратаку два в 
одного, но Исаев в шпагате чудом отразил бросок словака в упор ловушкой. Не 
помог и уход со льда вратаря. Более того, один из "ястребов" щелчком со своей 
половины попал в штангу пустого створа. 
После финальной сирены на Никитине буквально не было лица. Эмоции 
наставника можно понять, ведь его команда находилась в шаге от выхода в 



 

 

полуфинал Кубка Гагарина, однако позволила сопернику спастись. Теперь все 
решится в седьмом матче серии в Омске 30 марта. 

https://russian.rt.com/sport/article/1292665-kubok-gagarina-harakter-lokomotiv-
spartak 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Юртаев о СКА и судьях: "Хватит ныть! Странно, что Путину опять не 
написали. Весь сезон ныли: лед плохой, календарь, судьи. Как будто 
чемпионат по нытью и собирались наныть себе кубок" (Sports.ru, Москва, 
28 марта 2024) 
Андрей Юртаев назвал "нытьем" заявления СКА о судействе.  
Клуб из Санкт-Петербурга вылетел из розыгрыша Кубка Гагарина, проиграв 
"Автомобилисту" (1-4) в серии второго раунда. После этого председатель совета 
директоров СКА Александр Медведев о "предвзятости" судей. 
- Какая была твоя первая реакция на все это? - спросил журналист Павел 
Лысенков. 
- Разочарование, если говорить именно про Медведева, потому что давайте 
называть вещи своими именами: вы проиграли не из-за судейства. 
А потом вы выходите и Медведев туда, сюда, какие-то письма Гашеку, ладно, 
Гашеку он не писал... Странно, что Путину опять не написали в этот раз, чтобы 
он оценил эпизод с Серебряковым (ветераны СКА писали письмо президенту РФ 
по поводу судейства во время регулярного чемпионата Фонбет КХЛ - Sports). Ну 
слушайте, займитесь делом, хватит ныть! 
Здесь я согласен с Натальей Кларк. 
- А что она сказала?  
- Вот ЦСКА вылетел - оправдывался? "Ак Барс" вылетел, тоже плохой сезон - 
оправдывался? 
- Ну там не таких спорных моментов как с Грицюком, Серебряковым.  
- Или на них никто не обращал внимания. Давайте пересмотрим сейчас эти серии 
- наверняка там что-то найдем. 
Ну ладно плей-офф, но СКА ведь ныл весь сезон: лед плохой, календарь плохой, 
судьи через матч плохие, когда СКА проигрывал. И вот просто как будто не 
чемпионат у нас по хоккею, а чемпионат по нытью. 
Ну это не чемпионское поведение. Вы не станете чемпионами, если так себя 
ведете. Хоть один чемпион наныл себе кубок, как СКА как будто бы собирался 
это сделать? 
У меня разочарование - что и Медведев тоже поддался этому настроению и все 
начал валить на судей, - сказал комментатор Юртаев.  

https://www.sports.ru/hockey/1115954406-yurtaev-o-ska-i-sudyax-xvatit-nyt-stranno-
chto-putinu-opyat-ne-napisal.html 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Защитник Коледов перейдет из "Салавата Юлаева" в "Авангард" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 28 марта 2024) 
Защитник Коледов перейдет из "Салавата Юлаева" в "Авангард"  
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Как стало известно "Матч ТВ", защитник Павел Коледов в ближайшее время 
перейдет из уфимского " Салавата Юлаева " в омский " Авангард ". 

В нынешнем сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ 29-летний Коледов набрал 11 

очков (6+5) в 55 играх регулярного чемпионата, добавив к ним голевую передачу 

в шести матчах плей-офф. Кроме того, защитник совершил 117 блоков и 71 

силовой прием. 
Всего на счету Коледова 596 матчей в КХЛ за карьеру и 124 очка (38+86). Ранее 
хоккеист выступал за "Сибирь", "Локомотив" и "ХК Сочи". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034881_Zashhitnik_Koledov_perejdet_iz
_Salavata_Julajeva_v_Avangard 

К заголовкам сообщений 

"Амур" подписал новые контракты с двумя защитниками команды 
(Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2024) 
"Амур" подписал новые контракты с двумя защитниками команды - Александром 
Брынцевым и Евгением Куликом сообщает пресс-служба хабаровского клуба. 
Соглашения с хоккеистами носят односторонний характер и рассчитаны на один 
сезон. 
28-летний игрок обороны в прошедшем сезоне провел в регулярном чемпионате 
Континентальной хоккейной лиги 65 матчей, в которых забросил две шайбы и 
отдал восемь результативных передач с показателем полезности "-4". В плей-
офф на счету защитника шесть матчей, в которых Брынцев отдал одну 
результативную передачу с показателем полезности "+3". 
Для 30-летнего Кулика это будет уже третий сезон в составе "Амура". В прошлом 
регулярном сезоне КХЛ защитник набрал 6 (1+5) очков в 43 матчах. В плей-офф 
на счету Кулика шесть матчей и 3 (1+2) набранных очка.  

https://www.championat.com/hockey/news-5489982-amur-podpisal-novye-kontrakty-
s-dvumya-zaschitnikami-komandy.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Белые Медведи сделали чудо!" Эксперты подвели итоги второго раунда 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 28 марта 2024) 
Комментаторы телеканалов КХЛ и журналисты поделились своими мнениями об 
итоговых результатах серий.  
Пресс-служба МХЛ подготовила рейтинг экспертов: за каждый правильно 
угаданный исход - один балл, за точный счет - три. Суммарное количество очков 
учитывает итоги подсчетов по итогам первого раунда.  
Кирилл Корнилов − комментатор телеканалов КХЛ, 22 балла:  
 Павел Лысенков - журналист "Матч ТВ", хоккейный блогер, 20 баллов;  
 Андрей Юртаев - комментатор телеканалов КХЛ, 13 баллов;  
 Артем Батрак - комментатор телеканалов КХЛ, 11 баллов.  
"Локо" - "Алмаз" 3-1  
Кирилл Корнилов 3-2  
 "Локо", конечно, был мощнее. Даже несмотря на серьезное укрепление из 
"Северстали", которое помогло "Алмазу" пройти московское "Динамо", ничего 
поделать против "Локо" череповчане не смогли. Хотя шанс на пятый матч был, 
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последняя игра завершилась в овертайме. Но "Локо" был просто сильнее, и 
забрал бы эту серию если не в четырех, так в пяти матчах.  
Павел Лысенков 3-1  
 Тут все было очевидно. "Локо" имеет глубину состава, это лучшая команда 
регулярки, так что "Алмазу" было тяжело.  
Андрей Юртаев 3-2  
 Думал, что "Алмаз" может утащить эту серию в пятый матч, но череповчане 
добрались лишь до овертайма в четвертом. Ну и нельзя в овертайме удаляться 
за нарушение численного состава, если претендуешь на что-то серьезное.  
Артем Батрак 3-2  
 Я предполагал, что "Локо" обыграет "Алмаз", правда давал череповчанам две 
игры. Все-таки, по моему мнению, ярославская команда - самая сильная в 
сезоне.  
"СКА-1946" - "Спартак" 3-0  
Кирилл Корнилов 3-1  
 Складывалось впечатление, что, когда требовала ситуация, армейцы 
прибавляли и забирали матч. Даже в третьей встрече, уступая 1:4, "СКА-1946" 
смог вытащить игру. И так всю серию. "Спартак" выглядел симпатично ровно до 
того момента, пока "СКА-1946" не взвинчивал темп. Так было в первом матче, 
так случилось и в решающей игре серии. Большая концентрация талантов 
сыграла ключевую роль в этом противостоянии.  
Павел Лысенков 3-2  
 Не сомневался в "СКА-1946". Когда СКА вылетел из плей-офф КХЛ от 
"Автомобилиста", я встретил Павла Мойсевича в половину первого ночи у арены 
- его отправили в молодежку. Он собрал форму, утренним самолетом вылетел в 
Москву вместе с Иваном Выдренковым, попал в заявку вторым вратарем на игру 
со "Спартаком", которая началась уже в 13:00 того же дня. Вышел при счете 2:4, 
ничего не пропустил и вытащил матч. Это показывает, насколько для "СКА-1946" 
важны такие парни, как Мойсевич и Иван Демидов.  
Андрей Юртаев 2-3  
 Ждал от "Спартака" большего сопротивления. Видимо, москвичам не хватило 
Даниила Орлова и Никиты Сусуева, которые серьезно помогли в первом раунде. 
Ну а Ивану Демидову просто уже давно нечего делать в молодежной лиге.  
Артем Батрак 2-3  
 "СКА-1946" выиграл - ладно, но никак ведь не 3-0. Для меня это было 
неожиданностью. Когда "Спартак" проходит во второй раунд, он все время 
проигрывает, и ничего с этим не сделаешь.  
"Белые Медведи" - "Омские Ястребы" 3-2  
Кирилл Корнилов 3-2  
 Я предполагал, что "Медведи" пройдут дальше, но никак не ожидал именно 
такого развития серии. Два болезненных домашних поражения, куча 
дисквалифицированных игроков и отсутствие главного тренера в трех матчах не 
сломили челябинцев. Настоящий уральский характер! Важная подмога в 
решающем матче в лице Александра Рыкова, уверенная игра Руслана Хажеева 
− и "Белые Медведи" в полуфинале. Просто невероятно!  
Павел Лысенков 1-3  
 Мой прогноз не зашел. Нужно разбираться, что случилось с "Омскими 
Ястребами", которые вели 2-0. Неужели на них так повлияла драка? Омичи 
проиграли матч, в котором был дисквалифицирован целый ряд челябинских 
игроков. Для меня это непонятная ситуация. "Ястребы" по своей вине отдали 
"Медведям" серию.  
Андрей Юртаев 1-3  



 

 

 "Белые Медведи" очень удивили! При 0-2 после дисквалификации главного 
тренера и ряда игроков, я думал, что все закончится уже в трех играх, но 
челябинцы продемонстрировали, что им нипочем такие вещи. А в конце серии 
еще и Александр Рыков помог. Браво!  
Артем Батрак 2-3  
 На мой взгляд, "Белые Медведи" сделали чудо! То, что было в серии после 
драки во втором матче... Челябинцы действительно в полнейшем порядке.  
"Мамонты Югры" - "Чайка" 1-3  
Кирилл Корнилов 2-3  
 Очень вязкая и тяжелая серия получилась. Команда Дмитрия Бурлуцкого строго 
играет в обороне. "Чайка" тяжело подбирала ключи к вратарю "Мамонтов". В 
Ханты-Мансийске ведь еще площадка непривычных размеров, широкая. "Чайка" 
смогла перестроиться − и победа во втором матче, позволившая гостям забрать 
преимущество домашней площадки, стала ключевой в этой серии. Дома, хоть и 
в овертайме, "Чайка" дожала лучшую команду "Золотого" дивизиона.  
Павел Лысенков 1-3  
 Как я и предсказывал, "Чайка" получила игроков КХЛ и прошла "Мамонтов 
Югры". Честь и хвала одному из тренеров нижегородцев Дмитрию Федорову, 
который в сложной личной ситуации остался с командой, а не уехал на похороны 
своего близкого друга Василия Уткина в Москву. Это показывает, насколько ему 
дорога "Чайка".  
Андрей Юртаев 2-3  
 Давал "Мамонтам" на один матч больше, чем они выиграли. С учетом 
овертаймов серия все равно получилась очень упорной.  
Артем Батрак 2-3  

https://mhl.khl.ru/news/20092/1051207/ 

К заголовкам сообщений 

Отыгрыш челябинцев с 0-2, бенефис Демидова. Итоги четвертьфинала 
Кубка Харламова (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 
марта 2024) 
 В четырех парах второго раунда розыгрыша Кубка Харламова борьба 
сложилась по всем трем возможным сценариям: была и трехматчевая серия, и 
две четырехматчевые, и пятиматчевая.  
СКА-1946 - МХК "Спартак" 3-0  
Самым скоротечным получилось противостояние СКА-1946 и "Спартака". Но две 
встречи из трех прошли на равных, однозначный перевес армейцев был только 
во второй игре - там уже к середине первого периода они вели 3:0 и в итоге 
победили 6:2. Первый матч завершился 2:1 с победным голом на 51-й минуте, 
третий питерцы взяли в овертайме, по ходу встречи отыгравшись с 0:2 и 1:4.  
"Локо" - "Алмаз" 3-1  
В другой западной паре тоже все решилось в овертайме, только четвертого 
матча: ярославцы дожали череповчан 2:1. Хотя по логике трех предыдущих 
встреч эта должна была остаться за "Алмазом" - как во второй, где он победил 
3:2, то есть в равной борьбе. Там же, где борьба складывалась неравная, верх 
оставался за "Локо": в первой ярославцы отправили в ворота "Алмаза" четыре 
шайбы, во второй - шесть. И все эти десять голов были безответными, поскольку 
Сергей Мурашов отразил 29 и 19 бросков, соответственно.  
"Мамонты Югры" - "Чайка" 1-3  
Отчасти сенсация произошла на Востоке, где победитель регулярки уступил 
четвертой команде. Отчасти же - потому что четвертая команда все-таки 

https://mhl.khl.ru/news/20092/1051207/


 

 

является действующим обладателем Кубка Харламова. Первый матч "Мамонты 
Югры" выиграли 2:0, второй проиграли 1:4. Третий и четвертый завершились 
одинаково - 1:1 в основное время, и победа "Чайки" в овертайме. Оба раза одним 
из ассистентов при решающем голе был Дмитрий Бреус .  
"Белые медведи" - "Омские ястребы" 3-2  
Очень близки к другой отчасти сенсации были "Омские ястребы" дважды подряд 
обыгравшие "Белых медведей", причем во втором случае с разгромным счетом 
7:2. С точно таким же счетом челябинцы взяли реванш в четвертой встрече, а до 
этого победили 5:2. Отыгравшись в серии с 0-2, "Белые медведи" взяли и 
решающий пятый матч.  
Несмотря на то, что в челябинско-омском противостоянии было заброшено 34 
шайбы, лучшим бомбардиром раунда стал Иван Демидов из СКА-1946, всего в 
трех встречах набравший 4+4. А вторую строчку разделили четыре хоккеиста, 
среди которых партнер Демидова Даниил Лазутин (1+5) и их соперник Олег 
Трофимчук (4+2). Демидов и Трофимчук, вместе с челябинцем Ярославом 
Яппаровым, разделили и титул лучшего снайпера.  
В полуфинале Кубка Харламова сойдутся "Локо" с "Чайкой" и СКА-1946 с 
"Белыми медведями", серии пройдут до четырех побед. Первая пара стартует 31 
марта и 1 апреля в Ярославле; затем 4 и 5 апреля в Нижнем Новгороде. Далее, 
при необходимости, 8, 10 и 12 апреля, преимущество своего льда у "Локо". 
 Вторая пара играет 1 и 2 апреля в Санкт-Петербурге, 5 и 6 апреля - в 
Челябинске. И, при необходимости, 9, 11 и 13 апреля, преимущество своего льда 
у СКА-1946.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/28/529558.html 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Большинство людей думает, что хоккей - мужской вид спорта". 
Хоккеистка "Торнадо" Нуякшева о хейте (Sports.ru, Москва, 28 марта 2024) 
Хоккеистка "Торнадо" рассказала о хейте в социальных сетях.  
"Я встречалась с разным хейтом в социальных сетях. Обычно пишут не со своих 
аккаунтов. Писали, что мы матчи сливаем, что это все подстроено, когда играла 
за МСМО 7.62. 
Обидного ничего нет, я не воспринимаю это всерьез. Если человек хочет 
написать, то пусть пишет, мне абсолютно без разницы. Считаю, это не по-
взрослому. 
Когда люди узнают, что я играю в хоккей, то с удивлением смотрят на меня. Их 
эта информация поражает (смеется). Большинство людей думает, что это 
мужской вид спорта и не знают, что женщины тоже играют", - сказала 18-летняя 
защитница Юлия Нуякшева. 

https://www.sports.ru/hockey/1115953593-bolshinstvo-lyudej-dumaet-chto-xokkej-
muzhskoj-vid-sporta-xokkeistka-t.html 

К заголовкам сообщений 

Результативная Сосина, снайпер Коржакова и новый кубок. Итоги сезона 
для "Агидели" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 28 марта 2024) 
25 марта завершился девятый сезон в ЖХЛ для уфимской "Агидели". Автор 
Телеграм-канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин подводит итоги сезона для 
самой титулованной команды в истории Лиги.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/28/529558.html
https://www.sports.ru/hockey/1115953593-bolshinstvo-lyudej-dumaet-chto-xokkej-muzhskoj-vid-sporta-xokkeistka-t.html
https://www.sports.ru/hockey/1115953593-bolshinstvo-lyudej-dumaet-chto-xokkej-muzhskoj-vid-sporta-xokkeistka-t.html


 

 

Регулярный чемпионат  
Уфимки одержала 33 победы в основное время (больше всех), еще заработали 
по баллу за три матча, завершившихся в серии бросков. "Агидель" стала первой 
командой в истории ЖХЛ, набравшей больше 100 очков в регулярном 
чемпионате. Подопечные Валерия Давлетшина забросили 184 шайбы (второе 
место) и пропустили меньше всех - 68 шайб за 42 игры и восемь "сухарей" у 
вратарей команды. Осенью у "Агидели" была серия из 11 побед подряд, а в 
январе-феврале команда не проигрывала 12 матчей. Уфимки в пятый раз заняли 
первое место, за что получили в свою коллекцию первый Кубок победителю 
регулярного чемпионата ЖХЛ.  
Как "Агидели" вручали Кубок победителя регулярного чемпионата: фотогалерея 
24/7 
Плей-офф Кубка ЖХЛ  
В четвертьфинале "Агидель" очень уверенно разобралась с хоккеистками СКСО, 
одержав победу в серию со счетом 3-0. Дважды уфимки забросили по 10 шайб 
за матч в ворота соперниц. Ольга Сосина и Вероника Коржакова набрали по 
девять очков в четвертьфинале, Коржакова забросила шесть шайб. На ее счету 
хет-трик во второй игре серии, в которой "Агидель" крупно выиграла (10:0), а 
"сухарь" оформила Анна Пругова. Уфимская команда в шестой раз вышла в 
полуфинал Кубка ЖХЛ.  
Там ее ждали хоккеистки "Динамо-Невы". В регулярном чемпионате было 3-3 по 
победам, поэтому ожидалась равная серия. "Агидель" в обоих домашних матчах 
пропускала первой, отыгрывалась и даже выходила вперед. Однако это не 
принесло успехов: в первой игре уступили, пропустив победную шайбу за две 
минуты до конца, а на следующий день проиграли в серии бросков. Оба матча 
закончились со счетом 4:3 в пользу петербурженок. В третьей встрече "Агидель" 
добилась первой победы: Анна Свиридова открыла счет уже на второй минуте, 
Ольга Сосина оформила дубль, а Алена Миллс забросила победную шайбу. Но 
вернуть серию на решающую игру в Уфу "Агидель" не смогла - снова поражение 
в серии бросков (2:3) и завершение сезона.  
Вратари  
Лучшая хоккеистка сезона 2022/2023 Анна Пругова сыграла 31 матч в 
регулярном чемпионате, стала первой по числу побед (24). На ее счету четыре 
"сухаря" при 93% отраженных бросков и коэффициенте надежности 1,69. Второй 
вратарь "Агидели" Надежда Морозова одержала девять побед в 16 матчах, 
четыре из них на "0". Она стала лучшей в регулярном чемпионате по проценту 
отраженных бросков (94,9%) и коэффициенту надежности (1,12).  
В плей-офф все семь матчей полностью отыграла Анна Пругова. У нее четыре 
победы, дважды дело доходило до серии бросков. В Кубке ЖХЛ 2024 Пругова 
заняла третье место по проценту отраженных бросков (93,5), а по коэффициенту 
надежности стала второй (1,78). На счету Анны один матч без пропущенных 
шайб.  
Защитники  
Мария Баталова набрала 43 (11+32) очка и стала второй среди самых 
результативных защитников. Также в десятку бомбардиров вошли Анна 
Шибанова, набравшая 33 очка, и Анна Свиридова, которая заработала 22 очка. 
В пятерку лучших снайперов среди защитников в регулярном чемпионате вошли 
Мария Баталова (11 шайб), Анна Шибанова (10) и Ангелина Махмутова (9). 
Капитан "Агидели" Мария Печникова набрала 18 очков. А 16-летняя Александра 
Козырь заработала показатель полезности "+23". Баталова, Махмутова, 
Свиридова и Шибанова сыграли на Матче звезд в Туле, Баталова и Шибанова 
забросили по одной шайбе.  



 

 

На момент окончания полуфиналов, три хоккеистки "Агидели" возглавляют 
список самых результативных защитников плей-офф. Мария Баталова 
забросила две шайбы и отдала пять передач, она набирала очки шесть матчей 
подряд. У Анны Шибановой 6 (1+5) очков за пять встреч, последние две игры она 
пропустила из-за травмы. Анна Свиридова забросила четыре шайбы - больше 
всех. Свиридова и Ангелина Махмутова обладают самой высокой полезностью - 
по "+9", сразу за ними идут Мария Баталова и Мария Печникова (по "+8").  
Нападающие  
Самая результативная хоккеистка "Агидели" Ольга Сосина с 65 очками стала 
четвертой в гонке бомбардиров в регулярном чемпионате, лучшим ассистентом 
с 44 голевыми передачами и самой полезной с "+54". В десятку лучших 
бомбардиров также вошли Елизавета Роднова (57 очков) и Вероника Коржакова 
(50). 20-летняя Вероника забросила 26 шайб и заняла пятое место среди лучших 
снайперов сезона. Лучший снайпер прошлого сезона Роднова в этом чемпионате 
отдала 41 передачу, уступив лишь Сосиной. Пополнившая состав по ходу сезона 
Алена Миллс набрала 24 (12+12) очка за 24 игры.  
Вероника Коржакова и Ксения Тюрина забросили по пять победных шайб, 
больше было только у двух хоккеисток. На Матче звезд Ольга Сосина оформила 
дубль и отдала две голевые передачи. За сборную Востока также сыграли Илона 
Маркова, Вероника Коржакова и Елизавета Роднова. В чемпионате ЖХЛ 
дебютировала 18-летняя Камиля Сафина, а 17-летняя Камилла Галиханова 
забросила первую шайбу в карьере. Коржакова выиграла 504 вбрасывания - 
второе место, чуть позади нее оказалась Ксения Тюрина с 361 выигранной 
"точкой".  
Ольга Сосина является лучшим бомбардиром Кубка ЖХЛ, у нее 12 очков и пять 
заброшенных шайб. Вероника Коржакова делит первое место с Оксаной 
Митрофановой в гонке снайперов с семью шайбами. Коржакова и Миллс набрали 
по 11 очков, на счету Марковой 10 баллов за результативность. Миллс и 
Елизавета Роднова по итогам первых двух раундов отдали больше всех голевых 
передач - по 8. Вероника Коржакова выиграла 102 вбрасывания - это второе 
место.  
Игра в неравных составах  
Уфимская "Агидель" за весь прошедший сезон 179 раз сыграла в большинстве, 
в которых забросила 43 шайбы. Из них семь в плей-офф Кубка ЖХЛ, две - в 
полуфинале. За весь чемпионат "Агидель" не пропустила ни одной шайбы в свои 
ворота при игре в большинстве, единственная команда с таким показателем.  
"Агидель" стала лучшей командой по игре в меньшинстве в регулярном 
чемпионате - 92,3% нейтрализации чужого большинства. В плей-офф уфимки 
пропустили шесть шайб в меньшинстве, все - в серии против "Динамо-Невы". 
"Агидель" забросила семь шайб в меньшинстве в регулярном чемпионате - 
лучший результат сезона.  
Лучший матч сезона  
23 марта "Агидель" приехала на третий матч полуфинала в Санкт-Петербург. 
Уже на второй минуте первого периода защитник "Агидели" Анна Свиридова 
открыла счет, а чуть позже Ольга Сосина забросила вторую шайбу своей 
команды. Для обеих хоккеисток эти голы стали четвертыми в плей-офф. 
"Динамо-Нева" пыталась сравнять счет, но их усилий хватило лишь на то, чтобы 
подойти поближе. Алена Миллс стала автором победной шайбы, Сосина 
оформила дубль. Свиридова и Миллс добавили по голевой передаче на свой 
счет. Анна Пругова отразила 30 бросков и одержала четвертую победу в плей-
офф. К несчастью уфимок, данный выигрыш стал последним для них в сезоне.  

https://whl.khl.ru/news/20054/1047433/ 
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К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
В Новосибирске пройдет международный турнир с участием молодежной 
сборной России (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2024) 
В Новосибирске пройдет международный турнир с участием молодежной 
сборной России, сообщает ФХР. На "Сибирь-Арене" сыграют молодежные 
сборные России, Беларуси и Казахстана, а также сборная игроков Студенческой 
хоккейной лиги. Соревнования пройдут с 25 по 28 апреля. 
27 апреля болельщиков ожидает турнир в динамичном формате "3х3". Матчи 
такого формата состоят из трех периодов по семь минут, а в случае ничьей 
проводится буллитная серия для определения победителей. 
Расписание турнира "Кубок Будущего". Время указано местное. 
25 апреля  
15:30. Казахстан U20 - Беларусь U20  
19:30. Россия U20 - СХЛ 
26 апреля  
15:30. Беларусь U20 - СХЛ  
19:30. Россия U20 - Казахстан U20 
27 апреля  
18:30. Турнир 3х3 
28 апреля  
13:00. Казахстан U20 - СХЛ  
17:00. Россия U20 - Беларусь U20 
Напомним, по итогам прошедшего регулярного чемпионата КХЛ "Сибирь" не 
смогла пробиться в плей-офф и заняла 10-е место в таблице Восточной 
конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5489966-v-novosibirske-projdyot-
mezhdunarodnyj-turnir-s-uchastiem-molodyozhnoj-sbornoj-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Вратарь "Тампы" Василевский побил достижение Гашека (Газета.Ru, 
Москва, 28 марта 2024) 
Вратарь "Тампы" Василевский побил достижение Гашека по очкам в НХЛ  
Российский вратарь "Тампы" поднялся на четвертое место в списке самых 
результативных европейских вратарей в истории Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ).  
В матче против "Бостона" (3:1) Василевский отдал голевую передачу на своего 
одноклубника Никиту Кучерова.  
Теперь у Василевского 20 набранных очков в НХЛ (0+20). По этому показателю 
он обошел Доминика Гашека (0+19) ) и Якоба Маркстрема (0+19). На первом 
месте среди европейских вратарей по очкам в НХЛ идет Кари Лехтонен (28 очков, 
0+28).  
Василевский выступает за "Тампу" с 2014 года. В минувшем сезоне регулярного 
чемпионата НХЛ он принял участие в 60 матчах. Его коэффициент надежности 
составил 2,65, а процент отраженных бросков - 0,915.  

https://www.championat.com/hockey/news-5489966-v-novosibirske-projdyot-mezhdunarodnyj-turnir-s-uchastiem-molodyozhnoj-sbornoj-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5489966-v-novosibirske-projdyot-mezhdunarodnyj-turnir-s-uchastiem-molodyozhnoj-sbornoj-rossii.html


 

 

Россиянин вместе с "Тампой" дважды завоевывал Кубок Стэнли (2020 и 2021). 
Вратарь становился обладателем "Везины Трофи" и "Конн Смайт Трофи". В 
составе национальной сборной России выиграл чемпионат мира 2014 года. В 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) Василевский выступал за уфимский 
"Салават Юлаев".  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/03/28/22651333.shtml 

К заголовкам сообщений 

Иван Демидов - в топ-3 рейтинга драфта НХЛ - 2024 по версии ESPN 
(Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2024) 
Журналистка Рэйчел Доэрри в статье на сайте ESPN представила рейтинг 
драфта игроков НХЛ - 2024. 
В топ-10 попали два российских игрока: форвард системы СКА Иван Демидов 
занял вторую строчку, защитник "Торпедо" Антон Силаев находится на шестой 
позиции. 
Топ-10 рейтинга выглядит следующим образом: 
1. Маклин Селебрини ("Университет Бостона"); 
2. Иван Демидов (СКА); 
3. Артем Левшунов ("Университет Мичигана"); 
4. Кайден Линдстрем ("Медисин-Хат Тайгерс"); 
5. Зэйн Парех ("Сагино"); 
6. Антон Силаев ("Торпедо"); 
7. Беркли Каттон ("Спокан"); 
8. Коул Эйзерман (программа USNTDP); 
9. Сэм Дикинсон ("Лондон Найтс"); 
10. Зеев Буим ("Денверский университет"). 
62-й драфт НХЛ пройдет с 28 по 29 июня 2024 года в Парадайсе, штат Невада, 
США. 

https://www.championat.com/hockey/news-5490334-ivan-demidov-v-top-3-rejtinga-
drafta-nhl-2024-po-versii-espn.html 

К заголовкам сообщений 

Журналист рассказал, что написал ему генменеджер "Торпедо" перед 
переездом Коваленко в НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2024) 
Журналист из Колорадо Эван Равал рассказал, что написал ему генеральный 
менеджер "Торпедо" Максим Гафуров перед переездом Николая Коваленко в 
НХЛ. 
"Ник - настоящий боец. Надеюсь, он скоро вернется", - написал Равал на своей 
странице в социальной сети Х (ранее Twitter). 
Напомним, россиянин пока не проводит ледовые тренировки и продолжает 
восстановление от травмы, полученной в последнем матче серии со СКА. 
В прошедшем регулярном сезоне КХЛ за "Торпедо" 24-летний Коваленко принял 
участие в 42 матчах регулярного чемпионата КХЛ, в которых забросил 11 шайб 
и сделал 23 результативные передачи, набрав в общей сложности 34 очка. В 
плей-офф КХЛ форвард сыграл пять матчей против СКА, где набрал 4 (0+4) очка.  

https://www.championat.com/hockey/news-5490450-zhurnalist-rasskazal-chto-
napisal-emu-genmenedzher-torpedo-pered-pereezdom-kovalenko-v-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/03/28/22651333.shtml
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https://www.championat.com/hockey/news-5490450-zhurnalist-rasskazal-chto-napisal-emu-genmenedzher-torpedo-pered-pereezdom-kovalenko-v-nhl.html


 

 

 
Юные хоккеисты из Свердловской области отправятся в ОАЭ на матч с 
местной командой (ТАСС, Москва, 28 марта 2024) 
Игроки детской команды екатеринбургской академии хоккея "Спартаковец" 
отправятся в Объединенные Арабские Эмираты (ОАЭ) для проведения 
товарищеского матча с местной командой. Об этом сообщил министр 
международных и внешнеэкономических связей Свердловской области 
Вячеслав Ярин.  
На игру отправятся хоккеисты 2013 года рождения. По словам Ярина, встреча 
будет проведена в рамках сотрудничества региона со странами Ближнего 
Востока.  
"Спартаковцы отправятся в ОАЭ, где будут играть товарищеский матч с 
командой "Гэлакси". Такие матчи мы будем проводить на постоянной основе. 
Арабские Эмираты - партнер "Иннопрома" в этом году, для нас этот матч будет 
знаковым. И после "Иннопрома" будет ответный матч", - отметил Ярин.  
Международная промышленная выставка "Иннопром" - одна из крупнейших в 
России и ЕАЭС. Проводится ежегодно в Екатеринбурге с 2010 года. 
Организаторами выставок в России являются правительство Свердловской 
области, Министерство промышленности и торговли РФ, оператор - российская 
компания "Бизнес Ивент" (входит в группу компаний "Формика"). Партнером 
выставки в 2024 году будут ОАЭ.  

https://tass.ru/sport/20384149 

К заголовкам сообщений 

Юные хоккеисты Балашихи приняли участие в мастер-классе от игроков 
ХК "Витязь" (РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 28 марта 2024) 
На новой арене "Орион Технопул" в микрорайоне Железнодорожный прошла 
необычная тренировка. Игроки хоккейного клуба "Витязь" провели бесплатный 
мастер-класс для начинающих хоккеистов из команд "Технопул-Р" и "Строитель". 
Участие приняли порядка 40 ребят разных возрастов и подготовки, передает 
пресс-служба администрации городского округа.  
Пройти мастер-класс и взять автограф у хоккеистов, сумевших достичь 
известности, хочет, пожалуй, каждый любитель хоккея. Сегодня, 28 марта, у 
участников "звездной тренировки" это получилось.  
Хоккеисты "Витязя" поделились с ребятами "фишками" и секретами игры на льду. 
"Сегодня работали над катанием и владением клюшкой. Эмоции самые 
положительные. Давно не улыбался. Вспомнил себя маленьким, когда 
приходили ребята со взрослой команды и передавали нам опыт - это 
непередаваемые ощущения", - рассказал нападающий ХК "Витязь" Иван 
Воробьев. 
Перед началом мастер-класса на льду выступила мастер спорта по фигурному 
катанию, участница чемпионата России и этапов гран-при, вице - чемпионка 
финала Кубка России Вероника Петеримова. А в конце мероприятия приятным 
бонусом для участников мастер-класса стали подарочные книги "Азбука хоккея", 
автографы и фотосессия на память с хоккеистами клуба "Витязь". 
Ранее губернатор Подмосковья Андрей Воробьев уделил особое внимание 
здоровому образу жизни и развитию спортивной инфраструктуры в регионе. 
"В Подмосковье много знаменитых спортивных школ, сильная подготовка по 
самым разным видам спорта. Мы продолжим дальше ремонтировать наши 
стадионы, запрос есть везде, где стадион устарел и требует особого внимания - 
в Чехове, Ступине, Балашихе, Королеве. Ранее это было сделано в Домодедове. 

https://tass.ru/sport/20384149


 

 

Везде есть огромный запрос на модернизацию спортивной инфраструктуры. Эту 
программу мы обязательно будем реализовывать дальше, плюс наполнять 
спортивный календарь", - сказал Андрей Воробьев.  
Pxhere 

https://riamo.ru/article/723948/yunye-hokkeisty-balashihi-prinyali-uchastie-v-master-
klasse-ot-igrokov-hk-vityaz 

К заголовкам сообщений 

Власти Хельсинки решили выкупить арену Ротенберга и Тимченко 
(Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 28 марта 2024) 
Власти финской столицы 28 марта решили выкупить "Арену Хельсинки" (Helsinki 
Halli) у ее российских владельцев - предпринимателей Романа Ротенберга и 
Геннадия Тимченко. Но на всякий случай готовятся и у другим мерам. 
Городской совет Хельсинки единогласно решил выступить в качестве покупателя 
в сделке по арене, пишет Yle со ссылкой на заместителя мэра города Пааво 
Архинмяки. Мэрия готова выкупить акции или имущество "Арены Хельсинки". В 
настоящее время город пытается заключить с нынешними ее владельцами 
добровольные сделки. 
В то же время власти Хельсинки готовятся и к другим мерам, если достичь 
соглашения не удастся. Группа потенциальных покупателей ведет переговоры о 
покупке площадки. Однако уверенности в том, что сделка состоится, нет, пишет 
издание. 
В мэрии отмечают, что открытие арены важно для культурной и спортивной 
жизни Хельсинки. Если городским властям удастся получить право 
собственности, то решение о возможной перепродаже арены будет принято 
позже. 
"Арена Хельсинки" закрыта с конца февраля 2022 года из-за санкций в 
отношении ее российских владельцев. Примерно 45% акций сооружения 
принадлежит Ротенбергу и Тимченко, которые имеют право принимать ключевые 
решения. Поправки в европейских санкциях от декабря прошлого года позволяют 
владельцам добровольно продать актив. В январе стало известно о переговорах 
по продаже арены. Тогда же сообщалось, что власти Хельсинки готовятся и к 
варианту с изъятием.  

https://www.fontanka.ru/2024/03/28/73396127/ 

К заголовкам сообщений 

Овечкин поддержал восьмилетнего хоккеиста, пострадавшего в "Крокусе" 
(Р-Спорт, Москва, 28 марта 2024) 
Капитан клуба Национальной хоккейной лиги "Вашингтон Кэпиталз" Александр 
Овечкин поддержал восьмилетнего хоккеиста команды "Олимпийская деревня - 
80", который пострадал в результате теракта в "Крокус Сити Холле".  
Хоккеист вместе со своими родителями и сестрой находился в "Крокусе" во 
время теракта, произошедшего вечером 22 марта в подмосковном Красногорске. 
Семье удалось выбраться из здания, однако террористы, покидая территорию 
"Крокуса", сбили 8-летнего ребенка на машине. Мальчик получил черепно-
мозговую травму, перелом ключицы, перелом бедра и ушиб легких. На данный 
момент он находится в больнице. Ранее в поддержку спортсмена и его семьи 
поступило множество сообщений от таких известных хоккеистов, как Илья 
Ковальчук и Евгений Кузнецов, а также клубов Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) и других лиг.  

https://riamo.ru/article/723948/yunye-hokkeisty-balashihi-prinyali-uchastie-v-master-klasse-ot-igrokov-hk-vityaz
https://riamo.ru/article/723948/yunye-hokkeisty-balashihi-prinyali-uchastie-v-master-klasse-ot-igrokov-hk-vityaz
https://www.fontanka.ru/2024/03/28/73396127/


 

 

"Илья, привет! Это Александр Овечкин. Я слышал, что с тобой и твоей маленькой 
сестренкой случилась беда, ты сейчас находишься в больнице. Я знаю, ты 
крепкий, смелый, сильный парень, ты обязательно все выдержишь! А шрамы 
только украшают настоящего мужчину. Я желаю тебе скорейшего 
выздоровления. Я слышал, что ты увлекаешься хоккеем, поэтому скоро ты 
вернешься на лед и покажешь всем. Я в тебя верю! Обнимаю, огромный привет 
семье", - цитирует видеообращение Овечкина "Совспорт".  
Стрельба и пожар произошли вечером 22 марта перед концертом в " Крокус сити 
холле" в подмосковном Красногорске. Корреспондент РИА Новости, ставший 
свидетелем произошедшего, сообщал, что в зал ворвались несколько мужчин в 
камуфляже и без масок, они расстреливали людей в упор и бросали 
зажигательные шашки. По последним данным МЧС, погибли 143 человека.  

https://rsport.ria.ru/20240328/krokus-1936335228.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккейная семья не осталась в стороне. Овечкин, Ковальчук и другие 
звезды поддержали мальчика, пострадавшего в "Крокусе" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2024) 
Слова поддержки и пожелания здоровья юному хоккеисту также направили 
многие игроки КХЛ. 
Страшная трагедия, произошедшая 22 марта в "Крокус Сити Холле", покалечила 
жизни сотен человек. В числе пострадавших оказались и дети. Семья 
Толпыкиных успела спастись из концертного зала, но уже на улице убегавшие с 
места преступления террористы сбили 8-летнего Илью. Врачи диагностировали 
у ребенка повреждения разной степени тяжести: открытую черепно-мозговую 
травму, сотрясение мозга, закрытую травму грудной клетки, ушиб легких и 
передней стенки брюшной полости, а также закрытые переломы левой 
бедренной кости и ключицы. Мальчика доставили в отделение реанимации, а 
спустя два дня перевели в обычную палату.  
В такие тяжелые моменты всем пациентам, а особенно детям, важна поддержка. 
Илья занимается хоккеем и тренируется в академии "Олимпийская деревня-80" 
на Мичуринском проспекте. Юного игрока поддержали многие известные 
хоккеисты. В больницу приехал нападающий "Спартака" Илья Ковальчук. Можно 
только представить эмоции и впечатления мальчика. Олимпийский чемпион, за 
которым он, возможно, следил по телевизору, навестил его в больнице, подарил 
клюшку, игровой свитер и красно-белую атрибутику.  
Слова поддержки Илье пришли из Северной Америки. Александр Овечкин 
записал видеообращение: пожелал здоровья, сказал важные напутственные 
слова. Поддержал юного хоккеиста наш другой энхаэловец - Евгений Малкин. 
Форвард "Питтсбурга" также пожелал здоровья, пригласил Илью сходить на 
хоккейный матч, когда сам Малкин прилетит в Москву, и пообещал помочь с 
хоккейной экипировкой, если это необходимо.  
Скорейшего выздоровления и возвращения на лед пожелал капитан "Авангарда" 
Дамир Шарипзянов, а Андрей Миронов из московского "Динамо" пригласил 
мальчика на домашние игры в новом сезоне. Теплые слова направили игроки 
ЦСКА Владислав Каменев, Михаил Григоренко, Виталий Абрамов, Тахир 
Мингачев и Ярослав Дыбленко. Поддержали мальчика хоккеисты "Витязя". Как 
выяснилось, Илья занимается в одной секции вместе с сыном форварда Виталия 
Попова. Финансовую помощь семье пострадавшего оказала Федерация хоккея 
России.  

https://rsport.ria.ru/20240328/krokus-1936335228.html


 

 

Большое горе объединяет людей. Хоккейная семья не осталась в стороне и 
поддержала юного Илью, попавшего в беду. Сейчас мальчик идет на поправку. 
В такие моменты важно сохранять позитив и думать о хорошем. Поддержка 
кумиров из хоккейного мира должна только помочь выздоровлению. Здоровья 
тебе, Илья, и скорейшего возвращения к любимой игре.  

https://www.sport-express.ru/obshchestvo/reviews/ovechkin-kovalchuk-i-drugie-
zvezdy-hokkeya-podderzhali-postradavshego-v-krokuse-8-letnego-malchika-
podrobnosti-2194788/ 

К заголовкам сообщений 

На победах "Автомобилиста" в КХЛ наживаются мошенники: скрин (ИА 
Ura.ru, Екатеринбург, 28 марта 2024) 
"Автомобилист" из Екатеринбурга впервые за всю историю существования 
хоккейного клуба вышел в полуфинал Кубка Гагарина. Победитель 
противостояния еще неизвестен - им может стать "Спартак" (Москва) или 
"Металлург" (Магнитогорск), команды сыграют 28 марта. Однако это не мешает 
пользователям сайта "Авито" уже принимать предзаказы на полуфинальную 
встречу. 
"Домашние матчи "Автомобилиста" - третья и четвертая игры. Не надо 
спрашивать: "Есть билеты, а сколько?". Билеты есть всегда. Цены от 4000 до 12 
000 рублей в зависимости от желаемого сектора", - говорится в одном из 
сообщений на сайте объявлений. Также встречаются объявления без указания 
цен, в некоторых случаях за билеты просят три или пять тысяч рублей. 
В пресс-службе "Автомобилиста" заявили, что никаких предзаказов у них нет. 
Представители ХК предупредили свердловчан: люди, размещающие такие 
объявления, могут быть мошенниками. В пресс-службу "Авито" также был 
направлен запрос, ответ на него ожидается. 
"Автомобилист" обыграл СКА из Санкт-Петербурга 25 марта в пятом матче 
четвертьфинальной серии со счетом 5:4. Хоккейный клуб из Екатеринбурга 
впервые в своей истории вышел в полуфинал Кубка Гагарина. В полуфинале 
"Автомобилист" сыграет с победителем противостояния между "Спартаком" и 
"Металлургом". Счет в серии пока 2:1 в пользу "Металлурга".  

https://ura.news/news/1052749163 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" анонсировал матч с "Челнами": один период в формате "5 на 5" 
и один - "3 на 3" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 
марта 2024) 
"Ак Барс" завтра проведет товарищеский матч с "Челнами", сообщает пресс-
служба клуба. 
Игра начнется в 18:00 мск. Встреча пройдет в Набережных Челнах и пройдет в 
формате двух периодов. Один период команды проведут в формате "5 на 5", а 
второй - "3 на 3". 
"Ак Барс", напомним, завершил выступление в нынешнем сезоне КХЛ, проиграв 
в первом раунде "Автомобилисту" (1-4). 
"Челны" по итогам регулярного чемпионата ВХЛ заняли последнее место.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293055 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/obshchestvo/reviews/ovechkin-kovalchuk-i-drugie-zvezdy-hokkeya-podderzhali-postradavshego-v-krokuse-8-letnego-malchika-podrobnosti-2194788/
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https://ura.news/news/1052749163
https://sport.business-gazeta.ru/article/293055


 

 

В самолет с фанатами омского "Авангарда" врезалась птица (Омск-
Информ (omskinform.ru), Омск, 28 марта 2024) 
Из-за попадания птицы в кабину пилотов лайнеру пришлось совершить 
вынужденную посадку в Казани. Новый самолет предоставили за час.  
Авиалайнер, на котором болельщики омского "Авангарда" добирались в 
Ярославль на шестой матч серии против "Локомотива", совершил вынужденную 
посадку в Казани. Причиной стало попадание птицы в стекло кабины пилотов. 
Как сообщает телеграм-канал "Фанатский сектор 4*5", новый самолет был 
предоставлен болельщикам в течение часа. Сейчас они продолжают путь в 
Ярославль. 
- В Казани тоже хотят, чтобы омичи сегодня выиграли. Нам поменяли борт 
меньше чем за час, и мы вновь едем к самолету, - говорится в сообщении 
фанатов. 

https://omskinform.ru/news/189750 

К заголовкам сообщений 

"Когда птица разбила лобовое стекло самолета, паники у фанатов не 
было" - менеджер "Авангарда" по работе с болельщиками (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 28 марта 2024) 
Менеджер " Авангарда " по работе с болельщиками Артем Галактионов 
рассказал "Матч ТВ", что у болельщиков омского клуба не было паники после 
того, как в их самолет попала птица, разбив лобовое стекло. 
Самолет Bombardier CRJ-200 с фанатами омского клуба на борту экстренно 
приземлился в аэропорту Казани из-за трещины в лобовом стекле. Болельщики 
направлялись в Ярославль на матч второго раунда плей-офф Фонбет 
Чемпионата КХЛ с "Локомотивом". 
 - Мы летели по маршруту Омск - Уфа, Уфа - Ярославль. Только два болельщика, 
а не 25, как сообщали в Telegram-каналах. Такой маршрут был потому, что были 
скуплены все возможные билеты. Остальные болельщики летели через Москву, 
а дальше - на поезде. 
В полете объявили, что в связи с техническими причинами требуется замена 
борта. Предварительная причина - в лобовое стекло попала птица, и пошли 
трещины. Мы полетели до Казани на низкой высоте и на маленькой скорости. 
Там у них база, в течение часа заменили борт и полетели дальше. В итоге мы 
прилетели на три часа позже, чем были должны. Прилетели на три часа позже, 
но в целом все штатно. Никакой паники у нас не было, - сказал Галактионов "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034982_Kogda_ptica_razbila_lobovoje_s
teklo_samoleta_paniki_u_fanatov_ne_bylo__menedzher_Avangarda_po_rabote_s_b
olelshhikami 

К заголовкам сообщений 

Порт и спорт: "Адмирал" побывал в гостях у "Акул ВМТП" (Восток-Медиа 
(vostokmedia.com), Владивосток, 28 марта 2024) 
Игроки ХК "Адмирал" вместе с тренерским штабом посетили Владивостокский 
морской торговый порт (ВМТП, входит в Транспортную группу FESCO). После 
экскурсии по терминалам они встретились с портовиками и ответили на вопросы 
преданных фанатов. 
Хоккей - один из любимых видов спорта у сотрудников Владивостокского 
морского торгового порта. Успехи "Адмирала" вдохновляют, а каждое поражение 

https://omskinform.ru/news/189750
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034982_Kogda_ptica_razbila_lobovoje_steklo_samoleta_paniki_u_fanatov_ne_bylo__menedzher_Avangarda_po_rabote_s_bolelshhikami
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034982_Kogda_ptica_razbila_lobovoje_steklo_samoleta_paniki_u_fanatov_ne_bylo__menedzher_Avangarda_po_rabote_s_bolelshhikami
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2034982_Kogda_ptica_razbila_lobovoje_steklo_samoleta_paniki_u_fanatov_ne_bylo__menedzher_Avangarda_po_rabote_s_bolelshhikami


 

 

воспринимается, как личная трагедия. Хоккеисты "Адмирала" всегда отмечают 
поддержку фанатского сектора портовиков во время матчей. 
"Транспортная группа FESCO всегда поддерживает спорт, это дает стимул 
нашим сотрудникам вести здоровый образ жизни. ВМТП болеет за "Адмирал" с 
момента основания клуба в 2013 году, а восемь лет назад у порта появилась и 
собственная хоккейная команда. Мы очень рады, что сегодня выдался шанс 
встретиться с настоящими профессионалами", - сказал управляющий директор 
ВМТП Николай Ермолаев.  
После завершения сезона "Адмирал" с удовольствием откликнулся на 
приглашение команды портовиков "Акулы ВМТП". В порту хоккеисты осмотрели 
терминалы, увидели вблизи тяжелую технику и остались под большим 
впечатлением от работы докеров. 
"Сегодня мы увидели, где трудятся ребята из "Акул". Порт поражает своими 
масштабами и мощной техникой - это город в городе. Работа здесь требует сил, 
энергии и настроя на результат. Неудивительно, что такие люди отлично себя 
показывают не только в порту, но и на ледовой арене", - сказал защитник 
"Адмирала" Юрий Паутов.  
На экскурсии "моряки" встретились с любителями хоккея и даже устроили 
автограф-сессию. Портовики, играющие в составе "Акул", задали вопросы о 
тренировках, увлечениях и планах на "каникулы" в межсезонье. 
"Очень приятно принимать в гостях профессионалов. Мы равняемся на них, и 
возможность пообщаться в неформальной обстановке и задать любые вопросы 
стимулирует самим играть лучше. Будем рады снова видеть "Адмирал" у нас в 
гостях", - сказал нападающий "Акул ВМТП", старший технолог железнодорожной 
группы Контейнерного терминала Сергей Щербаков.  
Воодушевленная встречей с профессионалами, команда на следующий день 
показала замечательный результат в Альтернативной хоккейной лиге. Матч с 
"Супротеком" завершился убедительной победой - 8:4. 
"FESCO пропагандирует здоровый образ жизни не только среди сотрудников, но 
и в городах присутствия. Транспортная группа традиционно участвует в 
организации и проведении соревнований и турниров различного уровня. Все это 
- важные шаги в реализации доступности спорта для каждого", - рассказал 
руководитель направления по развитию спортивных проектов FESCO Ислам 
Акарашев.  
В феврале при поддержке FESCO во Владивостоке прошли первые зимние 
международные игры "Дети Приморья". В 2023 Владивостокский морской 
торговый порт помог приобрести экипировку для четырех школ, организовал 
турнир по баскетболу, фестиваль по фулл-контакт карате, турниры по 
троеборью, киокусинкай и художественной гимнастике, а также открыл секцию по 
самбо.  

https://vostokmedia.com/news/2024-03-29/port-i-sport-admiral-pobyval-v-gostyah-u-
akul-vmtp-5039179 

Похожие сообщения (1): 

• РИА PrimaMedia, Владивосток, 29 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

https://vostokmedia.com/news/2024-03-29/port-i-sport-admiral-pobyval-v-gostyah-u-akul-vmtp-5039179
https://vostokmedia.com/news/2024-03-29/port-i-sport-admiral-pobyval-v-gostyah-u-akul-vmtp-5039179
https://primamedia.ru/news/1714068/

